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DIARIO INDEPENDIENTE

Fomento se comprometió a ''agilizar al máximo” la tramitación del AVE

Tan sólo 25 minutos separarán 
las ciudades de Toledo v Madrid
Toledo eslora más cerca de 
Madrid cuando se haga rea
lidad el proyecto del tren de 
Alta Velocidad gue recorre
rá la distancia entre ambas 
ciudades en sólo 25 minu
tos. El secretario de Estado 
de Infraestructuras, Benig
no Blanco, y el alcalde de 
Toledo se comprometieron 
a ''agilizar al máximo” los 
trámites para gue el AVE 
llegue "cuanto antes ”.

El Ministerio de Fomento 
anunciará el mejor trazado de 
la red de Alta Velocidad a su 
paso por Toledo una vez que se 
hayan estudiado "con prudencia" 
todas las alegaciones, según 
anunció Blanco, tras la primera 
reunión de trabajo de la Comi
sión Mixta encargada de estu
diar las distintas alternativas.

(Pág. 3)
Tras la primera reunión de trabajo, los miembros de la Comisión visitaron las instalaciones de Renfe. m SOTO

La UE propone la 
prohibición 
temporal de las 
harinas de carne

(Pág. 49)

El PSOE pide que 
el pacto contra 
ETA admita el 
diálogo con el PNV

(PáS-3S)

El PP critica que el 
Gobierno regional 
no active centros de 
asistidos en Toledo

(Pág. 6)

Las Navidades incorporarán el 

mercado medieval en el Casco
(Pág. 5)

TOLEDO

El Gobierno y la 
Junta presentarán 
un plan de calidad 
para el Tajo

La Consejería de Obras Pú
blicas y el Ministerio de Medio 
Ambiente elaborarán un plan de 
calidad para las aguas del Tajo 
que el departamento ministerial 
se ha comprometido a presentar 
antes de finales del próximo mes 
de enero, según informó ayer la 
Junta de Comunidades.

Este plan servirá para cum
plir los niveles de calidad previstos 
en el Plan Hidrográfico de la 
Cuenca del Tajo y será presen
tado por el Ministerio en una 
reunión que se celebrará en enero 
del próximo año 2001.

(Pág. 6)

DEPORTES

Mañana empiezan 
a emitirse por la 2 
los partidos de la 
Segunda B

{Pá^. 59)

juego de 
Dumas CaateUanas

ACUÑADO EN PLATA 

(1783)

1 Moneda histórica, 
por sólo 25 ptas.

DURO

GRUPO DE EMPRESAS SANITARIAS IBERICA DE DIAGNOSTICO Y CIRUGIA. S.A.
CONCERTADO CON TODAS LAS COMPAÑIAS DE ASISTENCIA SANITARIA

CENTRO DE DIAGNOSTICO RECOLETAS
Resonancia Magnética y Scaner, Radiología convencional 

Consultas externas (medicina general, pediatría, 
alergia, dermatología, psicología, sexología)

Avda. Europa, 8 - 45003 TOLEDO
Telf.: 925 25 I¡ 12 -93 Fax: 925 25 12 31 

t

CENTRO MEDICO N^ SRA. DEL ROSARIO 
^■^^^■urgencias 24 horas

Hospitalización, Cirugía, Habitaciones individuales, Laboratorio 
de análisis clínicos, Resonancia Magnética, Scaner, Radiología, 

consultas externas (todas las especialidades), UCI y tratamiento del dolor 
Ctra. de la Peraleda, 8 ■ 45004 TOLEDO - Telf: 925 26 61 00 Fax: 925 26 61 04
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TOLEDO BLUES

Ayer en la capital
ESTADO DEL CIELO: -
DniECCI0NYVEL0Cn)AD
DEL VIENTO: Variables.
MAXIMA:14’
MINMA:12’

El Tiempo
en la región

El Instioito Nacional de Meteorología (INM) prevé para hoy, jueves, en Castilla-La 
Mancha intervalos nubosos, con posibilidad de lluvias débiles, más probables en la 
mitad oeste. Brumas y bancos de niebla matinales. Las temperaturas nocturnas suftirán 
un ligero a moderado descenso y las diurnas permanecerán sin cambios, mientras que 
los vientos soplarán de componente sm de flojos a moderados.

Predicción para el viernes, 1 de diciembre: Chubascos ocasionalmente tormentosos y 
localmente moderados y temperaturas sin cambios. Autónoma.

Máxima de ayer Mínima de ayer

ALBACETE I3° 9°

CIUDAD REAL 13.2° 10.2°

CUENCA 1 1°

GUADAUMARA 12°

TOLEDO 14° 12°

EN NOMBRE DE LA ROSA
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Se va a liar y es una pena. En 
ciertos casos, como el que nos 
ocupa, los rencores deberían ol
vidarse para recordar sólo las aris
tas dulces de las historias, de las 
grandes historias. "En nombre 
de la Rosa" ya está a la venta. 
Con este disco, se pretende con
memorar el 25 aniversario de la 
aparición de "El Patio", álbum 
con el que se presentaba un grupo 
sevillano llamado "Triana", trío 
que, años después, con unos men
sajes certeros y unas composi
ciones musicales alejadas de 
cualquier referencia temporal pre
via, se convertía en referente obli
gado en la transición española, 
entre otras muchas cosas (fue
ron los Pink Floyd andaluces, con 
sonidos sinfónicos que casi al
canzaban lo barroco).Eduardo 
Rodríguez Road way, Juan José

Palacios "Tele" y Jesús de la 
Rosa inventaron Triana. Aho
ra, los mejores (?) herederos de 
su música rinden un homenaje 
que no está exento de polémi
ca: los dos supervivientes del 
extinto grupo no han participa
do y tachan el lanzamiento de 
"oportunismo". Según el produc
tor,Gonzalo García Pelayo, la 
razón es sencilla: Triana se ha
bía quebrado mucho antes del 
fallecimiento de Jesús de la Rosa. 
Mi crítica personal también es 
breve. No puedo imaginarme a 
Manolo Tena, uno de los "ele
gidos", cantando los temas de 
Jesús. En términos musicales, 
Tena apenas podría decirle 
"hola, cómo estas". Que siga la 
tradición.

JIMI RODRIGUEZ
tolblues@yahoo.com

FARMACIAS DE GUARDIA
TOPADO

(24 horas); Centro Comercial Buenavista.
(de„l(la22h Tornerías, 14.
Santa María de Benquerencia; Guadarrama, 22. 

CO/VSCLEGRA
Hoy; Pza. Eustaquio M. Palomino.

Hay: Real,26.

Hoy; Calderón de la Barca, 4.
QUI/^TANARDE EA. GRiyE/V

HoyiCarretera Villanueva. 4.
PP^ESCA^S

Hoy; Alameda, 24.

COBERTIZOS
DATOS FACILITADOS POR LA AGENCIA EFE, SUJETOS A COMPROBACION EN LISTA OFICIAL

OTOÑO

Felix Ramiro

PUNTO FUERTE 
EN EL 2000

Es uno de los reyes de las últimas tempo
radas en prendas de hombre, en cuanto al vestir 
en sport se refiere. En suéteres amplios, suaves, cuellos a pico, cuellos vueltos, con cremallera en 
varios modelos y diseños.

En Félix Ramiro tenemos una estupenda colección de prendas de punto para esta temporada, 
para caballeros de todas las edades y necesidades, ya que últimamente hay una tendencia a incor
porar el clásico polo-jersey bajo un traje de tres o cuatro botones, incluso de lana, o de otros tejidos.

Para comeutarios y sugerencias:felixramiro@fedeto.es / Página Web: www.felixrafniro.com

Vinos de .
Castilla-La Mancha . 
¡Descúbr^os!

El ocre inundó los campos con 
un manto que cubrió los arboles, 
ennegrecían las plantas y otras 
tornaban lentamente sus cálidos 
colores palideciendo con sombras 
la belleza del verano pasado y de
jando de una vez por todas las 
primaveras. Era el otoño.

Ella, a la que tanto gustaba 
observar los colores, resplande
cía vivamente con los tonos pro
pios de la estación del año. Tam
bién su temperamento que ya era 
fuerte, pero a la vez cambiaba como 
las estaciones, se hacía débil en 
esta época del año. Caía en una 
depresión cuando el mes de oc
tubre llegaba. La maravillosa per
sona que todo el año era, se tor
naba triste, melancólica. Los que 
estábamos alrededor tratábamos 
de animaría, pero ella insistía, el 
otoño de su cuerpo también ha
bía llegado y se notaba, ¡cuánto 
se notaba!. Los días se sucedían 
en cascada uno detrás de otro, 
pero para ella eran interminables. 
Buscaba una mano amiga, un hom
bro en quién llorar y no lo encon
traba y no la entendían, pasaba 
un día y otro y no salía de su 
mundo, el que se fabricaba cada

vez que el otoño se hacía presente. 
Un día, todo cambió, vio una luz, 
un horizonte. ¿Que había ocurrido, 
para que todo sucediera de la no
che a la mañana? Una llama empe
zaba a encenderse, una pequeña 
capilla de una iglesia donde entró 
a llorar sus penas, le había descu
bierto lodo. Junto a ella, en esa 
capilla encontró a una mujer que 
con una vocecilla débil, sobreco
gida, le pedía a un Cristo sobre la 
pared que le devolviera la paz inte
rior que no tenía desde hacía tiem
po. Nuestra amiga dejó sus penas 
ahogadas de una vez y de golpe 
todas y pensó que aquella mujer 
necesitaba de su calor y cariño y 
que lodo lo que ella sufría no era 
nada para lo que necesitaba la otra, 
la que había descubierto. Esta pe
queña historia ocurre aquí y aho
ra, cerca de nosotros y es real como 
la vida misma, nuestro propio egoís
mo a veces no nos deja ver el ver
dadero problema que los demás 
tienen y sufren de verdad. Estamos 
a tiempo de solucionarlo

.ÁNGELMUÑOZ BODAS

TOLETULA @íelelitte.es

SANTORAL: Andrés apóstol, Cástulo, 
Constancio, Justina y Maura.

^b consumo' ’modcuido' de / uüio/ cs/
''^o/'isume/ iünos/ de/ ^'^osiMa/-^^a/ JHoncÁo/

Es un mensaje de LaTríbuna



Jueves, 30 de noviembre de 2000La primera reunión de trabajo de la Comisión 
Mixta se celebró ayer con el objeto de 
estudiar las alternativas para el futuro de la 
red de Alta Velocidad a su paso por la ciudad
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El Consistorio y Fomento acordaron agilizar los trámites para la creación del trazado 

El AVE reducirá a 25 minutos la 
distancia entre Madrid v Toledo
El Ministerio de Fomento y 
el Ayuntamiento de Toledo 
se comprometieron ayer a 
''agilizar al máximo "los trá
mites administrativos para 
gue la capital castellano- 
manchega se una "cuanto 
antes " a Madrid a través del 
tren de Alta Velocidad gue 
conectará a ambas ciudades 
en 25 minutos y con el gue el 
Gobierno saldará "su deuda 
histórica" con Toledo.

Mónica M. CONTRERAS

El Ministerio de Fomento 
anunciará el mejor trazado de la 
red de Alta Velocidad a su paso 
por Toledo una vez que se hayan 
estudiado "con prudencia" todas 
las alegaciones. Así lo indicó ayer 
el secretario de Estado de Infra
estructuras, Benigno Blanco, tras 
la primera reunión de trabajo de 
la Comisión Mixta encargada de 
estudiar las distintas alternativas 
para la puesta en marcha del 
proyecto que conectará Madrid 
y Toledo en 25 minutos y que 
supondrá una inversión de trece 
mil millones de pesetas.

Blanco no pudo precisar la 
fecha en que darán comienzo las 
obras, "ya que en estos momen
tos nos encontramos en la fase 
de información pública y habrá 
que estudiar todas las alegacio
nes" y precisó que, una vez ter
minado el plazo para que institu
ciones y particulares propongan 
sus sugerencias -el próximo 4 de 
diciembre-, se hará el análisis de 
las distintas alternativas que ofre
cen los dos trazados y se some
terá al dictamen de Impacto Am
biental, que será, como coincidie
ron el alcalde de Toledo, José Ma
nuel Molina y Benigno Blanco, 
el único factor que puede retra
sar la puesta en marcha de un 
proyecto que supone, en opinión 
del primer edil toledano, "una re
volución para la ciudad".

En este sentido, Molina ase- 
guró;que la intención del Ayun
tamiento es la de facilitar su tra
mitación para que sea "lo más sen- 
cillo posible", a lo que Benigno 
Blanco añadió que "se tomará 
muy en serio" para hacer com
patible esta infraestructura con 
el desarrollo sostenible de la zona.

Alegaciones a los trazados

Hasta el momento, el Minis
terio no ha recibido ninguna ale
gación por parte de las institucio
nes a los dos trazados propues
tos para la línea de AVE que unirá

Moliiia dio d

El Paseo de la Rosa sera un bulevar ajardinado con el convenio firmado ayer entre el Ayuntamiento y Fomento, m. S

Madrid y Toledo, aunque sí de 
particulares.

Los dos trazados propuestos 
por Fomento partirán a la altura 
de Villaseca de La Sagra. La pri
mera alternativa bordea por el 
oeste las instalaciones de Renfe 
en dicha localidad y discurre pa
ralela a la línea del AVE Madrid- 
Sevilla, atravesando la línea de 
Castillejo para llegar hasta Toledo. 
La segunda opción pasaría por 
el este aprovechando los pasillos 
ferroviarios de las líneas Algodor- 
Villaseca de la Sagra, Mocejón 
y Castillejo-Toledo.

"En un tiempo excepcional"

Benigno Blanco y José Ma
nuel Molina coincidieron en des
tacar el escaso espacio de tiem
po en el que el AVE recorrerá 
los 71 o 74 kilómetros entre 
Toledo y Madrid, "un tiempo 
excepcional", según Blanco, para 
lo que Toledo contará con "Alta 
Velocidad tanto en el diseño de 
las vías como en los trenes", 
puntualizó.

A la reunión de la Comisión 
Mixta, que fue creada el pasado 
2 de noviembre y que está for- 
mad^por técnicos y responsa
bles políticos del Ayuntamiento 
así como de Fomento, asistieron 
además el director general de Fe
rrocarriles, Miguel Niño González, 
y el presidente de Renfe, Miguel 
Corsini. El secretario de Estado 
de Infraestructuras recordó que 
Toledo también estará unida a 
través del AVE con el resto de 
las capitales de la región "una vez 
que se terminen los proyectos que 
se están desarrollando para crear

Tras ta reunión visitaron los terrenos de Renfe en Toledo.

una red nacional de Alta Veloci
dad". Así, indicó que se trata de 
una actuación muy ambiciosa "ya 
que se crearán 7.200 kilómetros 
de vías ferroviarias para este fin 
en toda España".

En cuanto a la propuesta del

M. SOTO

presidente regional del PP, 
Agustín Conde, de crear una gran 
estación en Algodor para conec
tar a Toledo con todas las líneas 
del AVE, Blancoindicó "que se 
estudiará" con cautela y sin im
provisar.

I¿ra d desaiTollo 
mixinístko de la 
Zona de Cfflitacto

M.M.C

El alcalde de Toledo, 
José Manuel Molina, firmó 
ayer el convenio de cofa- 
boración con SEPES (En
tidad Pública Empresarial 
del Ministerio de Fomen- 
to/para la puesta en mar- 
cha del desarrollo urbanís- 
tico de la "Zona de Con
tacto" que se encuentra en
clavada entre el Casco His
tórico y el barrio del Polí
gono. El proyecto será fi
nanciado por Sepes con 

.2.030 millones de pesetas 
y aprobado definitivamente 
en el último pleno de 2000 
del Ayuntamiento, según in
formó el primer edil tole
dano, quien aseguró que "el 
fin del milenio en la ciudad 
no puede ser mejor".

Con la firma de este 
acuerdo de colaboración, 
José Manuel Molinada luz 
verde a la construcción de 
un gran centro comercial 
en la ciudad "a pesar de que 
algunos agoreros decían 
que esto no ocurriría nun
ca en Toledo", y se da res
puesta "no sólo a las de
mandas de los toledanos, 
sino a uno de los retos que 
teníamos enmendado, el 
Proyecto Vértebra para 
unir barrios que han esta
do separados históricamen
te".

226 hectáreas

El convenio establece 
las condiciones específicas 
para el desarrollo urbanís
tico de 226 hectáreas, pro
piedad de SEPES, "de las 
cuales el 60 % se destina
rán a construir un parque 
público", como confirmó 
ayer el presidente de la 
entidad dependiente de 
Fomento, Femando Nasa
rre, quien anunció la crea
ción de instalaciones depor
tivas y un hospital -cuya ubi
cación dependerá de la de
cisión de las autoridades sa
nitarias- un hotel y unazona 
de actividad comercial y de 
ocio, "todo ello unido al Po
lígono a través de un bule
var ajardinado que permi
tirá acercar a los habitan
tes del barrio periférico al 
casco antiguo", recordó 
Nasarre.

Una vez que se haya 
aprobado el proyecto de 
urbanización de la zona; 
SEPES podrá sacar a con
curso las parcelas. Las 
plusvalías que generen 
estas actuaciones serán 
repartidas por. igual entre 
ambas administraciones.
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CCMpondrá a la venta por 300pesetas la selección interactiva del arte en la resión

La memoria artística recobrada en
San Marcos queda en un CD-Rom

Rosa DE LA PEÑA

El Palacio de Bepacazón fue 
ayer el marco elegido por la Obra 
Social y Cultural de Caja Casti
lla-La Mancha para presentar un 
CD interactivo editado con mo
tivo de la exposición "Memoria y 
Modernidad: Artes y Artistas del 
siglo XX en Castilla-La Mancha", 
muestra que permanecerá en el 
Centro Cultural "San Marcos” 
hasta el próximo día 10 de diciem
bre.

En este CD, donde se inter
cala imagen y sonido, se inmor
talizan los 1221ienzos, cedidos por 
más de cincuenta instituciones, 
particulares y familiares de es
tos autores relevantes -Zuloaga, 
Antonio López, Rusignol, Guija
rro, Nieva, Donaire o Agustín 
Úbeda- que se. han embarcado 
en este proyecto para dar a co
nocer a los castellano-manche
gos su historia más próxima atra
vés de diferentes puntos de vis
ta.

Según el director de la Obra 
Social y Cultural, Martín Molina, 
las expectativas se están cum
pliendo, ya que de los 15.000 
visitantes que se esperan, hasta 
el día de hoy hemos conseguido 
una cifra superior a los 11.000 
visitantes, lo que supone una pre
sencia muy fuerte de asistentes, 
concretamente 1.500 durante los 
finés de semana. Asimismo, 
Molina destacó que un total de 
5.934 personas han visitado la ex
posición, instalada en el Archivo

Martín Molina en la presentación del CD-Roin. M. SOTO

Histórico, "Fotografías y Fotó
grafos del S.XX en Castilla-La 
Mancha".

Al igual que la exposición de 
San Marcos, el CD se presenta 
en tres grandes bloques históri
cos -la caída de la República, 
pasando por el alto al fuego de

la Guerra Civil, la Transición, y 
finalmente por la tan ansiada 
Democracia-, donde se plasman 
obras que dejan ver claramente 
el paso del tiempo.

Sin ningún ánimo de lucro, la 
obra Social y Cultural de CCM 
pondrá a la venta este interactivo 

a un precio "popular” de 300 
pesetas. Molinadestacó que los 
Centros Educativos que preci
sen de este producto se les en
tregará, y a los jóvenes que 
visiten la exposición podrán 
adquirirlo por un precio simbó
lico de 100 pesetas.

Acción Católica 
celebrará 
mañana una 
mesa redonda 
sobre el SIDA

L/F

El Consejo Diocesano de 
Acción Católica ha organizado 
una mesá redonda sobre "As
pectos éticos del Síndrome de 
Inmunodeficiencia Adquirida" 
que se celebrará mañana a las 
siete de la larde en el Centro de 

■ Apostolado Seglar, situado en 
la Parroquia de San Julián - 
Avenida de Europa- con moti
vo de la celebración del Día 
Mundial del Sida. En la charla 
se dará una visión cristiana so
bre esta enfermedad.

La n Semana de 
Teatro de La 
Puebla continúa 
hoy con "Manda a 
mi suegra a Sevilla"

L.T

La Segunda Semana de Tea
tro de La Puebla de Montalbán 
ofrece hoy la representación de 
la obra "Manda a mi suegra a 
Sevilla", de José de Lucio, mien
tras que mañana acogerá la 
puesta en escena, en el Salón 
de Actos de la Casa de la Cul
tura, de "Melocotón en Almíbar", 
de Miguel Mihura. Con una asis
tencia prevista en tomo a los 800 
espectadores, la semana conti
nuará el sábado con la diverti
da obra de Alfonso Paso "Us
ted puede ser un asesino" y el 
domingo con el cuento infantil 
"Pluff la Famas-mita" y la obra 
"La cigüeña dijo que sí", de C. 
Llopis.

HISTORIA DE LAS MONEDAS 
HISTÓRICAS DE LA PROMOCION 

DEL JUEGO DE DAMAS
TUEVES, 30 DE NOVIEMBRE

DURO AN (NIQUEL)
Moneda de plata de 1783 en Ía época del reinado de 

Carlos lí y más tarde en la época del reinado de Carlos 
ni, según dicen los libros de historia fue el que trajo la 
modernidad siendo un gran protector de las artes y de las 
ciencias. Por la real pragmática de 29 de Mayo de 1772, 
dada en Aranjuez se mandó extinguir toda la moneda 
existente de plata, y sellar otra a expensas del Real Era
rio, de mayor perfección. Una de las obras más impor
tantes hechas bajo su reinado fue la remodelación total de 
la Casa de la Monedá, la cual después del terremoto de 
1“ de Noviembre de 1755 habíaquedado en ruinas. Así 
más tarde se cubrió la mayor demanda monetaria que la 
nuevapolíticaborbómca exigía.

BUBIA Sueimi

El Grupo del PSOE-Pro- 
gresistas en el Ayuntamiento 
de Toledo presenta hoy una 
moción al Pleno en la que ins
tan al equipo de Gobierno que 
transmita al Gobierno de Es
paña la queja del consistorio 
por no haber contado con el 
Ayuntamiento para la entre
ga de una condecoración al al
calde de Aquisgrán, con mo
tivo del aniversario de su 
hermanamiento con Toledo. 
Bueno, supongo que antes 
deberá dar las correspondien
tes explicaciones el alcalde, 
José Manuel Molina, sobre 
el hecho, que, a lo mejor, des
peja el caso a satisfacción de 
todos. ¿O, no?.Porque la cosa 
tampoco da para mucho. 
¡Anda que no ha habido idas 
y venidas a Aquisgrán, por una 
cosa u otra!.

Los que andan bastante 
enfadadillos son los de la en
señanza concertada con la 
Junta y sus promesas incum
plidas realizadas en el mes de 
julio; entre ellas estaba el 
mantenimiento de los puestos

VIDASOCIAL

DONAR, ES DAR VIDA
de trabajo, y este año, según el 
FSIE, se han quedado en nues
tra provincia diez docentes en 
la calle.

Televisión Española estrena
rá este sábado, a las ocho de la 
tarde, el programa "España en 
Comunidad", presentado por la 
guapísimaPatricia Betancort, 
en la que se dará información 
de las Comunidades Autóno
mas. Lo veré.

Nuestra Comunidad, triste- 
mente, ocupauno de los últimos 
lugares en donación de órganos. 
Así que la Asociación de 
Transplantados de Castilla-La 
Mancha ha organizado para el 
jueves, a las once y media, en 
la Biblioteca regional unachar- 
la-coloquio; el día 4, a las doce, 
en el Palacio de Benacazón, una 
rueda de prensa, y el 5 van a 
instalar una mesa informativa 
en la calle Comercio, para 
mentalizar sobre esta necesidad. 
Tenéis todo mi apoyo.

Enhorabuena a Jesús San
tos Montero, ganador del con
curso televisivo 50x15 de Tele 
5. Un millón de pesetas le en

tregaron en la sucursal que tiene 
Axa Seguros en nuestra capital. 
Qué lo disfrutes con salud.

Y Carolus sigue promocio
nando nueslraciudad, al máximo 
nivel, por todo el mundo. El mar
tes, Don Juan Carlos y Doña 
Sofía le entregaron un ejemplar 
del catálogo de la exposición a 
Juan Pablo II. Un lujazo.

La Hermandad de Santa Bár
bara ya está en marcha con su 
semana cultural. Entre otros ac
tos, el día4 será la celebración de 
la Éucaristía interviniendo la Co
ral Silíceo y la procesión de la 
Patrona por el barrio, repartién
dose chocolate con roscas tole
danas. El día 6 finalizarán con la 
entrega de los premios de los 
concursos, espectáculo de Zarzue
la y Canción Española. Por allí 
estaré. Y muchas felicidades a 
Lucio Espada, Máximo Molero 
y Crescencio de Diego, que 
estos días cumplieron años. ¡Be
sos!. Chao a todos.

EVA LISSER
evalisser@yahoo.com
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Repetirá ubicación en la plaza de San Vicente los días 16y 17

El Casco acogerá en Navidad 
un nuevo mercado medieval

QRAHpVERDAD
Tinto de Crianza, Blanco y Rosado

A.RUIZ

El equipo de Gobierno del 
Ayuntamiento de Toledo ha in
cluido en la programación de 
fiestas para las próximas Navi
dades la celebración de un mer
cado medieval que se celebrará, 
si no se produce una modifica
ción de fechas y emplazamiento 
de última hora, en la Plaza de San 
Vicente, calle Alfonso X y Pla
za Padre Juan de Mariana, du
rante el fin de semana de los días 
16 y 17 de diciembre.

Una localización que ya uti
lizó el mercadillo medieval ins
talado en las pasadas fiestas del 
Corpus y que acogería de nuevo 
este acontecimiento -alabado por 
los vecinos del Casco, trabaja
dores y turistas-, tras barajarse 
la opción de ¡nstalarlo en la pro
pia plaza de Zocodover, Arco de 
Palacio y Plaza del Salvador.

Esta propuesta, impulsada por 
e¡ Ayuntamiento, para una pro
gramación de festejos que tam
bién contará con el apoyo del 
Cultural Toledo y la Diputación 
Provincial, será una de las gran
des citas de las próximas Navi
dades y se erige en complemen
to del mercadillo medieval que 
volverá a celebrarse en la Se
mana Grande del Corpus del 
próximo año, según confirmó el 
concejal de Festejos, Javier 
Alonso, de manera que su pe
riodicidad decrece con el propó
sito de consolidar al menos es
tas dos fechas estables.

Más de un centenar de arte
sanos ofrecerán un variado re
flejo de las prácticas comercia
les más enraizadas en la cultura 
ibérica, dentro de un marco ex
traordinario para la realización

El mercado medieval añade atractivos a la Navidad en Toledo. M. SOTO

W’

Más de un centenar de 
comerciantes y artesanos recrearán 

la época medieval en el corazón 
del Casco durante unas fechas de 

gran reclamo turístico

de estas propuestas como es el 
corazón del Casco Histórico, lo 
que incrementará los reclamos 
turísticos durante las fechas 
navideñas.

Por estos mismos motivos, los 
empresarios y hosteleros toleda

nos están estudiando enraizar la 
celebración del mercado medie
val como reclamo perma-nente, 
con fechas de celebración menos 
separadas en el tiempo y su ubi
cación en la zona de Cobertizos.

Las actrices Amira Casar y Valeria 
Marini se suman al rodaje de Saura

Siempre 

cae 

bien.

A.RUIZ

Las actrices, francesa, Amira 
Casar e, italiana, Valeria Marini 
se han incorporado al cartel de 
protagonistas que dirigirá el di
rector oscense Carlos Saura para 
la filmación en Toledo de su 
película "Buñuel y la Mesa del 
Rey Salomón" que comenzará a 
rodarseel próximo lunes en platós 
madrileños para arribar en la 
capital castellano-manchega el 
día 11 de diciembre.

Según informaron fuentes de 
la productora, el rodaje de esta 
coproducción internacional se 
prolongará en Toledo entre sie
te y diez días, para retornar a 
platós y regresar de nuevo a lo
calizaciones del Casco Históri
co toledano en la primera quin
cena de enero, donde la filma
ción se desarrollará durante una

semana más.
Amira Casar interpretará a 

Fátima, una joven intrépida, de 
aspecto mediterráneo y carác
ter extrovertido, que se unirá a 
las aventuras que emprenderán 
Pere Arquillué -encargado de dar 
vida a Luis Buñuel de joven-, 
Adria Collado -como Lorca- y 
Ernesto Alterio -que será Salva
dor Dalí-.

Por su parte, la italiana Valeria 
Marini, que participó en la pelí
cula "Bámbola" de Bigas Luna, 
dará vidaa la escritora Ana María 
de Zayas, papel que nace del per
sonaje real sobre el que se ha in
troducido parte de ficción y que 
representa a una mujer más fría 
y distante que Fátima, pero tam
bién muy elegante y con acen
tuadas dosis de sensualidad.

El rodaje de lapelícula se ini
ciará en el Parador Nacional,

donde permanecerá durante 
prácticamente una semana, para 
ubicar después la acción en 
emblemáticos lugares de la ciu
dad como Santo Domingo el Real, 
el Cobertizo de Santa Clara, San 
Justo o la Plaza de San Vicente.

Para la película, en la que el 
Gran Wyoming encama a Buñuel 
de mayor, se emplearán extras 
a partir de la selección realiza
da para la versión cinematográ
fica de "El Lázaro de Tormes", 
film que también utilizó Toledo 
como piedra angular de la ac
ción, al igual que hará Vicente 
Aranda con "Locura de Amor" 
-historia sobre la toledana Jua
na I de Castilla que comenzará 
a rodarse los días 6 y 7 de di
ciembre- y Terry Williams con 
"El hombre que mató a Don 
Quijote", que ha traslado sus 
fechas de filmación a enero.

D.O. La Mancha

Tinto de Crianza, Blanco y Rosado

ViNICOLA y eU Í^a^tí^

Distribuidor Toledo:
Vinícola de Castilla, S.A. 926-647800
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Elproyecto será presentado afinales del próximo mes de enero

La Junta y el Ministerio crearán 
un plan de calidad para el Tajo

La Tribuna

La Consejería de Obras Pú
blicas y el Ministerio de Medio 
Ambiente elaborarán un plan de 
calidad paradas aguas del Tajo 
que el departamento ministerial 
se ha comprometido a presen
tar antes de finales del próximo 
mes de enero, según informó ayer 
la Junta de Comunidades.

Este plan servirá para cum
plir los niveles de calidad pre
vistos en el Plan Hidrográfico de 
la Cuenca del Tajo y será pre
sentado por el Ministerio en una 
reunión que se celebraráen enero 
y a la que acudirán representan
tes del Gobierno regional.

Por otro lado, el director ge
neral del Agua, Enrique Calleja, 
que participó el miércoles en el 
V Congreso Nacional de Medio 
Ambiente, indica que "el debate 
previo a la aprobación del Plan 
Hidrológico Nacional es el mo
mento adecuado para replantear 
o revisar la Ley del Trasvase 
Tajo-Segura y adecuada a la 
realidad de Castilla-La Mancha".

Calleja plantea la posibilidad 
de mejorar lacalidad del río Tajo 
cambiando el sistema actual de 
explotación del trasvase, diferen
ciando el agua que se destina a 
abastecimiento, de mejor calidad 
y que procedería de los embal
ses de cabecera, y la que se 
deriva para regadíos, que se to
maría del río Jarama.

Según Enrique Calleja, con 
estas medidas se cumpliría la 
directiva marco del agua, que 
fomenta la reutilización de aguas 
depuradas y recomienda aplicar

Calleja cree que es el momento para revisar el Trasvase Tajo-Segura. M- S

un agua de calidad adecuada para 
cada uso. Además, según el di
rector general del Agua de Cas
tilla-La Mancha ésto supondría 
deshipotecar la cabecera del Tajo 
y aumentar su caudal a su paso 
por Aranjuez, lo que redundaría 
en una mejora sustancial de la 
calidad del agua del río en Tole
do, donde el Plan de la Cuenca 
del Tajo indica que debe ser apta 
para el baño.

Servirá para cumplir los niveles de 
calidad previstos en el Plan 

Hidrológico de la Cuenca del Tajo

Calleja señaló que el agua de 
los embalses de Entrepeñas y 
Buendía debería destinarse exclu
sivamente a abastecimiento a 
poblaciones, otros usos medio
ambientales del propio ríoe incluso 
para fijar una reserva estratégi
ca, que sería del 50 por ciento del 
volumen total de los embalses que 
en caso de necesidad se podría 
utilizar para abastecer a la Comu
nidad de Madrid.

Mañas dice que las residencias de la región superan los requisitos exigidos. L. r

El PP critica la ausencia de 
residencias asistidas en Toledo

L-T/Efe

El Partido Popularde Toledo 
asegura que el Gobierno Regional 
no tiene en esta provincia "nin
guna residencia de a^sistidos, 
mientras que la Diputac ión Pro
vincial, sin ser su estricta com
petencia, acoge a más de»400, 
el 66 por ciento del total de pla
zas propias de la Junta en toda 
la Comunidad Autónoma". Con 
estas acusaciones, el PP sale al 
paso de unas declaraciones 
hechas por el consejero de Bien- 
estar Social, Tomás Mañas, 
según las cuales la región dis
pone de un número elevado de 
plazas residenciales, a lo que el 
PP responde que el consejero 
no ha especificado qué institu
ciones prestan estos servicios.

Según el PP. un informe de 
la propia Consejería de Bienes
tar Social recoge que el número 
de plazas de usuarios psicosocia
les era cero en toda la región, 
de acuerdo con el Plan de Aten
ción a las Personas Mayores 
1998-2002 y recuerda que la Di
putación ha creado el primer 
centro público para enfermos de

Alzheimer y que no existe nin
gún servicio de asistencia psiquiá- 
trica de la Junta en la zona de 
Toledo ni consultas externas ni en 
estancias". Ajuicio de los "popu
lares", Mañas "está más preocu
pado en hacer grandes declara
ciones y gastar en propaganda su 
presupuesto".

"Superan los requisitos"

Por su parte, el consejero de 
Bienestar Social, Tomás Mañas, 
aseguró que las 17 residencias de 
mayores de titularidad pública en 
Castilla-La Mancha "sobrepasan” 
el personal mínimo que establece 
la orden que regula el número de 
trabajadores que cada centro debe 
tener en función de su número de 
plazas. Mañas compareció ayer 
en las Cortes para informar de la 
dotación de personal en las resi
dencias de la Junta, a petición del 
PP, que denunció falla de perso
nal en Toledo, Cuenca, Ciudad 
Real y Guadalajara y listas de 
espera en Albacete. En cambio, 
según Mañas, estas residencias 
superan los requisitos exigidos por 
otras comunidades.

CIFRAS CUADRADAS

MUCHAS EMPRESAS
Caja Madrid cuenta ya en 

nuestra comunidad con ciento 
veinticinco sucursales, mante
niendo un volumen de negocio 
en la región que ronda los 
quinientos cincuenta mil mi
llones de pesetas, con una 
base de clientes de seiscien
tas diecinueve mil personas. A 
seguir creciendo.

La Federación Empresarial 
Toledana celebró un semina
rio de valoración del Plan de 
Choque de Siniestralidad en 
Castilla-La Mancha, en el que 
participaron «ncuenta empre
sas de nuestra provincia. Hay 
que parar las estadísticas ne
gativas.

El Consorcio de Exporta
dores de Castilla-La Mancha 
inició ayer su andadura con el 
objetivo de comercializar nues
tro aceite a China, y la apertu
ra de una planta de envasado 
y una oficina comercial en lá 
capital de Imperio del Sol 
Naciente. A por ellos.

La cadena de supermerca

dos Mercadona facturó el año 
pasado en nuestra comunidad 
veintinueve mil millones de 
pesetas. Buenas cifras de una 
empresa, además, española.

En nuestra región, durante 
estos primeros diez meses, se 
han constituido un total de tres 
mil cuarenta y tres nuevas 
empresas, representando un 
tres con seis por ciento de in
cremento respecto al mismo 
período anterior, y se disolvieron 
doscientas veintidós socieda
des, es decir, un uno con siete 
por ciento menos que en el 
ejercicio precedente. Por otra 
parte, el número de fusiones 
fue de diez, lo que representa 
un sesenta y seis con seis por 
ciento más. Esto me llena de 
optimismo, si hay empresas y 
empresarios, hay progreso 
económico y bienestar para 
todos. Y esto es todo por hoy, 
a seguir progresando.

MONTSE ROMERO 
cifrasyletras @yahoo.com

A fresar del mal tiem
po, ¡Ú de Castilla-La Man

cha instaló ayer en la plaza 
de Zocodover una mesa 
informativa sobre salud pú
blica y temas relaciona
dos con la Encefalopatía 
Espongiforme Bovina, 
enfermedad que afecta al 
ganado vacuno, para ma
nifestar el apoyo hacia los 
ganaderos que mantienen 
los métodos naturales de 
crianza y exigir el cese de 
la producción de harinas 
para el engorde del gana
do elaboradas con anima
les muertos. Quienes pa
saron por allí, que fueron 
muchos, pudieron degus
tar varios platos prepara
dos por la organización a 
base de carne de vaca 
muy requetesana. M. S

GANADER 
SAÑOSA 

ALIMEJO 
SANoV
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Necias hueves
Fedeto se reunió con la 
consejera comercial de 
México en España

Miembros de la Oficina de 
Comercio Exterior de la Fede
ración Empresarial Toledana se 
reunieron el pasado martes con 
la consejera comercial de la 
Embajada de México en Espa
ña, Ximena Caraca.

Durante la misma, los repre
sentantes de Fedeto trasmitie
ron a la consejera el interés de 
laorganización empresarial por 
realizar una delegación comer
cial a México, en la que parti
ciparían las empresas toleda
nas que estuvieran interesadas 
para la asunción de nuevos 
mercados.

La Academia clausura hoy 
el segundo ciclo de 
formación SEFOCUMA

La Plaza de Armas de la 
Academia de Infantería dei 
Toledo acogerá hoy el acto de\ 
clausura del segundo ciclo de; 
formación de los 40 Alumnos 
Aspirantes del Servicio de For
mación de Cuadros de Mando 
(SEFOCUMA).

El acto estará presidido por 
el general director de la Aca
demia de Infantería, Ignacio 
Romay Custodio. El Servicio 
de Formación de Cuadros de 
Mando es una modalidad den- । 
tro del Servicio Militar al que ! 
pueden optar los españoles no 
mayores de 25 años que hayan 
finalizado el primer ciclo uni
versitario. i

José Manuel Molina 
recibe al embajador de 
Suecia en España

El alcalde de Toledo, José 
Manuel Molina García, recibi
rá en la mañana de hoy al 
embajador de Suecia en Espa
ña, Tomás Lars Peter Ber- 
telman, quien realizará una vi
sita a nuestra ciudad y manten
drá reuniones con responsables 
de di versas instituciones públi
cas.

El secretario socialista de Política Municipal visitó Toledo CASCO VIVO

El PSOE defíende la autonomía 
local como clave de futuro político

La Tribuna

El PSOE considera la reali
dad municipal como un elemen
to clave de su discurso político y 
señala que, una vez consolidada 
la configuración del Estado au
tonómico, el nuevo horizonte de 
debate debe centrarse en el pa
pel de los municipios en la com
posición y organización territo
rial de España.

Este es uno de los objetivos 
de la Ejecutiva Federal Socialis
ta, cuyo secretario de Ciudades 
y Política Municipal, Alvaro 
Cuesta, se reunió ayer en Toledo 
con representantes de la Ejecu
tiva regional, provincial y miem
bros del grupo municipal, a los que 
transmitió la importancia del 
"municipalismo".

A su juicio, la Ejecutiva so
cialista se plantea como algo 
"primordial" el recuperar alcal
días como la de Toledo para "nu
clear" ia actividad política muni
cipal del país alrededor del PSOE.

Así, apuesta por dolar a los 
consistorios de un nivel de com
petencias más amplio "desde un 
punto de vista realista" y por la 
puesta en marcha desde las co
munidades autónomas de inicia
tivas que profundicen en la auto
nomía local.

Cuesta precisó que en 1979 
el gasto de los ayuntamientos 
suponíael 11 porciento del total 
de las administraciones del país, 
un porcentaje que en la actuali
dad es del 13 por ciento.

Autonomía local

"Sólo desde las regiones go
bernadas por el PSOE", dijo, "se 
ponen en marcha pactos de au
tonomía local", y en este sentido 
alabó "el buen.tono y clima de 
diálogo" de Castilla-La Mancha.

Según Cuesta, José Bono "con 
su gestión diaria, entra en sintonía 
y complicidad con los intereses 
de Toledo sin mirar la ideología 
o el carné de su alcalde", algo que 
"no ocurre" en las comunidades 
gobernadas por el PP.

V

Cuesta se reunió con los concejales socialistas de Toledo. M. SOTO

Estas regiones tienen un "mo
delo de gestión sectaria", dijo 
Cuesta, quien censuró además "el 
desprecio" del PP hacia la finan
ciación local, "de la que no tie
nen modelo", y la participación 
de los ayuntamientos en los Pre
supuestos Generales del Estado 
que "no está resuelta y provoca 
la asfixia financiera de los con
sistorios".

Para solucionar esta "asfixia", 
señaló que su partido pretende - 

Recuperación socialista
El responsable de la Ejecutiva Federal del PSOE, Alvaro 

Cuesta, criticó ayer "las consignas de la derecha para proyectar 
una imagen de debilidad de nuestro partido en los últimos proce
sos congresuales" cuando el barómetro del CIS demuestra que 
"se recupera a los ojos de los ciudadanos".

Los datos del CIS indican que "ha desaparecido la imagen 
alejada de la sociedad y de disputas internas" que el PSOE tenía 
entre la ciudadanía, afirmó Cuesta, que estuvo acompañado por 
el edil socialista, Juan Pedro Hernández Moltó, al que definió 
como "alcalde moral de Toledo" y alabó por la campaña 
"imaginativa e innovadora" que realizó en las últimas elecciones 
municipales, además de asegurar que "con la brisa favorable 
confirmada por el CIS y extrapolando sus datos, podríamos decir 
que los 70 votos de diferencia (que separaron a Moltó del actual 
alcalde, José Manuel Molina) estarían conseguidos".

a través de los pactos locales 
autonómicos- que la Administra
ción Local represente "como 
mínimo” el 25 por ciento en los 
gastos del conjunto de las admi
nistraciones.

Sobre el papel de las Diputa
ciones Provinciales, dijoque debe 
reconsiderarse su función "de 
forma coordinada al nuevo mo
delo de la España de las Auto
nomías " y no plantearse su desa
parición.

ENVIDES Y
FELICITACIONES

He visto este fin de sema
na una ciudad bella, donde sin 
tener mar, monumentos im
portantes ni dineros de Euro
pa, sus dirigentes políticos 
junto a empresarios y veci
nos han sido capaces de ha
cer un conjunto monumental 
de toda la ciudad digno de fe
licitación.

Al nopoder felicitar de igual 
manera a nuestros políticos 
(municipales y regionales) tan 
acostumbrados a no hacer 
nada de nada por este olvida
do Toledo Histórico, quiero 
felicitar a aquellos empresa
rios que sí han apostado y 
siguen haciéndolo por un 
Casco vivo.

Aunque cabrían más, des
tacaría algunas actuaciones 
empresariales, unas más 
innovadoras y otras en una lí
nea más tradicional, pero to
das con la idea de un Casco 
para lodos, no sólo-iuristas.

Felicitaciones para "Casa 
Aurelio" que, siendo un clá
sico, mantiene y sigue aumen
tando su oferta aquí. No se 
puede pasar por alto la res
tauración de "Los Cuatro Tiem
pos”, donde entre tantos de
talles "toledanos" no fallan ni 
los trampantojos, ofreciendo 
una carta innovadora. Antes, 
la "Abadía" llevó acabo la re
cuperación de un edificio don
de incluso las cuevas son lu
gar de encuentro para disfru
tar de la cocina más singular.

En otra línea, los empre
sarios mantienen ofertas de 
música en vivo, poco usua
les en otros barrios: el 
"Broadway" por donde han 
pasado lo mejor del jazz y que 
sigue manteniendo actuacio
nes en directo; "El Último", 
para disfrutar de buen blues, 
también tiene actuaciones 
semanales; "El Pícaro", que 
con un rotundo éxito, se ha 
convertido en un local para 
todos, por la variedad de sus 
actuaciones. Faltaba un lugar 
nocturno de ambiente más 
atrevido y eso lo ofrece aho
ra "Garcilaso”.

Estos empresarios cum
plen aquel mandamiento de 
Buñuel: "amar a Toledo so
bre todas las cosas".

CARMEN JIMÉNEZ

Ser líder 
cuesta 

muy poco.■

►' Compruébelo con la Vito CDl,.una furgoneta con toda 

la potencia, 'pero con un consumo Increfblemente bajo, en 

la que.se olvidará de ruidos y vibraciones. Con intervalos de 

mántehimiento de 45.000’kms. y cartbio de aceite cada 

22.500 kms.

► Con la posibilidad de elegir desde un espacio'de carga de 

4,9 m’, hasta 9 plazas para el transporte de pasajeros. Y por si 

fiiera poco, con motores GDI de 82, 102 y 122 cv.'

► Por ado ello, la Vito GDI se ha convertido en líder de mercado de 

su segmento*.

► Ven^ a probaria a su Concesionario Oficial Mercedes-Benz.

Vito GDI desde 2.279.000 ptas.**

«ww.nmaiiMinunMercedes-Benz

DAVISA
Conwsionarlu Oncbl Mercedes-Benz

Cira. Madrid-Tolalo, km. 633. Tel.: 925 35 34 16.45260 OLIAS DEL REY flblcdo).
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1/1Junta debe cerca de 300 millones a las librerías de la resión

Los libreros piden préstamos para 
poder abonar a las editoriales

Alonso: El centro de Sevilleja 
es el mejor del mundo

Rosa DE LA PEÑA

Varios de los libreros de La 
Puebla de Montalbán se quejan 
porque la Junta no les pagan el 
importe por haber vendido los li
bros de texto gratis. "No es ver
dad que se haya pagado el 80% 
alas librerías, ya que a mí me de
ben el 40 %, más de 300.000 pe
setas", afirmó el dueño de la li
brería "Aladín" del municipio, y 
agregó que "debido a que las 
editoriales nos reclamaban el 
pago, hemos tenido que pedir un 
crédito al banco, y por tanto abo
nar los intereses".

La Consejería de Educación 
está a la espera de que los Cen
tros les envíen el importe total 
correspondiente a la gratuidad de 
los libros de texto, pero según el 
secretario del Instituto de For
mación Profesional "Juan de 
Lucena", han remitido a Educa
ción el informe de la cuantía que 
este Centro ha gastado para ma
terial docente y todavía "estamos 
a la espera de recibir el dinero 
para presentar las facturas a las 
librerías". En este plan cuatrienal, 
que cuenta con un presupuesto 
global de5.000milmillones,- 14.00 
para este año- la Junta se com-

Tendrán que cuidar los libros porque 

prometió con los centros educa
tivos de entregar la lista de libros 
necesarios para gestionar las com
pras a través de las librerías de 
la región, sin necesidad de que 
en esa adquisición los padres pa
garan la misma, corriendo estos 
gastos por cuenta de la Junta.

Según manifestó el jefe de 
Servicio de Programas Educati
vos Complementarios, Ángel 
Felpeto, quedan por abonar el 
20%, que, traducido a pesetas, la 
mediase sitúa en 325 millones",y

los usarán el año que viene . M. S 

añadió que, "antes de diciembre 
todas las librerías cobrarán el 
100% de lo que facturaron en 
ventas de los libros de texto".

Estos libros, se usarán en los 
cuatro años que dura el plan, por 
lo tanto, los propietarios de este 
material docente, los alumnos, 
tendrán que cuidarlos, con la su
pervisión de los maestros, para 
que los que cursen el año que 
viene Primero y Segundo de la 
ESO puedan disponer de un 
material, "prácticamente" nuevo.

Efe

El consejero de Agricultu
ra y Medio Ambiente, Alejan
dro Alonso, consideró ayer que 
el Centro de Estudios de Ra
paces Ibéricas (CERI) de la re
gión. ubicado en Sevilleja de la 
Jara (Toledo), es "un orgullo" y 
destacó que es "el mejor" de sus 
características en el mundo.

Orgulloso

Alonso visitó ayer el CERI 
de Sevilleja de la Jara junto a 
diputados que integran la Co
misión de Agricultura y Medio 
Ambiente de las Cortes regio
nales y destacó a los periodis
tas que el centro "es un orgullo, 
un ejemplo y, sin duda, el mejor 
centro de estas características 
que hay en España que es lo 
mismo que decir que es el mejor 
centro de estas características 
en el mundo".

De las 33 especies rapaces 
presentes en la Península Ibé
rica todas ellas, exceptuando el 
yaextinguido quebrantahuesos, 
están en Castilla-La Mancha, 
y el CERI de Sevilleja de la Jara 
es uno de los centros de recu
peración más antiguos de Es
paña, y entre sus objetivos se 
encuentra la educación ambien
tal y la investigación.

En los meses de octubre y 
Inoviembre un millar de perso

nas han visitado las instalacio
nes de este CERI, incluidos 746 
alumnos de catorce colegios.

Entre las labores que reali
za este centro destaca la aten
ción veterinaria a águilas impe
riales y, de hecho, en los últi
mos seis años se ha atendido a 
veintitrés ejemplares, que repre
sentan el tres por ciento de su 
población total. El consejero 
subrayó el "prestigio internacio
nal" del equipo técnico de! centro 
y habló de los trabajos de in
vestigación de cría en cautivi
dad, el seguimiento de las prin
cipales enfermedades de las 
rapaces ibéricas y estudios para 
asegurar su conservación y para 
la divulgación de educación 
ambiental que allí se desarro
llan. Asimismo, fadiputada re
gional del PPCarmen Riolobos 
calificó de "modélico" este cen
tro y dijo que su grupo pedirá a 
la Consejería que dote de más 
recursos económicos ai CERI 
y que se creen centros simila
res para educación en el ámbi
to urbano, como mejora de los 
residuos sólidos.

En el CERI, ingresan quinien
tas aves y entre los animales 
que actualmente tienen desta
can siete bu itres leonados y tres 
negros, diecinueve águilas im
periales, veinticinco reales e 
incluso una tortuga, un lagarto 
ocelado, un camaleón y dos 
iguanas.

QUAVITAE
Residencia y Centro de Dia para mayores

PARQUE GAVILANES
ESTANCIAS TEMPORALES
DESCANSO PARA USTED, 
CUIDADOS PARA SU FAMILIAR

• Habitaciones con aire acondicionado individual, 
telefonía interior y exterior, TV en cada habitación.

• Elaboración de menús con supervisión médica de 
dietas especiales (diabetes, enfermedades renales, ...)

• Valoración geriátrica. Atención médica y enfermería 
24 horas.

• Recuperaciones post-quirúrgicas. Atención a enfer- 
iTiedades que requieren cuidados especializados.

Fisioterapia de mantenimiento y terapia ocupacional.

Animación sociocultural (válidos y asistidos)

• Informe de alta con elaboración del Plan de 
Cuidados Domiciliarios.

113'11.MSHiil Mn

.1*1

La calidad es una forma de vida, no rmuncie a ella.

ni ni '

Cubrimos todas sus necesidades. Compruébeto

QUAVITAE significa CALIDAD
QUAVITAE es una empresa de 

Grupo Caía Madrid, 

Sistema Mapire, 
Corporación F. Alba 

y jP Morgan.

Residencia Parque Gavilanes

Tele.: 925 22 22 30
Autovía Madricl-Toledo Km. 64,400 • 45003 TOLEDO
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La muestra tendrá lugar en el parque de El Retiro

Méntrida dará a conocer sus 
caldos en la Feria Primer 2000

La Tnbuna

El Consejo Regulador de la 
Denominación de Origen Mén
trida estará presente este año, por 
primera vez, en la Muestra Pri
mer 2000,cita anual de los vinos 
de maceración carbónica. La feria 
tendrá lugar desde mañana y 
hasta el 3 de diciembre en Flori
da Park de Madrid, en el interior 
del parque de El Retiro.

En absoluta primicia, la DO 
Méntrida presentará y coinercia- 
lizará los caldos "Condes de 
Fuensalida" y "El Garboso” de las 
cooperativas Condes de Fuen
salida y Nuestra Señora de la 
Caridad de Camarena, respecti
vamente, elaborados bajo lapio- 
nera técnica de la maceración 
carbónica. Esta nueva gama de 
vinos aromáticos y de alta expre
sión de la DO Méntrida contri
buirán a engrandecer la I1I Mues
tra Primer 2000, en la que tam
bién estarán representados vinos 
de otras denominaciones de la 
región, así como de todo el terri
torio nacional.

En esta primera experiencia 
dentro de los caldos de mace
ración carbónica, donde se ob
tienen los vinos del año apenas 
s'alidos de las cubas de fermen
tación, la DO Méntrida ve una 
atractiva fuente de ingresos para 
los productores que, aprovechan
do la comercialización de los pri
meros frutos de la vendimia, pue
den costearse las inversiones en 
crianzas e incluso en los vinos 
jóvenes del año obtenidos en su 
proceso de fermentación normal 
en los meses posteriores.

Profesionales y aficionados

El primer día de la Muestra 
estará dedicado en exclusiva a 
los profesionales. Los dos res
tantes serán para el público afi-

Melilla y Toledo 
celebrarán cinco 
siglos de intensa 
pluralidad cultural

L.T.

El Gobierno de Melilla y la 
Diputación Provincial de Toledo 
trabajan en la organización de 
unas jornadas culturales que se 
celebrarán de forma conjunta en 
ambas ciudades para recordar los 
cinco siglos de historia en común, 
ya que las dos han compartido 
sociedades formadas por diver
sas culturas.

EI próximo febrero, una de
legación oficial de Melilla acu
dirá a Toledo para participar en 
un programa de actividades aún 
sin determinar en su totalidad, 
cuyo acto central será la colo
cación en un parque toledano de 
la escultura "Encuentros" del 
artista melillense Mustafa Arruf, 
según informó la consejería de 
Presidencia melillense.

cionado, para continuar dando a 
conocer lo que ya es Primer 2000: 
un gozoso y concurrido ritual. En 
la feria se realizará un concurso 
para seleccionar el mejor vino, 
cuyo nombre se hará público en 
la primavera del 2001.

La Cooperativa Condes de

Fuensalida y Nuestra Señora de 
la Caridad de Camarena se si
túan en la punta de lanza de un 
mercado incipiente como es el de 
la maceración carbónica, cuyos 
caldos son cada vez más deman
dados por sus bondades aromá
ticas y personalidad definida. Dos cooperativas de Toledo trabajan con la maceración carbónica. M.SOTO

PLANES DE PENS ONES DE CAJA RURAL

Ponte en el plan 
que quieras

Te pongas en el plan que te pongas, te beneficiarás de hasta un 48% de ahorro fiscal, una interesante 
rentabilidad y la máxima flexibilidad en las aportaciones. Además como tienes 5 planes a elegir, tendrás la 
movilidad que necesitas, para cambiarte de uno a otro, sin coste alguno. Sólo tienes que venir a Caja Rural 
y decidir en qué plan quieres estar:

En plan tranquilo RGDinero: Porque invertirás en activos monetarios sin correr ningún riesgo. Es el Plan

de Pensiones ideal para los que estén próximos a la jubilación.

En plan líder RGUno Renta Fija Ruralcoap: Por ser el primero en el ranking nacional por rentabilidad.
De Renta Fija y a largo plazo, con un máximo de un 5% en Variable. El plan perfecto si no quieres sobresaltos en tus ahorros.

En plan razonable RGDos Mixto 40: Por si lo que buscas es el equilibrio entre seguridad y rentabilidad
a largo plazo. Un plan mixto que invierte hasta un 40% en Renta Variable.

En plan firme
invierte en ésta desde un 40% a un 75%.

RGTres Mixto 75: Un Plan de Pensiones mixto con vocación de Renta Variable, ya que

En pian decidido RGCuotro Renta Variable' .Para los más decididos por ser el Plan de Pensiones de
Renta Variable puro. Este es tu pian si deseas una rentabilidad muy alta a largo plazo. Ideal si tienes lejana la jubilación.

í

Plan de Pensiones RGUno Renta Fija: N° I en el ranking nacional de rentabHidad de 
Planes de Pensiones de Renta Pip a 5,8 y 1i años; según Ranking Inverco a 30/6/00.

¡Y llévate uno de estos magníficos regalos*!

CAJA RURAL 
DE TOLEDO
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§
Si se hubiera ejecutado el proyecto 

original probablemente ya estaría 
concluido", señalaba ayer el concejal 
de Urbanismo sobre las obras

El concejal de Urbanismo recuerda que se han hecho cambios en el proyec^

El Ayuntamíaito afirma que la
obra dd acceso oeste esta en plaa)
Los imprevistos que han ido 
surgiendo en la obra, pero 
también los cambios que se 
han introducido en el pro- 
yecto son las circunstancias 
que explican, según el con
cejal de Urbanismo, la de
mora de las obras del acceso 
oeste^ Ante las quejas de los 
empresarios el concejal ase
gura que las obras aún están 
dentro del plazo.

C.S..IARA

Las obras de la avenida de 
Portugal están todavía dentro del 
plazo previsto y lo estarán aun
que se prolonguen varios meses 
más. Elconcejal de Urbanismo, 
Victorino González, afirmaba 
ayer en declaraciones a este 
diario que el plazo previsto por 
el Ministerio de Fomento, que se 
encarga de una parte de los tra
bajos, no expira hasta el mes de 
marko.

La primera parte de las obras 
que está ejecutando el Ayunta
miento y que consisten en la 
sustitución de redes generales y 
la cubrición de una acequia no 
están "ni.acabadas, ni en condi
ciones de acabar de un día para 
otro", explicaba González.

El concejal recordaba que el 
primer inconveniente que surgió 
en la obra fue la obligación de 
esperar a que acabara la tem
porada de riego para afrontar el 
trabajo sobre la acequia, pero al 
mismo tiempo ha dejado paten
te que no es el único factor que 
ha retrasado este proyecto. "No

Las obras de Puerta de Cuartos no están ”ni acabadas, ni en condiciones de acabar de un día para otro". PENA

les echo la culpa del retraso, 
porque han surgido otros incon
venientes, pero si se hubiera 
ejecutado el proyecto original 
probablemente ya estaría con
cluido", señalaba sobre las que
jas de los empresarios que han 
planteado diversas modificacio
nes para cuya introducción ha 
habido que variar el proyecto en 
más de una ocasión.

"Estaba empezada la obra y 
se estaba negociando con los 
empresarios, porque no digo que 

se hayan admitidoel cien por cien 
de sus peticiones, pero sí mu
chas", añadía el concejal de 
Urbanismo que ha recordado así 
mismo que el Ayuntamiento ha 
atendido la petición de no cortar 
totalmente el tráfico durante las 
obras. La permanencia de uno 
de los dos sentidos abiertos a la 
circulación también ha contribui
do a reducir el ritmo de ejecu
ción, aunque, explicaba el edil, 
"se ha tratado de molestar lo 
menos posible".

González, que ha mostrado su 
total disposición a explicar a los 
empresarios la marcha de las 
obras, considera que como cual
quier otra obra la del acceso oeste 
ocasiona problemas. "Cuando 
esté terminada se habrá cambiado 
sustancialmente la zona, pero para 
hacer una tortilla hay que rom
per los huevos", afirmaba gráfi
camente el concejal para quien 
por sus características esta obra 
no es comparable a la del acce
so este.

La colaboración 
ciudadana logra 
la detención de un 
individuo por 
robo con violencia

La Tribuna

La colaboración ciudadana y 
la rápida actuación de la Policía 
de Proximidad dio como resulta
do la detención inmediata de un 
individuocomo presunto autorde 
un de robo con violenciae intimi
dación y otro de tentativa de robo 
con fuerza en un establecimien
to; el detenido fue puesto el martes 
a disposición judicial.

Los hechos ocurrieron a las 
siete y media de la mañana del 
sábado, cuando este individuo, 
C.D.P., intentaba robar en un 
establecimiento de la calle Ra
món y Cajal; no consiguió su 
propósito y causó daños en la luna 
del escaparate del establecimien
to. Según una nota de prensa de 
la Delegación del Gobierno, "ciu
dadanos que presenciaron los 
hechos llamaron al servicio del 
091, alertando sobre el suceso".

Simultáneamente, se recibió 
olra llamadacomunicando que una 
señora estaba siendo objeto de 
un robo con violenciae intimida
ción muy cerca del anterior de
lito, en la calle Alfares. Hay que 
hacer constar, la excesiva vio
lencia que el detenido contra su 
víctima, ya que "le tiró al suelo, 
le golpeó en la cara repetidamente, 
le dio patadas en todo su cuerpo, 
además de hacer ademán de 
golpearle con el martillo, momento 
en que la víctima soltó el bolso".

La detención fue inmediata y 
el individuo teníael bolso sustraído 
en su poder pero además el de- 
lenido llevaba un martillode gran
des dimensiones, utilizado para 
romper el escaparate del esta
blecimiento. No es la primera vez 
que es detenido por hechos 
delictivos como éstos yaque obra 
en su haber otro robo con intimi
dación, en ese caso, utilizó una 
navaja para intimidad a la vícti
ma.

Conde (PP): ”Son sus aliados los 
que están defraudados o)n Rivas

La Tribuna

El presidente regional del 
Partido Popular, Agustín Conde, 
ha tenido nuevas críticas para el 
alcalde talaverano, José Francisco 
Rivas, a quien ha recordado las 
recientes afirmaciones del diri
gente de ICAM-NI Nazario 
García. "Son ellos mismos, los 
aliados del PSOE, los que han 
dicho que este alcalde y este partido 
les ha defraudado. No somos 
nosotros, son los que iban en el

mismo barco, los que compartían 
lista electoral, los que se sientan 
en el mismo escaño, los que es
tán defraudados con este Equi
po de Gobierno, con este alcal
de", ha señalado Conde en unas 
declaraciones a la emisora local 
de COPE.

”No hay problema’'

En contraste con las afirma
ciones de Conde, el secretario 
general del PSOE talaverano.

José Miguel Camacho negaba 
ayer que hubiera ningún tipo de 
problema interno en el Gobierno 
municipal. "No existe ningún pro
blema de relación, ni dentro del 
grupo municipal ni entre PSOE-y 
Nueva Izquierda", señalaba en 
declaraciones a este diario

Sobre la falta de participación 
interna del Gobierno, Camacho 
defiende que "nunca puede haber 
una participación al cien por cien 
porque la dinámica de la activi
dad diaria no lo permite". PEÑAAgustín Conde, presidente regional delPP.
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CITAS CULTURALES

LA BUENA MESA

ENSAIMADAS (II)
-La Biblioteca acoge hoy a 

las 11:30 una charla coloquio 
sobre "Donación y Trasplan
te" organizada por CDE "Tras
plantados de CLM" con motivo 
del 33 aniversario del primertras- 
plante de corazón.

- La Compañía Arrieritos 
representará en el Teatro de 
Rojas, hoy a las 20:30, el espec
táculo "Todos los gatos son 
pardos".

- Charla "La guerra de las 
audiencias en televisión". 
Hoy, a las 18:30 en la Sala de 
Conferencias.de la Biblioteca de 
Castilla-La Mancha.

CONVOCATORIAS

- El taller alternativo de tea
tro Nedjma imparte un curso 
de formación en la interpre
tación teatral. La matrícula 
puede realizarse en la calle 
Cedena, número 4, en el barrio 
de Santa María de Benque
rencia. Tfno: 925 23 03 40 y 696 
37 68 32.

- Caja Castilla La Mancha 
convocaayudas al Voluntariado 
Medio Ambiental, así como los 
premios de incentivos para la 
Escuela a través de la convo
catoria "Espíritu Verde". En el 
primerease, se podrán presen
tar las solicitudes hasta el 29 
de diciembre. En cuanto a los 
premios de incentivos para la 
Escuela, hasta el 30 de abril. 
En cualquier oficina de CCM.

- Entre los días 27 de no
viembre y 1 de diciembre, se 
celebrará en el Centro Social 
de Santa María de Benque
rencia un curso sobre "Ofici
nas de Información Turística", 
organizado por el Ayuntamiento 
de Toledo, y en marcado den
tro del programa de "Turismo 
y Desarrollo Sostenible".

EXPOSICIONES

Cámara de Comercio
- Óleos y Acuarelas de 

Eduardo G.-Sepúlveda R.. Del 
1 al 15 de diciembre de 2000.

Caja Rural de Toledo.
Sala Velázquez

^Composiciones. Obra grá
fica de L. Bailón. Hasta el 9 
de diciembre. De lunes a sá
bado de 19 a 21 horas.

Palacio de Benacazón
^Iconos de Rosa Carmona, 

Belisario Pérez, María José 
Ralero y Felix Torres. Hasta 
el 30 de noviembre.

C.Cultural San Marcos
- Memoria y Modernidad. 

"Arte y Artistas del Siglo XX 
en CLM", hasta el día 6 de 
diciembre de 2000.

Museo Santa Cruz
- "Carolus". Hasta el 13 de 

enero.
M. Arte Contemporáneo
- Artistas españoles actua

les en el V Centenario de 
"Carolus". Hasta el 14 de ene
ro.

Museo Victorio Macho
- "Obras maestras del Mu

seo de Santa Cruz". Hasta di
ciembre del 2000.

Galería de la Plata
- Francis Hert expone has

ta el 10 de diciembre del 2000.

DIFICULTAD: No hay
TIEMPO: 40 minutos
TEMPORADA: Todo el año
INGREDIENTES: (para 12 personas): 1 kg de 
harina fuerte; 60 gr de levadura prensada; 10 gr 
de sal fina; 200 gr de azúcar; 3 di de agua templa
da; 5 huevos enteros; 200 gr de manteca de cer
do; 1/4 litro de aceite

Elaboración
4 .- A continuación se aplastan un poco con la palma de la 

mano y se estiran con el rodillo untado en aceite, de forma 
alargada ovalada y lo más finas posibles.

5 .- Cogiendo el extremo superior, lo enrollamos en forma 
de cilindro y se sitúan en un extremo de la mesa; una vez todas 
así se empieza por darles forma cogiendo uno de los extremos 
y girando el otro en forma espiral, y las colocamos en placas.

6 .- A continuación las ponemos a fermentar en estufa que 
esté húmeda, una vez elevadas al doble de su volumen se 
espolvorean de azúcar glass y se cuecen.

Fases importentes:
Pueden dejarse hechas del día anterior, en este caso la levadura 

será de 15 gr. por kilo de harina.*

Receta cedida por Restaurante Adolfo

¡VIVA LA LIBERTAD!, 

en memoria de Ernest Lluch

Con tu maleta 
de vendedor ambulante de sueños 
has recorrido España 
abriendo caminos 
a la libertad y la justicia.

Pero de pronto esta noche 
te han partido la cabeza con dos balas.
Y yo no quiero creerlo 
aferrándome al eco de tu voz 
mientras los puños apretados 
encierran toda mi amargura.

Ya lo sabe Cataluña, 
ya el País Vasco y toda España han despertado 
y salen a la calle llorando tu memoria 
buscando su memoria en la tuya.

Y entonces tú te yergues y dices 
que hay que seguir creyendo en la concordia, 
y nosotros no queremos oír 
porque la rabia tapona todos los sentidos.
Pero tú avanzas ^on paso firme 
y dices más fuerte todavía:
Hemos de abrir espacios a un futuro 
donde las fronteras que matan y dividen 
nada más sean un vestigio triste del pasado.

Dicen que te han matado Ernest 
pero yo veo 
que tu palabra se ensancha 
por todo el horizonte
pidiendo que sigamos trabajando duro 
para hacer un mundo más libre, 
más humano.

A través de la pena 
resurge tu sonrisa, 
tu eterna sonrisa irreverente, 
y entonces tu flequillo 
se transforma en bandera 
que el viento acaricia y enarbola 
gritando contigo, 
gritando con todos nosotros 
¡Viva la Libertad!

FERNANDO LAMATA COTANDA 
Consejero de Sanidad.

C
IN

E
S MULTICINES M^ CRISTINA

SALAJ.: "LO QUE LA VERDAD ESCONDE" P: 20:00 y 22:50.
SALA 2: "OTOÑO EN NUEVA YORK". P: 20:00 y 22:40.

SALA 3: "CARTAS DE UN ASESINO". P; 20:00 y 22:40.

SALA 4: "SCARY MOVIE". P: 20:00 y 22:40.

MUITICINES MAYORAL

SALAjA: "DINOSAURIO". P: 20:00 y 22:50.

SALA B: "YOU'RE THE ONE". P: 20:00 y 22:50.

SALA C: "EL BOLA". P: 20:00.

"LA COMUNIDAD". P: 22:50.

SALA D: "POSEIDOS". P: 20:00 y 22:50.

Recordemos...
EFEMERIDES ASTRONÓMICAS

El Sol sale a las 7,18 y se pone a las 16,49 (H. S.).
La Luna sale a las 10,58 y se pone a las 20,41 (H. S.).

EFEMÉRIDES
1352.- Carta del rey Pedro I al arzobispo de Toledo don Gonzalo 
de Aguilar.
1461.- Enrique IV comunica en el castillo de Escalona que 
nombrará heredero al infante don Alfonso.
1570.- Funeral por el arquitecto Alonso de Covarrubias en 
la iglesia de San Andrés de Toledo.
1621.- Solemnes funerales por el conde de Mora en la iglesia 
de San andrés de Toledo.
1833.- Real decreto por el que España queda dividida en 49 
provincias.
1840.- Es trasladada la parroquia de San Martín a la iglesia 
de San Juan de los Reyes en Toledo.

TOLEDO EN VIVO

El grupo cordobés "Jazzpacho”, durante su concierto en el "Pícaro".

1^”

TODOS QUEREMOS MÁS

Magistral. Sólo así podemos 
calificar la lección de buen ha
cer musical que nos ofrecieron 
el pasado viernes los componen
tes de "Jazzpacho", durante su 
visita al "Pícaro". El grupo cor
dobés cumplió con lo prometi
do, y la fusión que nos anun
ciaban tomó forma en las ma
nifestaciones más precisas que 
el mejor blues, jazz y rock pue
dan encontrar. El puzzle de sie
te piezas se encajó a la perfec
ción y el público salió más que 
satisfecho. La entrega fue mu
tua. Sólo un pero: el concierto 
se nos hizo corto. Pero claro, 
cuando las cosas son buenas es 
difícil saciarse. Ya se sabe...

Cargado viene el mes entran
te en cuanto a espectáculos se 
refiere. Nuestra ciudad acoge, 
al margen de los habituales con
ciertos, una serie de actuacio
nes con motivo de la V Muestra 
de Cine Independiente y Fantás
tico. Los escenarios serán "pres
tados" para la ocasión por el 
"Broadway Jazz Club", "TBO" 
y "Picaro", local este último que 
recibe mañana a la banda "Qüé 
pacha inania", liderada por el 
ex "Toreros Muertos" Many

Moure y Mónica Pedreira 
("B.S.O.", "Pinilla Blues 
Band"...). A partir de las once 
de la noche nos llega esta for
mación volcada hacia lo que 
ellos denominan "soft line 
music", con influencias que no 
olvidan los ritmos latinos y le
tras de gran sarcasmo que des
velan la implicación de estos 
chicos por los problemas que 
sufre "la madre tierra".

El propioMany Mourenos 
confirmaba que el repertorio 
estará compuesto por "temas 
que estamos grabando para 
nuestro primer disco -homó
nimo- y alguna que otra ver
sión de los 'Toreros', siempre 
en una línea latin-pop". Junto 
a Moure (guitarra y voz) y 
Pedreira (voz), completan la 
formación Constan (bajo), 
Pino(batería),David Cebrián 
(teclados) y Javier Beltrán 
(efectos sonoros). Por cierto, 
esta misma noche acuden a la 
sala "Siroco", todo un "warm 
up” de cara a su desplazamiento 
aToledo. Hasta el próximo jue
ves.

QUIQUE & OSCAR

'‘ Para comentarios y sugerencias: tvivo@airtelnet ^' ' ■■

M.C.D.2022
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El cabildo Catedral (II)

En el crucero, cualquier visitante habrá 
podido observar, desde hace ya varios 
meses, una parte de vitral desprendido y, 
en su lugar, puesto un cartón
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Ciudad Real

Es proverbial aplicar ala iglesia el apelativo de “ina
movible”, y no sólo a la doctrina que de sus cátedras 
y jerarquías fluye, sino también de sus actitudes y re
acciones, que tienden a situarse en un plano distinto 
ai de otras instituciones y realidades de carácter más 
“mundano”. Y ello se disfraza a veces de prudencia 
exquisita, pero las más es una demostración de cinis
mo y soberbia.

Hace un año realizábamos uñadura crítica a la gestión 
del Deán sobre los bienes patrimoniales del cabildo 

EPICARIS catedral. Nos duele volver a insistir sobre el tema. Y 
ello a pesar de las vistosas interven
ciones que ha conocido el templo 
primado, como lo son la iluminación 
o la restauración de algunas de sus 
más preciadas joyas.

En plena canícula, una prestigio
sa revista de restauración y rehabi
litación nos mostraba a doble pági
na un extenso artículo dedicado a la 
Catedral de Toledo y subtitulado 
“Pocas luces”. En él, el autor des
tacaba, con la letra e ilustraciones, 
pruebas evidentes de una falta de cri
terios exigentes a la hora de abor
dar intervenciones restauraccionistas 
en el templo.

Además de algunas observacio
nes realizadas ya en estas páginas, 
se realiza una crítica severa al montaje luminotécnico, 
más propio de exposiciones rutilantes que de un tem
plo que requiere un “tempo” de luz, tanto en la elec
ción del tema, intensidad como en la dirección de la 
misma. Además, el autor señala una colocación y ajuste 
de luces que no se ajustan a criterios de la disciplina 
rehabilitadora. Caso palmario serán los cables vistos 
que asoman al exterior del templo, visibles desde la 
calle Cardenal Cisneros.

Frente al derroche en la inversión lumínica, el autor 
recuerda el estado en el que se encuentra la capilla de 
SanBlas, uno de los mejores conjuntos de pintura mural 
del siglo XIV de nuestra ciudad, en continuo deterio
ro por la humedad y el olvido.

Llama la atención el articulista sobre los criterios 
de aclimatación del museo de la sacristía, sometido a 
bruscos cambios de temperatura que afectarían a las 
piezas de escultura, pintura -al fresco, tabla y caba

Hace un año 
realizábamos una 
dura crítica a la 

gestión del Deán sobre 
los bienes 

patrimoniales del 
cabildo catedral. Nos 
duele volver a insistir 

sobre el tema

llete-, tejidos y muebles, que se exhiben en el recinto. 
Ante estasjustificadas observaciones, hemos vuelto 

a nuestro temploy observado más incidentes que sumar 
a la larga lista enumerada. En el crucero, cualquier 
visitante habrá podido observar, desde hace ya va
rios meses, una parte de vitral desprendido y, en su 
lugar, puesto un cartón a modo de parapeto del frío, 
las aves y la lluvia. Sin embargo, el agua logra pene
trar a través de las ya sufridas bóvedas, que sopor
tan, a veces, las goteras propias de una vivienda 
menesterosa.

Se señala públicamente en el ci
tado artículo la obligación de la 
Consejería de velar por la integri
dad del patrimonio cuya conserva
ción por ley tiene asignado el go
bierno autónomo. Creemos que la 
buena armonía de relaciones entre 
institucionesnoquitael cumplimiento 
estricto de la legalidad. No basta 
sólo, como apelábamos hace un año, 
a la casuística interna de la doctrina 
que representa el ilustre cabildo, 
lastrado como vemos por la inercia 
de su propia historia o por el carác
ter de sus integrantes.

¿Tendremos que denunciarelcaso 
a la autoridad superior, tal y como 
señala la Ley de Patrimonio y el or

denamiento constitucional?. Creemos que los males 
que aquejan a nuestro templo primado y a los inmuebles 
que posee el cabildo no alcanzan la amplitud y gra
vedad para llegar a tal extremo. Pero no viene de más 
recordarlo cuando hay dejación de responsabilida
des en alguno de los niveles de administración que 
atañen a un patrimonio que trasciende por su valor y 
significación sus propios dueños o gestores.

Nos consta que hay personas, dentro y fuera de 
la Iglesia Católica, que estarían dispuestas a colabo
rar desinteresadamente en el asesoramiento técnico 
para una buena gestión de los bienes muebles e 
inmuebles del cabildo. ¿Tendría la voluntad de 
autocrítica, servicio y de apertura hacia dicha cola
boración externa?. Ese es precisamente uno de los 
mandatos evangélicos.

Correo electrónico: grupo_epicaris@yahoo.es

tribunat v^diariolatribuna.com

Humor: TiTí Frases Históricas

www.carolusv.coni___________

Brevería (ABC): "En temas que suscitan 
tanto interés social el Ayuntamiento debe ser 
transparente y serio (así se evitarían contra
tiempos como éste), y explicar a los ciudada
nos qué planes tiene para la zona de la Vega 
Baja, donde en un principio iban aconstruirse 
1.032 viviendas de Protección Oficial. Ahora, 
al parecer, los planes son construir 1.300 vi
viendas, algunas de ellas de carácter libre. 
También deberían explicar por qué se ha ex
cluido al grupo político de IU, respaldado en 
las urnas por más de 3.000 ciudadanos".

Magdalena Aguilar (Revista Aquí): "Andan 
en el ayuntamiento de Toledo mosqueados por 
el viaje que Agustín Conde, exalcalde de la 
capital regional, harealizado a Aquisgrán, ciudad 
alemana hermanada con Toledo. Conde, por 
orden de José María Aznar, ha viajado para 
eníregarle una placa al alcalde de esta ciudad 
por su hermanamiento de Toledo y, en el con
sistorio estaban "missing" del asunto y se pre
guntan qué hacía Conde en este acto y por qué 
no estaba el alcalde de Toledo".
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Firma invitada

Galgos o podencos Mies

ANTONIO 
GUERRA

Y
a saben aquello de la fábula, que si eran 
galgos o podencos, y al final ocurrió lo que 
ocurrió. Igual está ocurriendo entre el par
tido en el poder (PP) y el PSOE. Se repiten las 

ofertas de pacto, las negativas y las contraofertas 
en un pandemónium que la gente empieza a en
tender poco. Y ya se sabe que cuando el pueblo 
llano empieza a desconectarse de los políticos 
porque no los entiende, o no quiere entenderlos, 
la democracia sufre un quiebro y se produce un 
desencanto, una especie de hastío entre la de
cepción y la desesperanza, que es malo para la 
gobernación y el pueblo gobernado.

La gente no acaba de entender que los dos 
partidos más importantes se pongan de acuerdo 
para decir que quien mata a traición con un tiro 
en la nuca, y luego corre como una rata cobarde 
a la alcantarilla, es un asesino y un cobarde. Los 
que somos de pan llevar y contemplamos la po
lítica como ciudadanos corrientes y molientes no 
comprendemos que PSOE y PP no acaben de 
ponerse de acuerdo para decirle al PNV que es 
insostenible una situación tan frágil como la que 
padece el gobierno del lendakari Ibarreche, ya 
sin suficientes apoyos parlamentarios y viviendo 
a la cuarta pregunta de lo que debe ser una re
presentación digna y democrática. Es difícil creer 
que dos partidos a los que han votado casi el ochenta 
por ciento de los españoles no se enfrenten al 
doble juego de los nacionalistas vascos que jue
gan a salirse del marco constitucional para satis
facer su independentismo y el de ETA por una 
parte, y por otra acusar al Gobierno de falta de 
diálogo, un diálogo que el PNV sólo acepta y en
tiende en la discusión de esta quiebra constitu
cional. En su negativa a colaborar con el PP para 
cantarles las cuarenta a ETA y el PNV, el PSOE 

argumenta que los populares ya han iniciado la 
campaña electoral en el País Vasco y lo único que 
quieren es ganar las elecciones. ¿Y dónde iría el 
PP con unas elecciones ganadas sin el apoyo del 
PSOE? Siendo, como es, una solución de dos (PSOE 
Y PP), el hecho de enfrentarse al terrorismo ase
sino al independentismo anticonstitucional del PNV, 
¿por qué tanta desconfianza, por qué tanta argu
cia maniobrera para negarse a lo que desea 
ardientemente la gran mayoría de los españoles 
que ha votado a uno y otro partido? Nunca estuvo 
más entredicho esa noble misión que debe tener 
todo partido político; representar las ideas y de
seos de los votantes y canalizarlos para hacer posible 
la realidad que dicta el sentido común, que es la 
sana tarea de toda política ejercitada con hones
tidad. ¿Es que en las alturas partidistas van a 
continuar con esa actitud, tan felipista y 
gatopardiana, de la media verdad, del eufemismo, 
de las situaciones provisionales, confusas y 
electoralistas que Felipe González instauró en 
nuestro país como la norma principal de todo hombre 
de Estado?

Por favor, señores, déjense ya de discutir si 
son galgos o podencos y atiendan al mandato de 
sus electores. Pacten, luchen contra ETA y en
víen a la mierda al PNV si es condición impres
cindible para que en Euskadi se restablezca la paz 
y el orden. ‘Si, el orden, qué pasa! ¿Es que vamos 
a hacer el juego a los que identifican esta palabra 
con actitudes antidemocráticas? La democracia 
es el gobierno de la mayoría, y una inmensa ma
yoría de ciudadanos españoles, incluidos los vas
cos que así se sienten como primera o segunda 
condición, está pidiendo que ETA acabe con su 
carnicería y el PNV con su actitud hipócrita, al 
tiempo que se recupera la tranquilidad.

JOSE LUIS RODRIGUEZ ZAPA
TERO, secretario general del PSOE; 
«Si el PP quiere excluir a alguien en el 
pacto contra ETA, debe explicar las 
razones, los-socialistas trabajamos para 
incluir no para excluir»

JUAN JOSE IBARRETXE,' 
lehendakari: «A la sociedad no se le 
puede decir que detrás de unas elec
ciones hay un elixir mágico que va a 
superar todos los problemas»

JOSEP DURAN I LLEIDA, pre 
sidente del comité de gobierno de Unió 
Democrática de Catalunya; «No es 
presentable, ni justo ni digno equipa
rar el nacionalismo violento de ETA con 
el nacionalismo democrático»

EHUD BARAK, primer ministro 
israelí; «No existen soluciones instan
táneas para este conflicto, nuestras 
disputas con los palestinos deberán re
solverse en la mesa de negociaciones»

JUAN JOSE BADIOLA, experto 
en encefalopatía bovina espongiforme: 
«Es altamente improbable que se den 
casos de la enfermedad de las vacas locas 
en humanos en España»

PERE GIMFERRER, premio Reí 
na Sofía de Poesía Iberoamericana y 
académico: «La poesía es dar un sen
tido más puro a las palabras de la tri
bu»

DOVIINGO 
LUIS 
SANCHEZ 
MIRAS
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C
reo que fue por los meses de mayo o 
junió cuando leí unas interesantes de 
claraciones de la juez Manuela 
Carmena. En ellas quedaba bien claro que 

pensaba, como siempre lo había hecho, con 
muy poca complacencia sobre la administra
ción de justicia en España, y es que, tanto en 
lo profesional como en lo ideológico esta juvenil 
abuela no ha roto con su pasado de lucha por 
la libertad desde su despacho de laboralista, 
cuando se salvó de milagro de la matanza de 
los abogados en Atocha.

La fundadora de «Jueces para la Demo
cracia», opinaba duramente sobre la blan
dura de algunas sentencias recaídas en casos 
de mujeres víctimas de la violencia domés
tica, de la misma forma que reconocía un 
distanciamiento entre el poderjudicial y la 
conciencia popular, situación poco desea
ble que se podía atemperar con el arbitraje 
de disposiciones civiles que aproximen - 
en uno u otro sentido- la rigidez penal con 
la realidad social. Pero hubo algo en aque
llas declaraciones que, por constituir titu
lar, o por estar en mi ánimo desde hacía 
tiempo, me llamó tanto la atención que me 
atrevería a entrecomillar: «en la ley penal 
no hay lugar para las víctimas». Y yo, casi 
añadiría que ni para las pasadas ni para las 
futuras.

Atiendan a las noticias sobre los 
maltratadores: un gran porcentaje no sólo 
es reincidente; sino que ha estado antes con 
otra mujer a la que ha maltratado también... 
y, sin embargo cuando Bono planteó la

conveniencia de publicar las sentencias 
condenatorias de estos bárbaros, sus críti
cos hablaban, sin rebozo, de que esa medi
da perjudicaba la «reinserción del delincuen
te», sin reparar en que la mayoría de los 
psicólogos y psiquiatras recomiendan a las 
mujeres maltratadas que denuncien desde 
el primer momento su situación, porque es 
inútil esperar una enmienda, por muchas 
declaraciones que haga en ese sentido el 
maltratador. Y esa inútil garantía puede 
perjudicar a futuras víctimas que descono
cen la condición del enamorado galán que, 
con toda probabilidad va a adobar su cari
ño con algún que otro golpe. Porque, aun
que las sentencias sean públicas, supongo 
que nadie habrá visto a mujeres por los 
juzgados tomando nota de éstas u otras 
sentencias, para encarrilar su futuro amo
roso.

Por eso, y otras muchas razones, me ha 
encantado ver en la prensa del pasado día 
veintisiete que la Asociación de Jueces para 
la Democracia que fundara Manuela 
Carmena, haya manifestado, no sólo que 
no están en contra de la publicación; sino 
que la apoyan. Pero, si recuerdan, hace un 
mes esta asociación, como otras, critica
ron la medida que ahora aceptan. Sin em
bargo el origen de éste y otros muchos 
cambios de criterio sobre el tema, no se debe 
al volubilidad de la razón de los que ahora 
aplauden la iniciativa de Bono; sino al 
conocimiento puntual del alcance de la 
propuesta. Dicen que hacer público el 

nombre de los maltratadores está bien; pero 
«publicar listas», como en el primer momen
to se dijo, está mal. En esta misma columna 
demostré con transcripción literal del discur
so de Bono, que en ningún momento habló 
de «listas». ¿Por qué salió así a la opinión 
pública? Supongo- o quizá quiera suponer- 
que fue un error periodístico. Más trabajo me 
cuesta dar el beneficio de la duda a los po
líticos del P.P. que estuvieron, como yo, en 
el Pleno de las Cortes, o los que, debiendo 
estar o enterarse, no lo hicieron, como no lo 
hizo la parlamentaria Isabel Tocino, que por 
serio de Toledo, estaba especialmente obli
gada.

Pero ahora se ha podido saber lo que 
propuso el presidente de Castilla-La Man
cha: lo que se ha publicado y repartido a 
colectivos ( el texto de discurso en donde 
no se habla de «listas»). Y por eso, porque 
esa publicación ha servido para poner en 
su sitio ése, como otras propuestas 
presidenciales, me parece muy bien su difu
sión.

Que una vez al año - al menos- la región 
pueda saber lo que opina sobre la situación 
y posibles medidas el presidente y el equipo 
de Gobierno, no sólo me parece beneficioso, 
sino una acción democrática obligada. No me 
explico las críticas que sobre esa actuación 
he oído y leído, si no es porque alguien esté 
empeñado en que la falsedad o la confusión 
ayude a sus particulares intereses. La publi
cación y difusión del texto evita malos enten
didos sinceros o fingidos.
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Las diputadas regionales del PSOE 
mostraron ayer su apoyo a la 
propuesta de José Bono contra la 
violencia doméstica

Perlines aseguró que la ley que lo desarrolle no será anticonstitucional

La Junta estudia la fonna de 
publicar los casos de maltrato
El Gobierno de Castilla-La 
Mancha aún no ha determi
nado el formato para hacer 
públicas las sentencias so
bre casos de malos tratos a 
mujeres, según indicó ayer 
el consejero de Presidencia, 
Isidro Hernández Perlines, 
quien explicó que esta cues
tión está en fase de «estudio 
jurídico».

Efe - Toledo

En la rueda de prensa poste
rior al Consejo de Gobierno, el 
consejero de Presidencia aseguró 
que el Proyecto de Ley contra los 
malos tratos a mujeres que elabo
ra el Ejecutivo de Castilla-La 
Mancha se presentará en el Par
lamento acompañado de varios 
informes jurídicos incluido el de 
el Consejo Consultivo de la re
gión, que debe informar sobre los 
elementos legales de la nueva 
norma.

En cualquier caso, «es obvio 
que el Gobierno de Castilla-La 
Mancha no presentará una ley que 
pueda ser inconstitucional», ma
nifestó Hernández Perlines quien 
garantizó que el Ejecutivo autó
nomo hará cuanto esté en su mano 
«para erradicar con fuerza y con
tundencia una situación de lacra 
que no se puede mantener, que 
repugna ala condición humana».

El Proyecto de Ley que pre-

Hernández Perlines, durante la rueda de prensa de ayer.

sentará en breve el Gobierno re
gional «es un paso muy impor
tante en la lucha contrae! terroris
mo doméstico» e incluirá las ac
tuaciones anunciadas por el presi
dente José Bono en el último de
bate sobre el Estado de la Región, 
entre ellas, la publicidad de las 
sentencias.

En este sentido, el consejero

recordó que las sentencias judi
ciales son públicas «para gene
rar conocimiento» según estable
ce el Tribunal Constitucional.

Hernández Perlines aseguró 
que las actuaciones anunciadas 
por el Gobierno regional cuen
tan con el respaldo de las aso
ciaciones de mujeres y añadió que 
también «cada vez hay más juris-

EFE

tas que las apoyan».
Afirmó que el Gobierno segui

rá adelante con esta iniciativa, 
pese a las críticas, y dijo que «lo 
que no haremos es anunciar su
cesivos planes de choque con
tra los malos tratos, como ha 
hecho el PP que luego no han sido 
eficaces ni han servido para 
nada».

Las mujeres del PP 
en Albacete invitan 
a Bono a diseñar 

una estrategia 
social común

Las concejalas y diputadas 
del Partido Popular en 
Albacete invitaron ayer al 
presidente regional, José 
Bono, a diseñar una estrategia 
social basada en el consenso 
para luchar contra los malos 
tratos y la violencia familiar.

La concejala del PP en el 
Ayuntamiento de Albacete. 
Carmen Bayod, manifestó que 
«resulta inadmisible el 
protagonismo que el señor 
Bono ha querido asumir en 
este asunto, a través de 
propuestas que rallan lo 
inconstitucional».

A su juicio, esta estrategia 
responde más a una necesidad 
de llamar la atención sobre la 
opinión pública que a un interés 
por solucionar los problemas.

Bayod criticó que desde la 
Junta «se esté jugando con los 
sentimiento de las mujeres 
maltratadas y se manipulen los 
datos y las informaciones».

Para la concejala del PP. que 
ofreció una rueda de prensa a 
la que asistieron las mujeres 
con cargos públicos dentro del 
partido, la solución a este 
problema de violencia familiar 
pasa por el establecimiento de 
medidas encaminadas a evitar 
que se cometa el delito.

Entre las propuestas 
enunciadas por Bayod se 
encontrarían el cumplimiento y 
el endurecimiento de las penas, 
la protección civil y penal para 
las víctimas o la creación de 
una Ley integral sobre violencia 
doméstica acompañada de una 
partida presupuestaria que la 
haga viable.

El PP reclama rigor al abordar 
los malos tratos

El secretario regional del PP de Castilla-La Mancha, Jesús 
Garrido, dijo aye, respecto a la iniciativa del Gobierno regional 
de publicar las sentencias condenatorias por malos tratos, que 
éste «es un problema de gravedad que debe ser tratado con rigor 
y no con mensajes sacados de la chistera».

Jesús Garrido añadió que «las propuestas de Bono han ido 
contra la legalidad» y eso «no sólo lo dice el PP, sino también 
asociaciones de juristas».

Además, dijo que «este tipo de iniciativas son inútiles», ya 
que se centran en el tratamiento que se debe dar a los agresores 
y no en los problemas que tienen las víctimas, y agregó que «el 
presidente de Castilla-La Mancha está muy obsesionado por los 
agresores y parece que le preocupan muy poco las víctimas».

El secretario regional del PP calificó de «palabras propias de 
la Edad Media» las que pronunció el presidente autonómico en 
el último Debate sobre el Estado de la Región, en las que decía 
que daría a conocer los nombres de los maltratadores «para su 
vergüenza y escarnio», y señaló que con ésto «no se soluciona el 
problema».

Garrido defendió una Ley integral contra la violencia 
doméstica, en la que «el objetivo sea la víctima y no el agresor» 
y en la que se contemple este problema desde todas sus 
vertientes -policial, sanitaria, de orden público, judicial o «el 
endurecimiento de las penas para los agresores, si es necesario»-.

Las diputadas socialistas califican de "deprimente” 
el anuncio televisivo contra los malos tratos

La diputada del PSOE en las Cortes regionales 
Nieves Arriero calificó ayer de «deprimente» el 
anuncio televisivo que sobre malos tratos ha 
hecho el Gobierno central, ya que considera 
que se centra en las consecuencias que estos 
hechos tienen en los hijos y relega a un 
segundo plano a las mujeres que los sufren.

Arriero, que compareció en rueda de prensa 
junto a otras parlamentarias socialistas para 
mostrar su apoyo a la Ley que el Gobierno 
regional quiere elaborar para combatir la 
violencia doméstica y que incluye la publicación 
de sentencias condenatorias por este tipo de 
hechos, afirmó que dicho anuncio «nos 
degenera a la mujer a un segundo plano».

Según Arriero, a través de ese anuncio el 
Gobierno dice que «lo importante son las 
consecuencias que sobre los hijos tiene la 
violencia sobre la mujer», cuando «lo importante 
es que la mujer no sea maltratada, porque si no 
hay maltrato a la mujer, no sufrirán sus hijos».

Respecto a la Ley que anunció el sábado el 
presidente regional, José Bono, para combatir 
los malos tratos, señaló que «no incluirá sólo el

cacareado listado que otras formaciones políticas 
cuestionan si puede ser o no viable» y añadió que 
lo que se propone «no son medidas para salir en 
prensa ni para conseguir unos posibles votos».

Preguntada por los medios que se utilizarán 
para dar publicidad a las condenas por malos 
tratos, manifestó que eso se especificará en la 
Ley y se hará «de la forma más adecuada», 
aunque recordó que «no enseñamos nada nuevo, 
porque las sentencias son públicas».

Dijo que la fórmula utilizada «no tiene por qué 
ser una relación de sentencias» y agregó que la 
medida lo que trata es de «concienciar y 
prevenir», sobre todo «entre los maltratadores que 
llevan una vida normalizada», los 2,5 millones 
de casos de malos tratos que el Instituto de la 
Mujer reconoce que no se denuncian en España.

Sobre las dificultades que esta medida pudiera 
suponer para la reinserción de los condenados 
por malos tratos, señaló que «jamás nos habrán 
oído decir que no estamos de acuerdo con que los 
delincuentes se reinserten y somos favorables a 
que la reinserción comience desde el primer día 
que se ingresa en la cárcel».
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Garrido afirma que Antonio Marco y el PSOEestán desautorizando a José Bono

El PP está dispuesto a recurrir la 
propuesta sociaísta para el TSJ

Efe - Toledo

El secretario regional del PP 
de Castilla-La Mancha, Jesús Ga
rrido, afirmó ayer que si enel ple
no de hoy se consuma la elec
ción de la terna de jueces que el 
Parlamento propone para cubrir 
una vacante en el TSJCM de la 
forma que defiende el PSOE, su 
grupo recurrirá esta decisión ante 
los tribunales de justicia.

Garrido dijo en rueda de pren
sa que, además, en la reunión que 
debía mantener ayer la Mesa de 
las Cortes-, los representantes del 
Grupo Popular presentarán un re
curso contra la interpretación que 
el presidente de la Cámara, An
tonio Marco, ha hecho del regla
mento para elaborar esta propues
ta, que fue retirada dos veces del 
orden del día de un pleno para 
intentar que los dos grupos polí
ticos de las Cortes consensuaran 
esa terna de jueces.

Jesús Garrido indicó que el 
apartado 2 del artículo 210 del 
Reglamento de las Cortes de Cas
tilla-La Mancha establece que 
para proponer estos nombres se 
atenderá a la composición de la 
Cámara y «parece razonable» 
queen la tema que tiene que elegir 
el Parlamento haya dos del PSOE 
y uno del PP.

El secretario regional del PP 
man ifestó que esa es la interpreta
ción que le da su formación polí
tica, la que le han dado los so
cialistas en momentos anterio
res y «la que parece que tenía el 
presidente de Castilla-La Man
cha», José Bono, cuando pidió 
hace quince días que ambos gru
pos consensuaran la terna.

La Junta afirma que no existe un 
sólo caso de legionella en la región

Efe ■ Toledo

EI consejero de Presidencia 
de Castilla-La Mancha, Isidro 
Hernández Perlines, aseguró ayer 
que en la Comunidad Autónoma 
«no existe un sólo casó de legio
nella» en estos momentos.

Hernández Perlines hizo es
tas declaraciones al ser pregun
tado, en la rueda de prensa pos
teriora! Consejo de Gobierno, por 
la presencia de la bacteria de le
gionella detectada en las conduc
ciones de agua del centro psi
quiátrico de Yebes (Guadalaja
ra).

El consejero de Presidencia 
indicó que se han redoblado los 
procesos de inspección en las 
conducciones de agua y los sis
temas de aire acondicionado de 
los centros sanitarios que son

Jesús Garrido durante su rueda de prensa de ayer en Toledo.
EFE

Garrido señaló que, sin em
bargo, el presidente de las Cor
tes regionales consideró que cada 
grupo político debía presentar su 
tema y luego que se votaran cada 
una de ellas, lo que, a su juicio, 
impediría la proporcionalidad que 
recoge el reglamento.

competencia de la Comunidad 
Autónoma, pero insistió en que 
no hay personas en Castilla-La 
Mancha afectadas por esta en
fermedad.

Por otro lado, el Ejecutivo de 
Castilla-La Mancha denunció 
ayer que el PP gobierna desde 
«la prepotencia y sin buscar el 
consenso», como demuestra la 
forma en que convocó la reunión 
del Consejo de Política Fiscal y 
Financiera (CPFF) donde ayer 
por la tarde se debía analizar el 
anteproyecto de ley de Estabili
dad Presupuestaria.

Hernández Perlines, calificó 
de «auténtica vergüenza» que el 
CPFF -el órgano de coordina
ción económico-financiero en
tre la administración central y las 
CC.AA- lleve dos años sin reu
nirse, cuando la ley establece que

Jesús Garrido añadió que «el 
Gmpo Popular no va a presen
tar su tema en estas condicio
nes» y anunció que presentarán 
un recurso en la Mesa de las 
Cortes para que el presidente 
reconsidere su posición, además 
de apuntar que plantearán pos

debe hacerlo cada seis meses.
Hernández Perlines denunció 

que el Gobierno de Castilla-La 
Mancha se ha enterado de la con
vocatoria por la prensa y repro
chó que el Gobierno del PP re
mitió el documento que se deba
tía ayer con sólo dos días de an
telación.

«No son formas ni maneras. 
Esto es gobernar con prepoten
cia, sin buscare! consenso», criti
có el consejero quien añadió ade
más que el Ejecutivo que presi
de José María Aznar no puede 
«dar lecciones» de estabilidad 
presupuestaria a Castilla-La 
Mancha, que es la región menos 
endeudada del conjunto de 
CC.AA.

Sobre otros acuerdos del 
Consejo de Gobierno, Hernández 
Perlines resaltó la inversión cer

teriormente otros si se consuma 
la elección de la forma que pre
tende el Grupo Socialista.

Asimismo, indicó que la pre
sentación por parte del PSOE de 
su tema «ha sido una desautori
zación expresa al mandato que 
hizo Bono hace quince días».

cana a 2.000 millones de pese
tas para la construcción de cen
tros educativos en las localida
des guadalajareñas de Villanue
va de la Torre, Azuqueca de He
nares y Alovera, y en los muni
cipios de Sisante. (Cuenca) y 
Barrax (Albacete).

Este gasto permitirá, en el caso 
de los municipios de Guadalaja
ra, aumentar el ritmo de cons
trucción de centros educativos 
en el Corredor del Henares pa
ra absorber sin dificultad los in
crementos de población en esta 
zona.

Hemández Perlines indicó que 
en el año 2000 el Gobierno ha 
invertido unos 30 millones.de pe
setas diarios en gasto de acondi
cionamiento de diversos centros 
educativos de la Comunidad 
Autónoma.

Mansilla replica 
a Garrido que su 
única vía con la 
terna para el TSJ 
es recurrir al TC

Efe - Toledo
EI secretario primero de la 

Mesa de las Cortes, el socialis- 
taMario Mansilla, aseguró ayer 
que el PP no puede recurrir el 
procedimiento para designar la 
terna dejuristas ni ante la Mesa 
de las Cortes ni ante los tribu
nales, pues la única vía es el Tri
bunal Constitucional «y saben 
que lo tienen perdido».

La Mesa de las Cortes anali
zó ayer la propuesta de lerna 
de juristas para cubriruna vacan
te del Tribunal Superior de Justi
cia (TSJC-M) presentada por 
el Grupo Socialista, la única que 
se ha registrado en la Cámara 
ya que el PP declinó hacerlo por 
estar en contra del procedimiento 
establecido desde la presiden
cia del Parlamento para desig
nar el nombre de estos tres juris
tas.

El PP reiteró su intención de 
recurrir este procedimiento, pri
mero ante la presidencia de la 
Cámara y luego ante el mismo 
TSJC-M, al considerar que se 
vulneró el artículo 210.2 del Re
glamento de las Cortes sobre la 
proporcionalidad para elegir a 
representantes del Parlamento 
en otras instancias.

Tras la reunión de la Mesa 
celebrada esta tarde, el secre
tario primero de las Cortes expli
có a los medios de comunica
ción que este precepto del re
glamento «no es aplicable en este 
caso de ninguna manera» y agre
gó que el PP sabe que no tiene 
vía de recurso ni ante la Mesa 
ni ante los tribunales, «solo tie
ne la vía del Constitucional y tam
bién sabe que lo tienen perdi
do».

Mansilla, que se mostró parti
dario de no hacer declaracio
nes públicas que contribuyan al 
desacuerdo, manifestó que «ca
da uno tiene derecho a equivo
carse como quiera» y «cuando 
el rival se equivoca, no hace falta 
distraerle más».

Insistió en que el Grupo Po- . 
pular «sabe que no lleva razón 
y que está haciendo un uso de 
artículos del reglamento (de la 
Cámara) que no tienen nada que 
ver con la situación actual».

De este modo, el Pleno de 
las Cortes votará -y previsible
mente aprobará- la propuesta de 
terna de los socialistas integra
da por los juristas José Garberi 
y Llobregat, Antonio Roncero 
Sánchez y Juan Martínez Martí- ; 
nez.

De estos tres nombres, el 
Consejo General del Poder judi
cial (CGPJ) debe elegir uno, que 
será el que finalmente ocupe la 
plaza vacante en la Sala de lo 
Civil y lo Penal en el TSJC-M, 
aunque también puede declarar 
desierto eJ procedimiento si en
tiende que ninguno de los tres 
juristas cumple con los requisi
tos para cubrir este puesto.

La elección de la terna de 
juristas por parte del Parlamento 
regional ha suscitado la polémica 
ante la falta de acuerdo de los 
grupos parlamentarios para ele
gir estos nombres.
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Está dirigida principalmente a los jóvenes varones

La Junta pone en marcha 
una campaña anti-sida

La Plataforma del Segura 
exige la paralización de las 
obras en Albacete

Efe - Toledo

La Junta de Comunidades 
presentó ayer una campaña de 
prevención contra el SIDA es
pecialmente dirigida a los jóve
nes varones, ya que constituyen, 
el principal grupo de riesgo y que 
en Castilla-La Mancha represen
tan el 83,7 por ciento de los casos 
de esta enfermedad registrados 
en la región.

Según indicó ayer en Tole
do el consejero de Sanidad, 
Femando Lamata, esta campa
na se pone en marcha con moti
vo del Día Mundial del SIDA, 
que se celebrará el próximo día 
1 de diciembre, y quiere «inci
dir en la importancia del uso del 
preservativo entre los jóvenes» 
para prevenir esta enfermedad 
que mayoritariamente afecta a 
los jóvenes de entre 25 y 29 años.

Aunque esta campaña pre
tende potenciar el uso del pre
servativo con el lema «Bromear 
no lo evitará ... úsalo», Lamata 
indicó que en la región el ma
yor porcentaje de casos de sida 
son los provocados por conta
gio por vía intravenosa (un 67 
por ciento) mientras que los 
infectados por vía sexual se si
túan en el 21 .
, Lamata aclaró que lapreven-" 

ción del contagio por vía intrave
nosa -principalmente por el uso 
de jeringuillas compartidas en
tre drogodependientes- yaes ob
jeto de otras campañas contra las 
toxicomanías que ha puesto en 
marcha la Junta y ahora se ha que
rido incidir en el uso del anticon
ceptivo.

La campaña presentada ayer 
incluye anuncios publicitarios

La demanda de las becas de la Junta 
aumenta un 61% por parte de las empresas

Efe “ Toledo

Las empresas de Castilla-La 
Mancha han aumentado un 61% 
la demanda de becarios en los 
dos últimos años y la consejería 
de Industria y Trabajo adjudicó 
ya 604 de las casi 1.500 becas 
de formación en empresas que 
la Administración regional su
fragará durante el presente año, 
informó la Junta de Comunida
des.

El programa de becas, pues
to en marcha en 1998 al amparo 
del II Acuerdo Regional por el 
Empleo permite que los jóvenes, 
las mujeres y los discapacitados 
de la región con formación aca
démica puedan realizar prácti-i 
cas laborales remuneradas, du
rante 6 meses, en empresas de 
Castilla-La Mancha.

Este programa ha tenido, se
gún el director general de For

Femando Lamata alerta del riesgo para los jóvenes varones.

que se emitirán por todos las tele
visiones y radios de la región y 
el reparto a jóvenes de unos 
100.000 folletos informativos y 
preservativos.

Las políticas de prevención 
han dado resultado en los últi
mos años pero, según Lamata, 
«no debemos bajar la guardia» 
y menos entre los jóvenes, don
de se observa en los últimos años 
«cierta relajación» en el uso de 
medidas preventivas y falta de 
conciencia de riesgo.

En Castilla-La Mancha, des
de el año 1981 -cuando se detec
taron los primeros casos- se han 
registrado 1.008 casos por mi
llón de habitantes de los que el 
46 por ciento han tenido resul
tado de muerte, aunque la región 
presenta la tasa acumulada de 

mación y Empleo, José Martínez 
Guijarro, «una excelente acogida 
dentro del tejido productivo de 
la región, lo que nos ha llevado 
a incrementar, año tras año, la 
partida presupuestaria destina
da a su financiación».

El objetivo de la Junta es res
ponder a las expectativas gene
radas dentro de nuestras empre
sas, que han incrementado su de
manda de becarios en un 61% 
en dos años, «lo que sin duda es 
el mejor indicador de que el pro
grama les resulta útil y eficaz», 
dijo el director general.

Guijarro, que hizo pública en 
compañía de representantes de 
la CECAM y de los sindicatos 
UGT y CC 00, la primera adju
dicación de becas realizada este 
año dentro del marco del II 
Acuerdo Regional por el Empleo 
en Castilla-La Mancha, resaltó 
las modificaciones introducidas 

afectados más baj a de toda Espa
ña, según los datos de la Conseje
ría de Sanidad.

Según Lamata, el hecho de 
que Castilla-La Mancha se en
cuentre en el último lugar en el 
número de casos registrados se 
debe a sus menores niveles de 
concentración urbana, el nivel 
de renta inferior a otras comuni
dades autónomas y la ausencia 
de determinadas pautas de con
ducta que se dan en regiones don
de el SIDA tiene más inciden
cia.

El consejero de Sanidad esti
ma que estas campañas son nece
sarias para atajar lo que calificó 
como una «epidemia» que des
de el año 1981 se ha cobrado la 
vida de 22 millones de personas 
en todo el mundo.

en la tramitación de estas becas.
Estos cambios permiten que 

en la actualidad «la convocato
ria permanezca abierta todo el 
año, realizándose varias adjudi
caciones anuales, con lo que se 
da una respuesta más ágil, rápi
da y eficaz a las necesidades tanto 
de las empresas como de los 
solicitantes».

El programado Becas en Em
presas está dirigido a jóvenes de
sempleados menores de 30 años 
con estudios de Formación Pro
fesional de Segundo Grado, Ci
clo Medio, Ciclo Superior o Titu
lación Universitaria, que no ha
yan trabajado con anterioridad 
en la especialidad profesional 
para la que se han cualificado.

Esta limitación de edad no ri
ge ni para las personas con disca
pacidad ni para las mujeres, que 
de hecho son las que más becas 
reciben.

Efe ■ Albacete

La Plataforma en Defensa 
del Segura se congratuló ayer 
de la decisión ministerial de re
trasar la adjudicación de las 
obras del túnel Talave-Cenajo 
y exigió la paralización de to
dos los procedimientos de ex
propiación, licitación y ejecu
ción de obras que afectan a las 
comarcas de Campos de Hellín 
y Sierra del Segura.

Esta petición se formuló ayer 
públicamente porparte del pre
sidente de la Plataforma, Fran
cisco Fernández, quien expre
só su conformidad por el apla
zamiento de esta decisión, pero 
mostró cierta desconfianza pues 
«podría ser una trampa para en
friar los ánimos de la sociedad 
que se opusieron a estos proyec
tos».

Asimismo, indicó que el Mi- 
nisierio de Medio Ambiente 
también ha podido adoptar esta 
decisión por las presiones y la 
inseguridad legal que se había 
apreciado en la adjudicación de 
la obra, cuyo estudio de impacto

El Pleno de las Cortes verá 
hoy la Ley de Sanidad

Efe - Toledo

El Pleno de las Cortes regio
nales debatirá hoy el dictamen 
sobre el Proyecto de Ley de Or
denación Sanitaria y votará la 
propuesta del PSOE sobre la ter
na de juristas para ocupar una 
vacante en el Tribunal Superior 
de la región, asunto que por ter
cera vez se incluye en una se
sión plenaria.

El Proyecto de Ley de Orde
nación Sanitaria llega al Pleno 
de hoy con 55 enmiendas del PP 
que quedaron «vivas» tras su pa
so por la Comisión de Sanidad, 
donde se decidió que el ponen
te del dictamen aprobado sea el 
socialista Jesús Fernández Va
quero.

El orden del día de la sesión 
de hoy incluye la designación 
de la polémica tema de juris
tas, que ya fue retirado de los

Valmorisco: el programa 
Heraldo acerca la 
Administración al ciudadano

Efe ■ Toledo

La consejera de Administra
ciones Públicas, María del Car
men Valmorisco, afirmó ayer 
que, con programas como el 
«Heraldo», la Junta pesigue que 
el uso de las nuevas tecnologías 
sea «cada vez más una realidad 
en la región, sin que sean un obs
táculo las distancias y el peque
ño número de habitantes de mu
chos pueblos».

ambiental no estaba presentado.
El presidente de la Platafor

ma recordó que ya han sido mu
chas las adhesiones que harecibi- 
do este órgano desde que se creó 
hacer poco menos de un mes y 
muchas las felicitaciones por el 
trabajo que han venido desarro
llando desde entonces.

Las próximas reuniones

En este sentido, anunció que 
el próximo día 4 de diciembre 
mantendrán una entrevista con 
el director general de Obras Hi
dráulicas del Ministerio para pre
sentarle las reivindicaciones y 
alegaciones que han elaborado 
al Plan Hidrológico Nacional.

Asimismo, está pendiente una 
reunión con el presidente de la 
Confederación del Segura para 
hacerle llegar las mismas pro
puestas, que pasan inicialmen
te por la paralización de las obras 
del túnel Talave-Cenajo, el enla
ce entre el embalse de la Fuen
santa y los Canales Altos del 
Taibilla o la conexión Talave- 
Altiplano, entre otros.

dos últi-mos plenos celebrados 
en el Par-lamento en aras a un 
eventual acuerdo de los grupos 
que finalmente no se ha produ
cido.

Solamente el PSOE ha pre
sentado una propuesta al respecto 
integrada por los juristas José 
Garberi, Antonio Roncero y Juan 
Martínez, terna que previsible
mente será aprobada hoy.

Además de estos asuntos, el 
plenario discutirá una moción del 
PP sobre la interpelación en tomo 
a la política general de la Junta 
de Comunidades que se produ
jo en el pasado Pleno.

También se debatiráuna Pro
posición no de Ley presentada 
por el Grupo Socialista donde se 
pide la elaboración de un estu
dio sobre el número de castella
no-manchegos afectados por los 

/ supuestos contemplados en la 
Ley de Amnistía de 1977.

La consejera compareció en 
rueda de prensa en Toledo para 
hacer un balance del citado pro
grama, consistente en dotar de 
conexión a Internet a pueblos y 
mancomunidades de la región.

Según los datos aportados por 
la titular de Administraciones 
Públicas, este departamento ha 
dotado a 351 municipios y 82 
mancomunidades de medios de 
comunicación, durante los años 
1999 y 2000.



El Aula de Teatro pretende que la 
comunidad universitaria amplié su 
círculo de amigos y mejore su 
capacidad de comunicación verbal
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ElAula de Teatro deí campus de Ciudad Real fue presentada ayery apadrinada por el actor, Joaquín Hinojosa

Nace ’ MANCHATEatro’ ’, germen de 
asociaciones culturales de la UCLM
MANCHATEatro es el nuevo Aula teatral que nace en el 
seno de la comunidad universitaria del campus de Ciudad 
Real de la mano de una serie de personas entusiastas del 
teatro y que ayerfuepresentada por el vicerrector de Coope
ración Cultural, Miguel Cortes. Este Aula de Teatro Uni
versitario, que aspira en un futuro próximo llegar al resto de 
campus de la Universidad de Castilla-La Mancha (UCLM), 
contó en su presentación con un padrino de excepción, el 
actor Joaquín Hinojosa.

Rocío CERVANTES

Cecile Vilvandre de Sousa, 
titular de la facultad de Letras y 
presidenta de 
"MÁNCHATEatro" explicó ayer 
durante la presentación, que fue 
a raiz de la propuesta de sus 
propios alumnos de llevar a es
cena la obra de teatro "La Can
tante Calva" de Eugene lonesco, 
cuando descubrió el interés que 
despierta entre los estudiantes el 
teatro y por ello fue que, planteó 
la idea de crear un Aula de Tea
tro al vicerrector de Cooperación 
Cultural, Miguel Cortes. "A tra
vés de él -explicó Vilvandre- dos 
compañeros de la Escuela de 
Ingenieros de Caminos, Ana 
Aliseda y Fernando Escobedo, 
que también tenían el proyecto 
de crear un aula de teatro, se 
pusieron en contacto conmigo 
este verano" trabajando desde 
entonces en ese proyecto que a 
punto está ya de convertirse en 
una realidad.

La presidenta de esta asocia
ción afirmó que ella "es fruto de 
un acto de generosidad porque 
sin la ayuda de quienes desde el 
principio nos han apoyado, hoy 
no podríamos estar aquí presen
tando el Aula".

Este Aula nace, según expli

có el tesorero de la asociación, 
Fernando Escobedo, con dos 
objetivos específicos; como ac
tividad extraacadémica que "re
fresque la mente" para comple
tar la realización e integración 
personal "porque la vida univer
sitaria no solo consiste en asistir 
a clase, estudiar y aprobar los 
exámenes para obtener un títu
lo" y por otro lado; para ampliar 
el círculo de conocidos en la 
comunidad, ya que "es muy tris
te que los años de vida universi
taria, el alumno solamente conoz
ca a sus compañeros con los que 
se relaciona en su centro" cuan
do en el campus de Ciudad Real 
el número de estudiantes gira en 
torno a los 10.000.

El instrumento para conseguir 
ambos objetivos es, según expli
có Escobedo, la asociación o Aula, 
a la que podrán inscribirse cual
quier estudiante universitario del 
campus ciudadrealeño. Escobedo 
confió en que "este taller de tea
tro sirva como germen para fo
mentar el asociacionismo y la 
participación en la vida cultural 
de la universidad, aglutinando a 
grupos con intereses distintos de 
los puramente académicos para 
emprender nuevos proyectos de 
actividades en el futuro".

La opción de elegir un taller

Ayer durante la presentación del Aula de Teatro.

¥
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MANCHATEatro es un reclamo para 
involucrar a los jóvenes en el teatro

de teatro y no otro relacionado 
con cualquier tipo de actividad 
cultural fue, según justificó el 
tesorero del Aula, porque el tea
tro "potencia la afirmación de la 
personalidad y el conocimiento 
deuno mismo y mejora las habi
lidades de comunicación y expre
sión con los demás, a la vez que 
ayuda a superar la timidez".

"MÁNCHATEatro" es un re
clamo, como su propio nofnbre 
indica, para implicare involucrar 
a los jóvenes en el teatro, que no 
solo nace con vocación de inte
grar a los centros y a todos los 
alumnos del campus sino que tiene 
también la intención de abrirse al 
resto de la población de Ciudad 
Real.

"Degustadores 
del teatro 

con criterio"
El actor y director 

escénico, Joaquín Hinojosa 
apadrinó a^/er el Aula de 
Teatro, "MANCHATEatro", 
quien aceptó en participar en 
este taller por considerar el 
teatro como "un instrumento 
que contribuye a humanizar 
la actividad universitaria" y 
reconoció que en más de una 
ocasión ha desestimado la 
posibilidad de participar en 
este tipo de talleres por creer 
que "las Aulas de Teatro se 
han ido transformando en 
meros apéndices de cátedra 
que han servido a los intere
ses del profesorado" puntua
lizando "no es este el caso".

Hinojosa afirmó que "el 
teatro es un hecho escénico 
que solo cobra vida cuando 
se verbaliza y se ve" y la misión 
del Aula es "crear 
degustadores del teatro con 
criterio" yaque puntualizó que 
España adolece de un autén
tico teatro del arte que haga 
reflexionara! público sobre lo 
que ve, y precisó que "es im
prescindible educar al públi
co para cambiar este cami
no"

Luis D'Ors dirigirá el Aula de 
Teatro

El Aula de Teatro será presentada a los estudiantes del 
campus el día 10 de enero del próximo año. Durante este 
curso universitario y el siguiente estará dirigido por Luis 
D’Ors, titulado por la Real Escuela Superior de Arte 
Dramático de Mac^id, director escénico y nieto del famoso 
crítico de arte Eugenio D'Ors. De forma esporádica y 
siempre que sus compromisos no lo impidan, el actor, 
Joaquín Hinojosa, participará en las diferentes actividades 
que lleve a cabo el Aula.

Los talleres de iniciación teatral impartidos por Luis 
D'Ors tendrán lugar los miércoles de 19:00 a 21:00 horas en 
el Paraninfo del Rectorado. Los talleres están divididos en 
dos partes, uno en el que se trabajará individualmente sobre 
las herramientas imprescindibles de un actor, mientras que 
en el siguiente se analizará el juego del actor con otros 
sobre la escena. A final de curso se desarrollará un curso 
monográfico impartido por Joaquín Hinojosa, bajo el título 
"La verdad en la escena: lo real y lo imaginario".

África llega hoy a Letras en 

forma de música
La Tribuna

El Aula de Música del campus 
de Ciudad Real, celebrará hoy, 
en el Aula Magna de la facultad 
de Letras a partir de las 17:00 
horas, una nueva actividad bajo 
el título "Las músicas de África", 
a cargo del etnomusicólogo y 
compositor, Polo Vallejo, quien 
hará un recorrido por la música 
en este continente.

El programa se divide en tres 
partes, en la primera Polo Vallejo 

hará una introducción general a 
la música de África. La segunda 
parte tratará del lenguaje de la 
música africana y para terminar, 
ofrecerá un ejemplo de la estre
cha relación entre música y vida 
en la sociedad tradicional africana.

Polo Vallejo cursó estudios 
superiores de piano, composición 
y pedagogía musical en el Real 
Conservatorio Superior de Mú
sica de Madrid y, posteriormen
te, ampliaría sus estudios en 
Austria, Estados Unidos, Italia y

Francia.
Cursó doctorado en 

Etnomusicología en el Lacito 
(Laboratoire de Langues et 
Civilitations a Tradition Orale), 
dependiente del departamento de 
Antropología Social del CNRS 
(Centre National de la Recherche 
Scientifique) de París. En el doc
torado realizó un trabajo de des
cripción y análisis del patrimonio 
musical de los "wágoo" de 
Tanzania bajo la dirección dé 
Simha Arom.
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"Fricción", firmada por Alberto Urkiza, fue premiada con 340.000 pesetas

El robo de una obra empaña el 
V Certamen UCLM-Iberdrola

Pedro Rojas. RUEDA

J.Enrique ARENAS

El robo de la obra "Fricción", 
del artista vasco Alberto Urkiza 
Domínguez, empañó la entrega 
de premios del V Certamen de 
Pintura UCLM-Iberdrola, cuya 
exposición fue inaugurada ayer 
en el edificio de San Pedro Mártir 
de Toledo por el rector de la 
Universidad regional, Luis Arro
yo, y el delegado de Iberdrola en 
Castilla-LaMancha, Félix Rivas.

La sustracción de esta tela 
preparada con imprimación, de 
185 x 125 centímetros, premia
da en el certamen con 340.000 
pesetas y que debería pasar a 
formar parte de la colección de 
pintura de la empresa y de la 
institución universitaria, marcó 
la presentación de las obras ad
quiridas, yaque fue el propio autor 
quien, tras recibir su reconoci
miento, abandonó el "protocolo" 
del acto para señalar que "mi obra 
está pero sin estar, porque ha sido 
robada y se ha traído una repro
ducción que no tiene nada que 
ver con el original".

Fue entonces cuando el rec
tor se apresuró a señalar que "si 
hubiera alguna duda del valor y

Hinojosa explicó el arte de la 
interpretación y su evolución

Rocío CERVANTES

Igual que ya ocurriera el pa
sado 9 de noviembre, el Aula 
Magna de la facultad de Letras 
del campus universitario de Ciu
dad Real, volvió ayer reunir un 
gran número de alumnos para 
presenciar la "actuación" del 
actor y director escénico, Joa
quín Hinojosa.

Antes de dar comienzo su 
intervención, bajo el epígrafe "La 
Evolución del arte de la interpre
tación" , Hinojosa puntualizó que 
"esto que hoy nos reúne no es 
una conferenc ia, soy un actor que 
interpreta una conferencia".

Hinojosa, a lo largo de su 
interpretación, explicó al públi
co presente cómo ha variado el 
teatro desde su nacimiento-bas
ta llegara! momento actual y, el 
papel que ha jugado el actor en 
cada uno de esos periodos. En 
primer lugar hizo una distinción

Los premiados, durante ia apertura de la exposición. MOISES SOTO

el mérito que tiene ya reconoci
do esta exposición, y que no sería 
yo capaz con toda mi fantasía 
de poner suficientemente de 
relieve, el hecho de que una de 
las obras seleccionadas haya sido 
objeto de robo, más allá del dis
gusto que a todos nos ha dado, y 
particularmente al artista, pone 
de manifiesto el valor que hasta 
lós enemigos de lo ajeno reco

del teatro como una actividad 
genérica en la que cualquier ser 
humano intenta ritualizar un 
momento de su vida, o en su 
sentido estricto, como manifes
tación artística de la sociedad.

Este director escénico mani
festó que el teatro nace directa
mente de la insatisfacción "por
que de repente alguien se da 
cuenta que esa insatisfacción se 
puede compensar mediante la 
representación de la misma”.

La primera manifestación 
artística relacionada con el tea
tro la encontramos en el arte 
primitivo, en primer lugar en la 
pintura "se dibuja o representa 
con el cuerpo humano aquello 
que queremos alcanzar y no te
nemos" afirmó Hinojosa, poste
riormente, según continuó dicien
do, "alguien le dio un código 
determinado y nace la danza, 
generándose con ello el ritmo".

En la Grecia Clásica, los grie

nocen en la obra de quienes han 
sido seleccionados por el jura
do". Unos "enemigos de lo aje
no" que, ajuicio del rector, "tie
ne que tratarse forzosamente de 
gente cualificada".

Aunque se desconoce el 
momento de la desaparición de 
la obra, que se encontraba alma
cenada junto al resto de traba
jos seleccionados, Alberto 

gos codifican los ritmos 
ancestrales, personificándolos y 
de esta forma aparece el coro. 
Este es, según señaló Hinojosa 
el primer germen del actor que 
hoy conocemos. Pero aquel ac
tor ejercía su trabajo de forma 
desinteresada, sin recibir un 
salario, únicamente recibía los 
honores que le brindaban las 
grandes personalidades del mo
mento.

Cuando Grecia cae como 
potenciay entra en escena Roma, 
la escena cobrará mayor impor- 
tanciay su espacio se amplía. El 
actor ya es conocido por lo que 
y su trabajo es reconocido de una 
forma económica. La venta de 
entradas en las taquillas también 
aparece en el mundo romano. 
Todo este conjunto de detalles 
"marcará el nacimiento de! ac
tor como profesión" y se aproxi
mará a lo que hoy conocemos 
como tal, afirmó Hinojosa.

Urkiza indicó a este diario que 
"el robo se me notificó hace poco 
más de una semana” y confesó 
que el hecho de que los ladrones 
"eligieran" su obra se explica 
porque "es una tela que no esta
ba montada en bastidores, y hace 
muy fácil su robo porque puede 
enrollarse".

Premiados

Además de este licenciado en 
Bellas Artes por la U.P.V. de 
Leioa, también fueron galardo
nados Roberto Campos, por 
"Ámbito" ; Belén Conthe, por "El 
bosque de agua"; Luis, Acosta, 
por "Sin título" ; Antonio Antón, 
por "Esperanzas horizontales"; 
Fernando Fraguas, por "Ensayo 
(cabeza)"; y Jesús Pizarro, por 
"The end of edén", obras que 
podrán contemplarse en la ex
posición que, desde ayer, acoge 
la Facultad de Ciencias Jurídi
cas y Sociales.

El certamen, fruto de la co
laboración que mantiene la Uni
versidad con la compañía eléc
trica, ha conseguido una impor
tante proyección en el panora
ma de las artes en España.

Joaquín Hinojosa. RUEDA

Rojas explicó el 
pensamiento de 
Foucault sobre su 
forma de entender 
la historia

Rocío CERVANTES

Pedro Rojas, profesor de la 
Universidad de Castilla-La 
Mancha (UCLM), trasladó ayer 
a sus alumnos, la concepción que 
el escritor francés Foucault te
nía sobre la historia y la cien
cia, en el marco de su confe
rencia "Foucault y la historia" 
que ayer impartió en la facul
tad de Letras de Ciudad Real.

Rojas explicó que el ya des
aparecido escritor francés es
taba convencido que "la histo
ria no es un progreso, ni el ca
mino hacía la perfección de la 
Humanidad sino que la historia 
es las prácticas de la historia 
humana que no apuntan a un 
objetivo que esté predetermina
do".

A continuación intervino el 
profesor de la Universidad 
Complutense, LópezMolinacon 
"Habermas y la dialéctica de la 
conciencia histórica".

Con esta ponencia concluyó 
el ciclo "La Filosofía de la His
toria, ayer y hoy".

El Gobierno 
aprobará el 
convenio de la 
mejora de la 
calidad docente

La Tribuna

La ministra de Educación, 
Pilar del Castillo, dijo ayer que 
el convenio para la mejora de la 
estabilización del profesorado no 
permanente universitario será 
autorizado por el Consejo de 
Ministros a mediados de diciem
bre, y achacó el retraso de su 
tramitación a la lentitud de res
puesta de las Comunidades 
Autónomas.La ministra expli
có que «a mediados de diciem
bre el Consejo de Ministros 
autorizará los convenios de co
laboración, por lo que la partida 
presupuestaria destinada a este 
fin se va a librar antes de que 
termine el presente.ejercicio pre- 
supuestario».
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Euskadi, pero discrepa sobre la exclusión 
del PNV y pide que la oferta se abra al 
mayor número de partidos
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El PP admite que puede haber pacto con los socialistas, pero insiste en excluir al PNV

El PSOE acepta la oferta del PP, 
pero abierta a todos los partidos

Sip-Madríd

El PP reconoce que se está pro
duciendo un acercamiento con el 
PSOE en la delimitación del 
marco de diálogo sobre la situa
ción política en Euskadi y que 
existen posibilidades de alcanzar 
un acuerdo en materia antiterro
rista, aunque insiste en excluir al 
PNV mientras defienda la vigen
cia del Pacto de Lizarra.

El PSOE consideró ayer que 
le toca al Gobierno “mover fi
cha”, después de que los socia
listas entregaran la noche del 
martes, al secretario de la Presi
dencia, Javier Zarzalejos, un do
cumento en respuesta a las pre
guntas que formuló el Ejecutivo 
para alcanzar un pacto antiterro
rista, según informaron a Efe 
fuentes del PSOE.

Las mismas fuentes informa
ron de que junto ai documento, 
el PSOE envió una carta, en la 
que explican al Gobierno el con
tenido del texto y en la que el lí
der socialista, José Luis Rodrí
guez Zapatero, insiste en la nece
sidad y su disposición de llegar a^ 
un acuerdo con el Ejecutivo de 
José María Aznar en materia an
titerrorista. La intención del 
PSOE, con esta nueva entrega, 
es hacer un “esfuerzo de sínte
sis” entre su propio documento 
inicial y las siete preguntas del 
Gobierno y tratar de poner en 
positivo algunas de ellas para in
corporarías a un posible acuerdo 
entre ambas partes.

Las preguntas que no han si
do incorporadas en el texto son 
aquellas que tratan de asociar la 
lucha contra ETA a la situación 
política .0 de marginar a alguna 
fuerza política, según las mismas 
fuentes. El propio José Luis 
Rodríguez Zapatero ya explicó 
que esa respuesta partiría del do
cumento inicialmente presentado 
por el PSOE, en el que se apues- , 
ta por el diálogo abierto al mayor 
número de fuerzas políticas y 
por un compromiso de no hacer 
política con el terrorismo y de * 
consensuar todas las decisiones 
sobre este asunto.

Los dirigentes del PP mantie
nen que no es posible disociar la 
situación política del terrorismo 
y que el pacto que alcanzaran los 
dos partidos debería afectar a 
ambas cuestiones. El vicepresi
dente primero del Gobierno, Ma
riano Rajoy, pidió al PSOE que 
fije un “criterio único” en esta 
materia y le instó a aclarar si el 
PNV asume la validez de la 
Constitución y el Estatuto, así

José Luis Rodríguez Zapatero, secretario general del PSOE. EFE

un plazo posible y se limitó decir 
que éste se fraguará en los próxi
mos días o semanas. El ministro 
portavoz del Gobierno, Pío Ca
banillas, demandó al PSOE una 
postura clara y sin ambigüeda
des, y consideró que las tres pre
guntas fundamentales que el PP 
ha formulado son: “con quién, 
sobre qué y para qué”.

Asimismo, el ministro de De
fensa, Federico Trillo, afirmó 
que es partidario del diálogo con 
todos los que quieran acabar con 
ETA, salvo con los que preten
dan actuar como mediadores con 
la banda terrorista.

Llatnamiento de Redondo

como la defensa de los derechos 
individuales de las personas.

En esta línea, el secretario ge
neral del PP, Javier Arenas, coin
cidió en que del diálogo deberán 
ser excluidos quienes pretenden 
“liquidar España” y quienes

“han roto abiertamente las reglas 
del juego”, así como quienes 
piensan que “la independencia es 
la contrapartida de la paz”. Se 
mostró convencido de que PP y 
PSOE consensuarán una posi
ción única, aunque eludió fijar

Por otra parte, y en la misma 
línea de diálogo defendida por 
José Luis Rodríguez Zapatero, el 
secretario general del PSE-EE, 
Nicolás Redondo hizo un llama
miento en Vitoria, durante un ac
to de homenaje a Femando Bue
sa, a todos los demócratas para 
construir espacios de diálogo, 
consenso y acuerdo. Y el presi
dente del PSOE y de Andalucía, 
Manuel Chaves, acusó a los po
pulares de hacer “juego sucio” 
contra su partido por no haberse 
sumado a su estrategia de “ma
chacar y aislar al PNV”.

Más crítico con la intención 
de los socialistas de acercar a los 
nacionalistas se mostró el presi
dente del PP en el País. Vasco, 
Carlos Iturgaiz, quien opinó que 
el PSOE “se equivoca al tratar de 
integrar al PNV en algo en lo 
que no quieren estar no creen”.

Por otro lado, Mariano Rajoy, 
introdujo ayer la posibilidad de 
un lehendakari socialista en el 
País Vasco.

Anasagasti hace guiños al PSE
El portavoz del PNV en el Congreso de los Di
putados, Iñaki Anasagasti, dijo ayer que “en este 
momento, si se quiere, el PSE hace gobierno 
con el PNV y la legislatura dura dos años más y 
se aborda el tema de ETA de otra manera”. En 
declaraciones a la Cope, recogidas por Efe, 
Anasagasti consideró que “el PSOE no se aclara 
y, además. Rodríguez Zapatero se quiere conso
lidar como líder político y, para eso, el tema 
vasco quema mucho y, en lugar de actuar con
forme a lo que ha sido su tradición como parti
do, anda en esta especie de chotis a dos”, cuan
do “el problema no es solamente del PP y del 
PSOE”. Recordó que el secretario general del 
PSOE en julio señaló que el país no estaba para 
elecciones sino para acuerdos, pero en septiem

bre, con la retirada de HB del Parlamento, el 
PSOE y el PP
“vieron la posibilidad de debilitar al Gobierno” 
y plantearon una moción de censura, agregó. Pa
ra Anasagasti, el PSOE “no se atreve a pactar 
directamente con el PP y está dándole vueltas”, 
aunque también, “por primera vez, el PSE ve la 
posibilidad de gobernar con el PP y plantea una 
campaña dura contra el PNV”. Por otra parte, el 
lehendakari, Juan José Ibarretxe, abogó ayer por 
trabajar la palabra y hacerla “instrumento de en
tendimiento y acuerdo” para que, un día, se im
ponga “al ruido inhumano de las armas y al gri
terío ininteligible que soportamos”. El lehenda
kari Ibarretxe realizó estas declaraciones durante 
el acto de entrega de los premios literarios Eus-

El 61 por ciento 
de la población 
apoya un 
acuerdo 
con el PNV

Efe-Barcelona

Una mayoría de españoles -el 
61,3 por ciento- son partida
rios de que el Gobierno y los 
partidos políticos busquen un 
acuerdo con el PNV y sólo un 
20,2 por ciento se manifies
tan en contra, según un son
deo que publicaba ayer El Pe
riódico. El sondeo, efectuado 
el pasado día 27 por la em
presa Vox Pública, se realizó 
por medio de 806 entrevistas 
de las que 152 se hicieron en 
Cataluña, 153 en el País Vas
co y 501 en el resto de Es
paña a personas de más de I8 
años que residen en domici
lios con teléfono.

Entre los volantes del PP 
son mayoría -55,3 por cien
to- los partidarios del diálogo 
con el PNV, porcentaje que se 
eleva al 67,6 por ciento entre 
los votantes del PSOE. Una 
proporción aún mayor -el 
74,2 por ciento- de ciudada
nos es partidaria de que el 
Gobierno y el Ejecutivo vas
co se sienten a negociar, sin 
condiciones previas, para en
contrar una solución al con
flicto del País Vasco.

La encuesta constata que 
en Cataluña el porcentaje de 
personas partidarias de bus
car un acuerdo con el PNV es 
del 69 por ciento y en Euska
di del 77,6, cifras que se ele
van al 82,4 por ciento y ai 
89,1, respectivamente, al op
tar por que los gobiernos es
tatal y vasco se sienten a ne
gociar. Sin embargo, más de 
la mitad de los españoles en
cuestados -el 54,5 por cien
to- creen que el PNV debería 
renunciar a sus aspiraciones 
soberanistas, mientras un 
23,8 por ciento está en desa
cuerdo en reclamar este ex
tremo al partido de ArzaOuz.

Entre los electores del PP, 
del PSOE y también de CiU, 
los partidarios de la modera
ción nacionalista del PNV 
son muy superiores a la me
dia: el 66, el 64,5 y el 64,1 
por ciento, respectivamente.

El 47,1 por ciento de los 
encuestados se muestra con
trario a la idea de que el PP 
acepte reformar la Constitu
ción y el Estatuto vasco para‘ 
dar más autonomía a Euska
di, frente a un 33 por ciento 
que está a favor.

La encuesta se ha realiza
do después de que las pala
bras de la periodista Gemma 
Nierga pidiendo diálogo a los 
políticos tras el asesinato de 
Ernest Lluch provocaran una 
fuerte polémica y críticas, es
pecialmente desde las filas ■, 
del Partido Popular.
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Precisa que la organización terrorista sabe que “la Iglesia no está en su causa _ 

H obispo Blázquez afirma que ETA 
mataría a un religioso si le conviniera

Sip-Madrid

El obispo de Bilbao, Ricardo 
Blázquez, manifestó que ETA 
mataría a un prelado o a un reli
gioso “si algún día le conviniera, 
sin ninguna duda”, y precisó que 
la organización terrorista sabe 
bien que la Iglesia “no está en su 
causa”. Blázquez hizo estas de
claraciones anoche, tras pronun
ciar una conferencia en Madrid, 
en el Foro Católicos del Siglo 
XXI, sobre el documento de la 
Santa Sede Dominas lessus, y 
durante una cena con periodistas 
de información religiosa.

El obispo de Bilbao, al ser 
preguntado sobre cuántos curas 
en el País Vasco estarían a favor 
de la autodeterminación y por 
qué ETA nunca había atentado 
contra ningún obispo o religioso, 
dijo que los sacerdotes en Euska
di no se manifiestan sobre la 
cuestión de la autodeterminación 
y afirmó que ETA “sabe bien que 
la Iglesia está en contra de sus 
actuaciones, no está en su cau
sa”. “Yo creo -agregó-, que si 
no ha matado a ningún obispo, 
presbítero o religioso es porque 
no le ha convenido; si algún día 
le conviniera, sin ninguna duda 
lo haría”. En el primer encuentro 
organizado por la revista Católi
cos del siglo XXI que dirige el 
sacerdote Santiago Martín, Bláz
quez, al igual que lo había hecho 
durante su conferencia, se 
mostró partidario del diálogo sin 
que esto signifique que dialogar 
suponga aceptar siempre las pro
puestas del otro.

Sobre si pensaba que actual
mente la paz estaba cada vez 
más lejos, el obispo de Bilbao 
explicó que en los últimos meses 
“ha habido una intensificación 
de las acciones de ETA, muchas 
terribles, pero la sociedad vasca

‘MOBUTU’

1
^ B

“Euskadi necesita una regeneración morai . ei Parlamento vasco rindió ayer 
homenaje a Fernando Buesa, diputado socialista asesinado por la banda terrorista ETA el pa
sado 22 de febrero en Vitoria junta a su escolta, Jorge Díez. Nati Rodríguez, viuda del diputa
do vasco (en la foto), pidió a los políticos que compartieron labores parlamentarias y de Go
bierno con su marido que lideren “con coraje la regeneración moral que Euskadi necesita". El 
acto contó con el descubrimiento de una placa conmemorativa de bronce.

ya no se resigna”. “La moviliza
ción social -agregó-, es un fac
tor muy importante en contra de 
la violencia. No sé si la paz está 
cerca o lejos, Dios quiera que 
esté muy cerca, a mí me gustaría 
que la paz estuviera a la vuelta 
de la esquina”. Blázquez defen
dió la necesidad de que todas las 
instituciones, los partidos políti
cos, cada miembro de la socie
dad y la propia Iglesia católica 
“colaboraren en erradicar la vio
lencia y en la construcción de la

GARZON

paz, y eso és que lo que se puede 
demandar de mí como obispo”, 
ser pastor de todos e incluir ex
presamente en esa pastoral la 
erradicación de la violencia y la 
búsqueda de la paz.

Por otra parte, el arzobispo de 
Pamplona, Fernando Sebastián, 
pidió ayer a ETA que deje las ar
mas y permita la consolidación 
de un clima de libertad, justicia y 
paz, en la homilía de la misa so
lemne celebrada con motivo de 
la festividad de San Saturnino, 

patrón de la capital navarra. En 
su intervención ante las autorida
des municipales, encabezadas 
por la alcaldesa, Yolanda Barci
na, y entre las que se encontraba 
el ex concejal Miguel Ángel 
Ruiz Langarica (UPN), a quien 
ETA intentó asesinar el viernes, 
el arzobispo hizo un llamamien
to “a quienes recurren al asesina
to y a la muerte como instrumen
to político” para que “renuncien 
a estos métodos indignos de 
nuestra tradición cristiana”.

DEL BURGO

Emotivo 
homenaje a 
Ernest Lluch 
en San Sebastián

Efe-San Sebastián

Artistas vascos y catalanes 
participaron ayer en San Se
bastián en un emotivo home
naje al ex ministro socialista 
Ernest Lluch, organizado por 
la Universidad de Deusto pa
ra sustituir la intervención 
prevista del profesor asesina
do el pasado día 21 en Barce
lona en unas jomadas sobre la 
no violencia.

El homenaje se celebró en 
el paraninfo del campus do
nostiarra de la Universidad de 
Deusto en el marco la IV Se
mana de la No Violencia, en 
cuyo programa estaba inclui
da la intervención ayer de 
Lluch, quien había preparado 
una conferencia titulada Nue
vas fórmulas para Euskadi.

Un centenar de profesores 
y alumnos asistieron al acto, 
que estuvo presidido por una 
foto de Ernest Lluch en el es
trado. junto a la mesa vacía 
desde la que debía haber in
tervenido, y con una frase su
ya proyectada sobre una de 
las paredes de la sala, en la 
que se leía “No existe ningu
na razón para que la igualdad 
en los derechos individuales 
impida la efectiva concreción 
del derecho histórico a seguir 
siendo una sociedad diferen
te”. El homenaje comenzó 
con la intervención en euske
ra y castellano del profesor de 
la Universidad de Deusto en 
San Sebastián José Antonio 
Rodríguez Ranz, quien 
señaló que “la sinrazón de 
ETA” ha impedido que pu
dieran escucharse ayer las 
“nuevas fórmulas para Eus
kadi” que defendía el ex mi
nistro de Sanidad.

Por otra parte, el pleno del 
Parlamento Europeo guardó 
ayer un minuto de silencio en 
memoria de Lluch. Su presi
denta , Nicole Fontaine, con
denó el “odioso” asesinato al 
que calificó de “un nuevo 
mensaje de violencia dirigido 
a nuestras democracias”.

EUSKADI

Francia dicta orden de 
detención en su contra

Los tribunales franceses dicta
ron orden de detención contra 
el presunto etarra Alberto Ló
pez de la Calle alias Mobutu, 
que el pasado 13 de noviembre 
logró fugarse de su residencia 
vigilada en la localidad de Au- 
busson, en el centro del país. 
Según se conoció ayer, la fis
calía abrió el procedimiento 
por “violación de una orden de 
residencia vigilada” el pasado 
viernes; la orden de búsqueda 
y captura fue dictada poco 
después. Sobre Mobutu pesa 
además una orden de expul
sión a España. Excarcelado a 
principios de julio, López de la 
Calle fue puesto en residencia 
vigilada en el 10 de ese mes.

Pide una mayor 
relación institucional

El juez Baltasar Garzón, que 
ayer participó en Barcelona en 
el partido de fútbol contra la 
droga, apela a un mayor enten
dimiento entre los gobiernos 
central y vasco en la lucha 
contra ETA. Garzón dijo en 
una entrevista concedida a Efe 
que “asisto como ciudadano un 
poco perplejo a la polémica” 
entre el Gobierno central y el 
vasco, y declaró que en la lu
cha contra ETA “lo importante 
es no generar confusión en los 
ciudadanos, que necesitan 
unos mensajes claros de los 
responsables políticos”. A su 
juicio, “la confusión que se 
puede generar por la división 
es peligroso”.

Prisión para 
‘Pedrito de Andoain’

El juez de la Audiencia Nacio
nal Guillermo Ruiz Polanco 
dictó ayer orden de prisión in
condicional para el etarra Car
los Almorza Arrieta, alias Pe
drito de Andoain, entregado a 
España por Francia y acusado 
de ser el responsable de la red 
de extorsión de ETA dedicada 
a cobrar el denominado im
puesto revolucionario a em
presarios en los años 1992 y 
1993, informaron ayer fuentes 
jurídicas. Almorza se negó a 
responder a las preguntas so
bre su presunta participación 
en la extorsión a empresarios 
vascos y afirmó que declarará 
cuando conozca en profundi
dad la causa abierta contra él.

“Arzalluz pidió a ETA 
que no se disolviera”

El diputado de UPN, Jaime Ig
nacio del Burgo, que ayer pre
sentó en Madrid el libro El 
ocaso de los falsarios, arropa
do por el vicepresidente del 
Gobierno, Mariano Rajoy y el 
periodista Ramón Pi, aseguró 
que Xabier Arzalluz es la reen
carnación de Sabino Arana 
-de quien dijo que sus teorías 
son iguales a las de Hitler- y 
recordó que el presidente del 
PNV se reunió con la banda 
ETA político-militar cuando 
estaban a punto de disolverse 
para decirles que no era un 
buen momento porque el Go
bierno vasco estaba negocian
do el traspaso de competencias 
con Madrid.

Polémica en torno a 
la visita de Gil Robles

PNV y EA han dirigido sendas 
preguntas al ministro de Asun
tos Exteriores, Josep Piqué, y 
al Gobierno central para que 
expliquen los motivos por los 
cuales se ha bloqueado la visi
ta del comisario de Derechos 
Humanos del Consejo de Eu
ropa, Álvaro Gil-Robles, a 
Euskadi. Según publicó ayer 
El País, Gil Robles se dirigió a 
primeros de octubre, por vía 
diplomática, al Gobierno para 
organizar su visita al País Vas
co, pero Exteriores todavía no 
le ha contestado. El comisario 
ha expresado su asombro ante 
esta objeción a su deseo de co
nocer “el deterioro democráti
co” de Euskadi.
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El secretario de Estado de Relaciones con las Cortes, Jorge Fernández Díaz, presentó ayer los datos del CIS. EFE

Achaca a Rajoy los juicios de valor hechos al dar los datos del CIS

El PSOE acusa a Fernández 
Díaz de romper la neutralidad

DEFENSA

Federico idilio niega que la insumisión 
vaya a dejar de ser delito el año que viene
El Ministro de Defensa, Federico Trillo, aseguró ayer que “quie
nes hayan sido llamados a filas para el año que viene van a hacer 
la mili, y el que no la haga tendrá las medidas sancionadoras que 
el Estado ha previsto” y afirmó que “la insumisión está y va a se
guir estando vigente el año próximo”. Trillo respondía así, en de
claraciones a Telecinco, a las informaciones aparecidas según las 
cuales el Ministerio de Justicia estudia la derogación de la insu
misión y su despenalización con carácter retroactivo. Federico 
Trillo también se pronunció sobre el nombramiento de un civil al 
frente del Cesid el año próximo, y subrayó que “hasta ahorá lo ha 
dirigido siempre un militar, con diversa eficacia y con orientación 
plenamente democrática en el periodo del general Calderón”.

TRANSICIÓN

El Congreso repartirá entre las fundaciones 
de los partidos los 500 millones de pesetas
Los grupos parlamentarios aprobaron ayer por unanimidad un do
cumento para que las fundaciones vinculadas a los partidos polí
ticos gestionen los 500 millones destinados en los Presupuestos 
Generales del Estado para difundir y conmemorar la Transición 
española y el exilio, informaron a Europa Press en fuentes parla
mentarias. Los grupos también aprobaron la distribución de los 
500 millones de acuerdo a su representación parlamentaria de for
ma que 223 millones serán gestionados por fundaciones ligadas al 
PP; 160 millones corresponderán a fundaciones vinculadas al 
PSOE; 42 millones para CiU; 30 han recaído en IU; 25 en el PNV 
y EA y, finalmente, cinco millones serán gestionados por funda
ciones de Coalición Canaria.

CATALUÑA
Sip-Madríd

El portavoz parlamentario del 
Partido Socialista, Jesús Caldera, 
criticó ayer la forma en que el 
secretario de Estado de Relacio
nes con las Cortes, Jorge 
Fernández Díaz, presentó los da
tos del Barómetro del Centro de 
Investigaciones Sociológicas 
(CIS) de octubre y la compara
ción que hizo de la nota obtenida 
por el secretario general de los 
socialistas, José Luis Rodríguez 
Zapatero, con la que, en su día, 
lograron Josep Borrell y Joaquín 
Almunia. A su juicio, esa “ton
tería” es obra del vicepresidente 
primero, Mariano Rajoy. Calde

ra indicó a Europa Press que esa 
“tontería” de que si Borrell y Al
munia duraron “unos cuantos 
barómetros, y a ver cuántos dura 
Zapatero” es una frase que segu
ro que no se le ha ocurrido a 
Fernández Díaz, sino que “se le 
han escrito en Moncloa en un es
tilo muy parecido al del señor 
Rajoy”. Asimismo, criticó el 
modo en que fue presentada la 
encuesta del Centro de Investi
gaciones Sociológicas con valo
ración de líderes e intención de 
voto y advirtió que “no es admi
sible” que mientras que los gru
pos parlamentarios no disponen 
de esa información, el secretario 
de Estado, “que debería mante

ner una exquisita neutralidad 
institucional”, haga juicios de 
valor político “bastante discuti
bles”.

“Eso no es admisible porque 
supone la ruptura de esa necesa
ria neutralidad institucional, ya 
que los grupos no recibimos los 
datos hasta tres horas después”, 
dijo. Además, aseguró que eí 
Gobierno se niega “sistemática- 
mente” a enviar todo el soporte 
técnico de los datos de la en
cuesta y manda solamente el re
sumen que hace el Ejecutivo lo 
que, en su opinión, es una “seve
ra limitación de las facultades de 
control parlamentario y de la in
formación que tiene que llegar a

EFE

Aznar y Chirac analizan las reformas de la UE. El presidente francés, Jacques 
Chirac, se desplazó ayer por la tarde a Madrid para entrevistarse con el jefe del Ejecutivo es
pañol. José María Aznar, (en la foto) con el fin de analizar el alcance de las reformas institu
cionales de la UE que serán discutidas en el Consejo Europeo de Niza, que se celebra la pró
xima semana. Chirac, que llegó en avión a las 19:30 horas, fue recibido en el Pabellón de Es
tado del aeropuerto de Barajas por el secretario general del Consejo de la UE, Javier Solana.

Pujol presidió el acto de traspaso de competencias a los Mossos. EFE

Pujol reafirma la voluntad de la Generalitat 
de desarrollar “al máximo” el autogobierno

El presidente de la Generalitat, Jordi Pujol, reiteró ayer la volun
tad del Gobierno catalán de “desarrollar al máximo” el autogo
bierno “dentro de los textos legales, porque creemos firmemente 
en nuestra vocación autonómica”. Pujol hizo estas manifestacio
nes durante el acto de traspaso oficial de competencias de tráfico 
de la Guardia Civil a los Mossos d’Esquadra, celebrado en Mollet 
del Vallés. “Hemos reclamado esta competencia (tráfico) porque 
queremos que se pueda traducir en un auténtico autogobierno, y 
porque queremos asumir el máximo posible las responsabilidades 
en todo aquello que afecta al bienestar de los ciudadanos”.

PSOE 

Fernando Morán dejará su cargo en el 
Ayuntamiento de Madrid a primeros de año
El portavoz socialista del Ayuntamiento de Madrid, Femando 
Morán, anunció ayer oficialmente su decisión de cesar en este car
go y como concejal del PSOE-Progresistas a primeros de año, lo 
que conllevará una reestructuración en el grupo municipal. Morán 
compareció en rueda de prensa para dar a conocer su cese junto 
con el concejal de su grupo Rafael Simancas, nombrado reciente
mente secretario general de la Federación Socialista Madrileña 
(FSM), quien no confirmó por el momento que vaya a ocupar la 
portavocía municipal del grupo socialista del Ayuntamiento, aun
que dijo que “hay que reflexionar sobre esa posibilidad”. Siman
cas adelantó sin embargo que a partir de ahora se inicia una fase 
de.reestructuración del grupo en el Ayuntamiento de Madrid.
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Bajo fuertes medidas de seguridad, 
alrededor de 14.000 papeletas que se 
disputan demócratas y republicanos en 
el estado de Florida están siendo 
trasladadas a la capital, Tallahassee

.................................................. ELECCIONES EN ESTADOS UNIDOS -«

El sobemador de Texas comenzó ayer a recibir información confidencial de la CIA

Ifasladan las 14.000 papeletas 
en disputa a la capital de Florida

Efe-Miaini

Bajo escolta policial, unas 
14.000 papeletas electorales en 
disputa en dos condados de Flo
rida (EEUU) serán trasladadas a 
Tallahassee para un posible re
cuento y como última esperanza 
de los demócratas de anular la 
victoria de George W. Bush. Las 
autoridades de los condados de 
Miami-Dade y Palm Beach, en 
el sureste del estado, comenza
ron ayer los preparativos para 
separar los votos impugnados, 
donde no hubo ninguna perfora
ción que indicara una preferen
cia para un candidato presiden
cial. Las papeletas, 10.750 co
rrespondientes a Miami-Dade y 
3.308 a Palm Beach. tienen que 
estar en un tribunal de la capital 
del estado antes de las 19.00 ho
ras locales (22.00 GMT) de 
mañana,

El traslado se hará bajo una 
fuerte escolta policial en una si
tuación sin precedentes en la 
historia de Estados Unidos, don
de unas 14.000 papeletas electo
rales podrían decidir quién será 
el próximo presidente de Esta
dos Unidos. Para que esas pape
letas tengan una importancia vi
tal tienen que darse en los días 
inmediatos varias circunstan
cias. Primero, el juez N. Sanders 
Sauls, quien el próximo sábado 
celebrará en Tallahassee una au
diencia con testigos y pruebas, 
tiene que decidir si es válida la 
impugnación de los demócratas 
para ordenar o no un recuento de 
las papeletas en disputa.

Y, segundo, todo está pen
diente también del Tribunal Su
premo de Estados Unidos, que 
escuchará el viernes el recurso 
del Partido Republicano en con
tra de una decisión del Tribunal 
Supremo de Florida que alargó 
el plazo para presentar los resul
tados finales para dar tiempo a 
recuentos manuales en varios 
condados.

En Miami-Dade, con más de 
600.000 votantes, durante todo 
el día se estuvieron separando 
10.750 votos bajo la estrecha 
observación de abogados de los 
dos partidos. Los demócratas 
alegan que esos votos “nunca 
han sido contados”, porque las 
máquinas los separaron al no de
tectar ninguna perforación en las 
papeletas.

Los republicanos argumen-

n o

El supervisor David Leahy, en Miami-Dade, observa una de las papeletas. AP

tan que hay que, respetar la vo
luntad de esos Í0.750 votantes 
que prefirieron no emitir ningún 
voto, ni para Bush ni para Gore.

La esperanza de Gore en esos 
condados, donde predominan 
los demócratas, es que en un re
cuento manual y visual se pueda

apreciar que hubo un intento de 
perforación de la papeleta, aun
que en ésta aparezca medio roto 
el agujero, colgando el papelito 
o una marca abultada.

Hillary Clinton, primera da
ma de EEUU y senadora electa 
por Nueva York, pidió ayer que 
se espere al final de los recursos 
legales para determinar quién 
será el próximo presidente del 
país. En un respaldo a la línea 
que está siguiendo el candidato 
demócrata y vicepresidente, Al 
Gore, Hillary Clinton reiteró 
ayer que aún hay dudas acerca, 
de votos “que todavía no han si
do contabilizados” en Florida.

Por ello, dijo que antes de 
proclamar un vencedor “deben 
resolverse todas las cuestiones 
para que no pueda plantearse 
ninguna duda o asunto después 
de que todo se haya resuelto”. 
“Es importante que todos los es
tadounidenses tengan la seguri
dad de que su voto ha sido con
tado”, añadió la primera dama 
durante una ceremonia de prepa
ración de la Navidad en la Casa 
Blanca.

A pesar del aumento de la 
presión sobre Gore para que ad
mita su derrota y ponga punto fi
nal a la saga electoral que vive 
el país, Hillary Clinton consi
deró que el proceso no está sien
do demasiado largo. “Las dos 
campañas han presentado recur
sos legales, y tenemos tiempo 
para estudiados”, dijo la todavía 
primera dama del país acerca de 
los resultados de Eorida.

Gore dice estar 
convencido de 
su victoria en los 
condados en litigio

Efe-Washington

El candidato demócrata a la 
presidencia, Albert Gore, 
afirmó ayer que sigue con
vencido de que ganó el esta
do de Florida, cuyos 25 votos 
electorales decidirán quién 
será el próximo inquilino de 
la Casa Blanca. Gore indicó 
que está esperanzado en que 
los tribunales de Florida per
mitirán que haya un recuento 
manual de cerca de 13.000 
votos que están en disputa en 
los condados de Palm Beach 
y Miami Dade.

“Creo que eso va a suce
der”, dijo Gore en declaracio
nes a la cadena de televisión 
NBC. Según el vicepresiden
te estadounidense, “una clara 
mayoría de la gente que fue a 
las urnas de votación trató de 

. votar por mi y Joe Liber- 
man”. Gore considera que 
hay tiempo para hacer el re
cuento de votos manual de 
los votos no adjudicados el 
día de las elecciones en con
dados como Palm Beach y 
Miami Dade.

Los demócratas, sin em
bargo, mantienen una carrera 
contrarreloj para evitar que la 
Legislatura de Florida, domi
nada por los republicanos, in
tervenga en el caso y designe 
a los representantes del esta
do al colegio electoral. Gore 
impugnó los resultados elec
torales en los condados de 
Miami Dade, Palm Beach y 
Nassau, por entender que no 
hubo un recuento adecuado 
de votos y convencido de que 
un nueyo escrutinio le colo
caría con más sufragios que 
el republicano Bush.

Nueva ofensiva

Prohíben inspeccionar unas 3.000 votos
Un juez estatal prohibió ayer a la organización 
Judicial Watch inspeccionar unas 3.000 papele
tas electorales de Palm Beach impugnadas por 
el partido Demócrata con el argumento de que 
deben enviarse a Tallahassee, capital de Florida. 
El magistrado Jorge Labarga dictaminó en una 
audiencia en West Palm Beach que esas papele
tas deberían estar en Tallahassee, ciudad a la 
cual otro juez ordenó enviar 13.750 votos en 
disputa de los condados floridanos de Palm Be
ach y Miami-Dade. Judicial Watch, un grupo 
conservador, logró el martes acceso a las pape
letas de Palm Beach, tras amenazar con presen
tar una demanda, si no se le permitía examinar
ías. Larry Klayman, presidente de Judicial 
Watch, dijo que su objetivo era determinar qué 
criterios siguieron las juntas electorales para

el recuento manual, ya que esa organización 
había encontrado en una revisión papeletas es
crutadas con un “criterio que no está claro”. 
Tras la decisión de Labarga, Klayman dijo que 
buscaría el acceso a las boletas en Tallahassee. 
Judicial Watch, que se dedica a investigar posi
bles casos de corrupción gubernamental y ha 
presentado varias demandas contra la Adminis
tración del presidente Bill Clinton, ha reclutado 
cientos de voluntarios para inspeccionar las pa
peletas desestimadas en algunos condados flori
danos. El traslado a Tallahassee de los votos en 
disputa en Palm Beach y Miami-Dade se efec
tuará con escolta policial a petición del juez es
tatal N. Sanders Sauls, quien está a cargo de la 
impugnación presentada por los demócratas 
contra los resultados oficiales certificados.

El candidato demócrata a 
la presidencia ha tomado 
nuevamente la ofensiva en el 
debate sobre las elecciones, 
después de que varias en
cuestas reflejaran que una 
mayoría de los estadouniden
ses quiere cerrar este asunto. 
“Estoy seguro que en este ca
so no importan las encuestas, 
porque se trata de una cues
tión legal”, indicó Gore. La 
batalla judicial sigue esta se
mana en el Tribunal Supremo 
de Estados Unidos y los tri
bunales estatales de Florida, 
que pueden aclarar quién será 
el sustituto de Bill Clinton en 
la Casa Blanca a partir del 20 
de enero próximo, fecha en la 
que deberá ser investido el 
nuevo presidente de Estados 
Unidos.
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Montesinos 
amenazó con 
dar un golpe 
de Estado

Efe-Lima

EI ex primer ministro peruano 
Federico Salas reveló ayer 
que negoció su sueldo de 
30.000 dólares mensuales di
rectamente con el ex asesor 
presidencial Vladimiro Mon
tesinos, que era además quien 
le pagaba. Ante la comisión 
parlamentaria que investiga 
las actividades delictivas de 
Montesinos, Salas reveló 
también que el ex asesor del 
depuesto presidente Alberto 
Fujimori le amenazó con dar 
un golpe de Estado.

“Nadie me va a sacar de 
aquí y menos un presidentillo 
del consejo de ministros co
mo tu, porque yo puedo dar 
un golpe de Estado”, le dijo 
Montesinos a Salas, según 
aseguró este, tras la difusión 
el pasado 14 de septiembre 
del vídeo en que se ve como 
el ex asesor presidencial so
borna a un congresista.

El depuesto jefe de Estado 
de Perú, Alberto Fujimori, y 
su hija Keiko serán citados 
por la comisión del Congreso 
que investiga al ex asesor pre
sidencial Vladimiro Montesi
nos, informaron ayer fuentes 
parlamentarias. Las fuentes 
dijeron que el hecho de que 
Fujimori se encuentre en 
Japón no le inhibe de respon
der ante el país a la cuestión 
de por qué protegió perma
nentemente a Montesinos, 
quien, según el presidente de 
la comisión, David Waiss- 
mann. habría amasado una 
fortuna en bancos extranjeros 
calculada entre 500 y 800 mi
llones de dólares.

El congresista David 
Waissman informó de que el 
martes se acordó citar al ex 
mandatario y a su hija Keiko 
y se pidió el levantamiento 
del secreto bancario de lodos 
los generales relacionados 
con Montesinos, ex capitán 
del Ejército, que se encuentra 
en paradero desconocido y 
prófugo de la Justicia.1

FILIPINAS
Manifestantes contra 
el presidente Estrada

Unas quince mil personas se 
congregaron ayer en el distrito 
financiero de Manila para exi
gir la dimisión del presidente 
filipino, Joseph Estrada, acu
sado de recibir millones de dó
lares en sobornos. Lo que se 
bautizó como la Comida del 
Poder Pueblo reunió a grupos 
de izquierda, estudiantes, agri
cultores y pescadores llegados 
a la capital para participar en 
dos días de manifestaciones 
contra Estrada y que culmi
nará hoy con una gran demos
tración en el puente de Men- * 
diola, zona próxima al Palacio 
Presidencial. La manifestación 
transcurrió en todo momento 
de manera pacífica.I

Los extremistas incrementan sus amenazas al primer ministro

Barak quiere un acuerdo de 
paz antes de las elecciones

Efe-.Terusalén

Tras la decisión del Parlamento 
israelí de autodisolverse y con
vocar nuevas elecciones, el pri
mer ministro israelí, Ehud Ba
rak, dio ayer un nuevo impulso 
para lograr un acuerdo de paz 
con los palestinos.

Entre tanto, los líderes de los 
partidos políticos más importan
tes analizaron las fechas posi
bles para la celebración de los 
comicios. Todo indica que éstos 
podrían tener lugar en mayo. 
Las negociaciones oficiales so
bre la fecha, sin embargo, se ini
ciarán el lunes próximo.

Según la prensa, Barak en
cargó ayer a sus principales ase
sores y ministros que sondeen 
las posibilidades de alcanzar un 
amplio acuerdo de paz con los 
palestinos incluso antes de los 
comicios. Entre los ministros 
consultados figura el titular de la 
cartera de Exteriores, Shlomo 
Ben Ami, que se ofreció a diri
gir la campaña electoral de Ba
rak.

La Kneset decidió en la no
che del martes con clara ma
yoría disolver antes de tiempo el 
Parlamento elegido en 1999 y 
convocar a nuevas elecciones. 
Previamente, Barak se había 
mostrado sorpresivamente dis
puesto a ello.

Barak anunció además que 
se presentará nuevamente como 
candidato al cargo de primer mi
nistro, que en Israel es votado 
directamente por el pueblo.

Líderes palestinos, en tanto, 
manifestaron su esperanza de 
que el nuevo gobierno israelí 
trabaje por encontrar una solu
ción pacífica al conflicto en Cer
cano Oriente. El ministro pales
tino de Asuntos Parlamentarios, 
Nabil Amer, dijo a la Agencia 
Alemana de Prensa que acep
tarán “cualquier gobierno que 
haga una propuesta que esté de 
acuerdo con nuestros reclamos”.

YUGOSLAVIA/KOSOVO
Los ataques albaneses 
benefician a Serbia

El asalto albano-kosovar con
tra una comisaría de la zona 
desmilitarizada serbia fronteri
za con Kosovo la semana pasa
da y la muerte de cinco po
licías ha sido capitalizado por 
la diplomacia serbia, libre ya 
del castigo internacional con
tra el ex presidente Slobodan 
Milosevic.En la noche del 
martes, fiesta nacional panal- 
banesa, el secretario general de 
la OTAN, George Robertson, 
condenó los ataques albano- 
kosovares y aseguró que está 
empeñado en establecer el or
den en la zona desmilitarizada, 
una franja de cinco kilómetros 
de ancho que separa la Serbia 
central de fa kosovar.

El líder de la oposición israelí, Ariel Sharon, en su despacho de la Kneset. AP

II I

Pero la actitud conciliadora 
de Barak ante los palestinos pue
de costaríe la vida. El jefe del 
Servicio General de Seguridad 
de Israel (Shin Bet), Avi Dijter, 
reveló ayer que la derecha radi
cal israelí ha incrementado sus 
amenazas contra la integridad fí
sica del primer ministro y del 
comandante jefe del Ejército, el 
general Shaúl Mofaz.

Dijter señaló que el Shin Bet, 
responsable de la protección de 
las principales personalidades de 
Israel — que no logró impedir el 
asesinato, en 1995, del entonces 
primer ministro laborista Isaac 
Rabin a manos de un ultranacio
nalista israelí— “se toma el

Un miembro de la guerrilla kosovar.

asunto con la máxima seriedad”.
Barak,es acusado por la ultra- 

derecha israelí de “hacer conce
siones a los palestinos que po
nen en peligro a Israel”.

Por su parte el presidente 
egipcio Hosni Mubarak mani
festó su postura de continuar con 
las negociaciones a pesar de las 
“complicaciones” y descartó una 
nueva guerra en Oriente Medio.

En cuanto al papel de la UE 
en este conflicto, el ministro de 
la diplomacia española Josep Pi
qué, aseguró esta mañana que 
los intentemos europeos han si
do del todo baldíos pero inistió 
en la necesidad de que ambas 
partes cumplan los acuerdos es-

RUMANÍA
La sociedad aísla 
al extremista Tudor

Las fuerzas políticas rumanas 
de izquierda y derecha, así co
mo la sociedad civil, cierran fi
las para impedir el ascenso a la 
Presidencia del extremista 
Corneliu Vadim Tudor y evitar 
el aislamiento internacional de 
Rumanía. El ex comunista Ion 
Iliescu, líder de la Democracia 
Socim (PDSR) que ganó las 
elecciones parlamentarias del 
pasado domingo, se convierte 
ahora en la última posibilidad 
de salvar la democracia en Ru
manía e impedir que una nueva 
cortina de acero se instale en 
las fronteras de este país, con 
la eventual victoria en la se
gunda vuelta de los comicios 
del ultranacionalista Tudor.

Fox castigará la 
corrupción y la 
impunidad en 
su mandato

Efe-México

El conservador Vicente Fox, 
que este viernes asumirá la 
Presidencia de México tras 
siete décadas de hegemonía 
del PRI, admitió que la co
rrupción es uno de los “cán
ceres” de su país y se com
prometió a “extirpar la impu- 
nidad”de los culpables.

Fox se ganó un lugar en la 
Historia tras derrotar al PRI 
en las elecciones de julio pa
sado, pero pretende que los 
mexicanos le recuerden “por 
mucho más que esto”. “Sen
tiría una enorme frustración 
si ai final del mandato los 
mexicanos sintieran que el 
país no experimentó un cam
bio, que no viven en un Esta
do de Derecho y que no hay 
pluralidad”, comentó.

Por otro lado, el presiden
te de Colombia, Andrés Pas
trana y e de Venezuela, Hugo 
Chávez, aprovecharán su 
asistencia a la investidura de 
Fox, para limar sus diferen
cias. Estas diferencias han 
estado motivadas por la 
constatación del Gobierno 
venezolano de la entrada en 
su territorio de miembros de 
la guerrila colombian a de las 
Farc, debido a la puesta en 
práctica del denominado 
Plan Colombia contra el nar
cotráfico en este país.

Francia ve 
posible un buen 
acuerdo sobre la 
reforma de la UE

Efe-Bruselas

El ministro francés de Exte
riores, Hubert Védrine, 
afirmó ayer que, a una sema
na de la cumbre europea de 
Niza, “no hay razones” para 
creer que los Quince no lo
grarán un acuerdo en la re
forma de las instituciones de 
cara a la adhesión de nuevos 
miembros.

Védrine explicó a la cá
mara las diferentes fórmulas 
que se barajan para alcanzar 
un acuerdo sobre las tres 
principales reformas: el nú
mero de votos de cada país 
en el Consejo de ministros, la 
composición de la Comisión 
Europea y la extensión del 
número de decisiones por 
mayoría cualificada.. Védri
ne recalcó que se va a Niza 
“con la intención de progre
sar” y alcanzar “un buen 
acuerdo”. El presidente de la 
Comisión Europea, Romano 
Prodi, insistió en que el éxito 
de Niza se medirá en función 
de si la reforma de las insti
tuciones permite “trabajar 
con un número de países cin
co veces mayor” a los seis 
que fundaron la Unión.
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El Círculo de Empresarios propuso ayer 
que las mujeres paguen las cotizaciones 
empresariales derivadas de las bajas por 
maternidad, medida que fue criticada con' 
dureza por los sindicatos y el PSOE

Manuel Azpilicueta, presidente del Círculo, califica de urgente la reforma laboral

Los empresarios proponen que 
la mujer pague su baja maternal

Efe-Madríd

El Círculo de Empresarios pidió 
ayer una “urgente” reforma del 
mercado laboral para lo cual 
propuso, entre otras medidas, 
que las mujeres paguen, a través 
de un fondo creado con su suel
do, las cotizaciones que deben 
sufragar los empresarios a la Se
guridad Social en el período que 
dure la baja por maternidad. Es
ta medida, según los empresa
rios, se podría complementar 
con otros mecanismos que debe 
establecer el Gobierno tales co
mo aprobar desgravaciones fis
cales por hijo o por los gastos de 
guardería, incluso, ir más allá, y 
pagar “una cierta cantidad” por 
hijo a las familias con menores 
ingresos. Este seguro consistiría 
en detraer mensualmente una 
parte del salario de la trabajado
ra para destinarlo a un fondo que 
cubriría los costes empresariales 
derivados de la baja por mater
nidad. La cantidad detraída le 
sería devuelta a la mujer, “debi
damente capitalizada”, una vez 
hubiera pasado su período de 
fertilidad, aproximadamente, 
hasta los 56 años.

Esta propuesta forma parte 
del informe La Reforma Laboral 
necesaria elaborado por el Cír
culo de Empresarios y presenta
do por su presidente, Manuel 
Azpilicueta; el jefe de Recursos 
Humanos, Alberto Isla, y el so
cio del Círculo Lorenzo Bernar
do de Quirós. Azpilicueta ex
plicó que “la reforma laboral es 
necesaria y urgente porque Es
paña forma parte de la UE, don
de las relaciones laborales ya 
son rígidas, y nosotros vamos a 
la cabeza”.

Criticó que la prórroga pedi
da por los agentes sociales en el 
diálogo social para tratar de al
canzar un acuerdo antes de fe
brero es una “muy mala noticia” 
pero sería peor que ese mes vol
vieran a pedir un nuevo plazo 
para negociar, dijo. En ese senti
do, advirtió que si “los sindica
tos, el Gobierno y la patronal 
dan la espalda a una reforma 1a- 

' boral sería cerrar el paso al pro
greso de este país”.

El informe hace referencia a 
la negociación colectiva, donde 
exige una “descentralización” 
para que las relaciones laborales 
sean individuales entre la em
presa y cada trabajador. 
Además, las empresas deberían 
tener derecho a descolgarse de 
lo establecido en los convenios 
nacionales y sectoriales, las pró-

EFE

CCOO no negociará un despido más barato, ei secretario federal de ccoo, 
José María Fidalgo, aseguró ayer que este sindicato no negociará “nunca” una rebaja de las in
demnizaciones por despido como ha propuesto la CEOE en las primeras reuniones de nego
ciación sobre la reforma laboral que los agentes sociales se proponen cerrar en febrero. Fidal
go dijo que reducir la temporalidad en el empleo “es el objetivo y el nervio del posible acuerdo” 
frente a la propuesta de la patronal de reducir las indemnizaciones por despido.

rrogas forzosas deberían elimi
narse, y “la estructura, eficacia y 
contenido de los convenios co
lectivos” debería revisarse en 
general, explicó Isla. El informe 
propone, además, que se favo
rezca la contratación de jóvenes 
menores de 25 años y deman
dantes del primer empleo pero 
con una retribución “al margen 
del salario mínimo”, ya que esa 
mano de obra, al no estar sufi
cientemente cualificada, según 
los empresarios, tiene “niveles 

Trabajo nocturno femenino
El congreso francés ha aprobado una enmienda del Gobierno 
al proyecto de ley sobre la igualdad profesional que deroga 
la prohibición del trabajo nocturno de mujeres en la indus
tria. La enmienda, que adapta a la legislación francesa una 
directiva europea de 1976 sobre la igualdad entre hombres y 
mujeres, salió adelante esta madrugada con 100 votos a favor 
y 68 en contra. Bruselas acusaba a Francia de “discriminar” 
a las mujeres ál mantener la prohibición, que data de 1892, 
de que trabajen por la noche en el sector de la industria y 
amenazaba con multaría con 144.826 euros cada día a partir 
del 2001 si no derogaba ese impedimento. La ministra fran
cesa de Trabajo, Elisabeth Guigou, calificó de “caduca” esa 
prohibición y consideró necesario garantizar a todos los tra
bajadores con horarios nocturnos “un conjunto de proteccio
nes, garantías y contrapartidas”.

de baja productividad”. A su 
vez, reiteran la demanda de una 
rebaja de costes laborales, es de
cir, una reducción de las cuotas 
que pagan los empresarios a la 
Seguridad Social y una indemni
zación por despido de 25 días 
por año trabajado, que es la me
dia europea. Otra de las peticio
nes del Círculo es el abarata
miento de los contratos tempora
les, vía cotizaciones sociales, 
porque, en su opinión, esos cos
tes no desincentivan a los em

presarios a prorrogar los contra
tos eventuales, asegura el texto. 
Además, según el informe, es 
negativo mantener las prestacio
nes por desempleo para los para
dos mayores de 45, ya que 
“cuanto más generosa y larga es 
la prestación, menos incentivos 
tiene el parado” para buscar un 
empleo, según Azpilicueta.

Críticas

La propuesta del Círculo de 
Empresarios sobre la cotización 
de las bajas maternales recibió 
las críticas de los sindicatos. El 
secretario de Organización y 
Comunicación de CCOO, Ro
dolfo Benito, y el portavoz de 
UGT, Antonio Ordóñez, denun
ciaron que los empresarios “vi
ven al margen de la realidad” y 
representan una minoría que, 
desde los sectores más acomo
dados del país, “quiere un país 
con profundas desigualdades”. 
“Siguen pensando que las muje
res no tienen los mismos dere
chos que los hombres”. Por su 
parte, la secretaria de Igualdad 
del PSOE, Micaela Navarro, cri
ticó la propuesta y dijo que “pa
rece que quieren acabar con la 
natalidad en España”.

Aznar niega que 
la subida de la 
inflación haya 
motivado una 
caída de rentas

Efe-Madríd

El presidente del Gobierno, 
José María Aznar, defendió 
ayer la continuidad de la 
política económica del Go
bierno por sus resultados en 
crecimiento, creación de em
pleo y aumento del bienestar 
y, aunque reconoció que el 4 
por ciento de inflación “no es 
un buen dato”, negó un dete
rioro de las rentas familiares 
en España. Aznar respondió 
así ante el pleno del Congre
so al secretario general del 
PSOE, José Luis Rodríguez 
Zapatero, y al coordinador 
general de IU, Gaspar Lla
mazares, quienes coincidie
ron en demandar del Gobier
no una rectificación de su 
política y en denunciar una 
progresiva pérdida de poder 
adquisitivo de las familias y, 
especialmente de los funcio
narios, respecto a la que cri
ticaron la pasividad del Eje
cutivo.

En su respuesta a estas 
críticas, especialmente a las 
del secretario general del 
PSOE, Aznar criticó que los 
socialistas estén en contra de 
las medidas que impulsa el 
Gobierno para combatir la 
inflación y acusó a este parti
do de “falta de criterio” en 
sus propuestas. Aznar re
cordó que desde el tercer tri
mestre de 1999 se han creado 
670.000 nuevos empleos, al
go que añadió es “todo me
nos perjudicar las rentas fa
miliares”.

Rodríguez Zapatero se 
mostró preocupado por los 
efectos de la inflación en las 
familias españolas y puso co
mo ejemplos que él gasóleo 
de calefacción supone un 
coste de 4.000 pesetas men
suales más que el año pasa
do, que las hipotecas han su
bido una media de 15.000 
pesetas y que llenar un depó
sito de gasolina en un turis
mo resulta 2.000 pesetas más 
caro que en 1999.

Funcionarios

Por su parte, y respecto al 
sueldo de los empleados pú
blicos, José María Aznar 
aseguró que no han perdido 
poder de compra en los últi
mos años y afirmó que, te
niendo en cuenta además de 
las retribuciones básicos, los 
deslizamientos, las reclasifi
caciones y los fondos adicio
nales de los últimos tres 
años, la remuneración media 
de los funcionarios ha creci
do cuatro puntos más que el 
IPC entre 1996 y 1999.
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Punto de Mira

FRESNEDOSO 
EL BERROCAL,

Nombela (Toledo)

Teo (Te A3 TV, nos muestra uno de los buenos trofeos que se abatieron en el Fresnedoso.

♦

Fresnedoso, la gran decepción de 
la temporada

Ramón TERRIZA

¡Cuales venturas y desventuras tiene 
la caza!, ¡cuantos sinsabores, y decep
ciones cuando prima el interés por el mal 
hacer!,y, ¿cuantas jomadas más, habre
mos de sacrificar el placer que reportad 
gran arte venatorio, por la injusta, des- 
mediday soberana sinrazón, de aquellos 
que buscando el personal beneficio, y en 
perjuicio claro de los demás, provocan 
el general descontento de los cazadores.

La decepción o el fracaso en el mun
do de la caza, se entiende y se acepta de 
mayor o menor grado, cuando son las 
tempestades de los cielos, quienes pro
vocan que una mancha a cazar quede 
vacía; bien poruñagran helada, por vientos 
fríos, que con desaire cambian los enca
mes de las umbrías... . También porejem
plo, el mal pelaje que se le queda a uno 
cuando vacía el arma sin tocar pelo, y 
mucho peor, si se trata de trofeos de 
consideración. Pero lo que si es un he
cho incuestionable e irrefutable, es que 
con el gran perjuicio hacia los cazado
res; el dueño de una finca de caza, titular 
cinegético, o representante de ambos, 
decida vender dos veces la misma mon
tería, ofreciéndoselas a distintas orgáni
cas, o agencias de caza, y para evitar que 
puedan coincidir en ambas los cazado
res, una la vende a españoles, y la otra a 
alemanes.

Algo similar, ocurrió en latan espera
da montería de El Fresnedoso el pasado 
día 25 de noviembre, donde todas las ilu
siones y esperanzas por obtener los bue
nos trofeos que en esta finca hay, y que

con tanta algarabía se airearon para ani
mar a veintiún cazador, a ser participes 
del mejor día de caza de la temporada, 
quedaron como tantas veces ocurre, por 
ese problema anteriormente descrito, en 
un saco de tristezas y malsabores.

Rafael Malo, dueño de la finca El 
Berrocal, y en cuya finca tiene un cerca
do de poco mas de 400 hectáreas al que 
le llaman El Fresnedoso, tuvo amal, que 
no por bien deducimos, el no dejar que 
entraran las rehalas a montear parte de 
este cercado, el que dejó abierto por un 
gran trecho entre armadas, lo que origi
nó que en él, se concentraran los muflones, 
ciervos y gamos, y que según pudimos 
ver algunos de los presentes, corrieron 
en esas direcciones.

PR0N(^IC0 ENTRE LOS 21 CAZADORES:

(Cupo: 2V, 2G,2M, 3J)
Cantidad: sobre, 90-100 reses 

Calidad: 50% medallas

RESULTADOS DIA 25-11-2000:
Reses: 23 V - 13 M - 7 G - 9 J

Medallas: 4V-11 M - 3 G

El gerente de Producciones Cinegé
ticas, José M® Pérez Castell, que adver
tido del problema que estaba originán
dose pidió a los responsables de la pro
piedad que entraran las rehalas aese punto 
de la finca con el fin de conseguir las 
expectativas anunciadas, haciéndose caso 
omiso a éstas recomendaciones, por lo 
que se obtuvieron finalmente los presu
midos nefastos resultados a raíz de la

negativa a montear el total de la finca.
De lo que si están convencidos la 

mayoría de los cazadores allí presentes, 
es de que; ciervos, y muflones de buena 
calidad, en El Fresnedoso quedaron.

Que los puestos que se dispusieron 
en la finca, eran en pasos naturales y 
algunos difíciles, muy bien preparados 
entre el monte, que los campos de tiro 
estaban perfectos con el fin de evitar 
accidentes, y que la organización, salvo 
algún despiste por recoger a un cazador 
que se quedó esperando en su puesto, 
fue de una calificación; buena, así como 
el avío servido por el Servicio Catering 
del Hotel Paraíso de Ciudad Real, pero 
claro está, que el primer interesado en 
que todo salga bien es sin duda y pode
mos afirmarlo con firmeza, es Produc
ciones Cinegéticas, el que ha de seguir 
con sus clientes, pues es su fuente de vida 
posiblemente.

Laformaen que José M' ’Pérez Castell, 
defiende a sus cazadores ante hechos tan 
vergonzosos; amigos casi todos, y clien
tes todos, nos lleva a la conclusión que 
Rafael Malo, el propietario de la fincaen 
cuestión, o no supo lo que ocurría en esos 
momentos de la montería, por lo que no 
calculó el fracaso, o delegó en algún 
imprudente advenedizo, al que le estuvo 
muy grande la responsabilidad del hecho 
en cuestión.

De la forma que fuere, y siempre en la 
esperanza de que el mal hacer, por el 
egoísmo de tener corriendo los dineros 
entre sus cuentas, y las reses por su monte 
vivas y "berrocando", no sea el motivo 
que ha originado el gran fracaso en ésa

finca toledana.
Quedamos, como dice Chema, "ala 

espera de que Rafael Malo, disponga la 
mejor solución al problema acaecido ",1o 
que redundará sin duda, en beneficio, pri
mero de los cazadores que vinieron con 
las esperanzas llenas, y se fueron con los 
bolsillos y zurrones, algunos, vacíos, y 
segundo y lo más importante, en que no 
llegue a desvirtuarse La Caza, que como 
no lo remediemos, camino va de ello.
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Monterías Sociales en Ciudad Real
Montería en Ntra. 
Señora del Rosarío 
(C-Real) 25-11#

R.T.

Como todos los años, la Sección de 
Caza, del diario de La Tribuna, en apo
yo a las monterías que organiza la Junta 
de Comunidades de Castilla La Mancha, 
a través de sus delegaciones en cada 
provincia , asistimos a las celebradas en 
los cotos de Nuestra Señora del Rosario 
el pasado sábado día 25, y de Riofrío el 
domingo 26.

Se cazó con 48 escopetas, y ocho 
rehalas, y el almuerzo y comida, corrió a 
cargo del conocido Polín de la localidad 
de Piedrabuena, el que no merma en gusto 
para guisar los avíos cinegéticos en la 
candela con buenos troncos de leña.

Asistió el responsable de agricultura 
e ingeniero, Angel Mora, el que una vez 
sorteados los puestos dio la orden de salida

de las posturas y la suelta de rehalas a las 
12,30 horas.

Las expectativas estaban en alza por 
los buenos resultados obtenidos en la 
anterior montería de Peñas Negrillas, el 
pasado día 18, y esta finca de N.S.de El 
Rosario que siempre cuenta con buenos 
trofeos, no esperaba dejar mas bajos los 
resultados.

Aunque algo de menor calidad siem
pre este coto, frente a aquel de Almuradiel, 
hogaño se vuelve a repetir la norma, pero 
ha sido notable el aumento de calidad trente 
a otros años, hecho tangible el ciervo en 
agarre por las rehalas, que posiblemente 
sea medalla. Así como la media en gene
ral de muy buenos trofeos. Lajornada 
acabó con veintitrés ciervos de calidad 
buena, y dos jabalíes, portanto una tem
porada más de gran éxito para este coto.

4

O

Montería en el coto de Riofrío (C- Real) 
el domingo 26-11-00 El fin de semana se completó con esta 

otra montería en las sierras que compren
den los dos pueblos de Arroba de los 
Montes y Puebla de Don Rodrigo, al 
suroeste de la provincia de Ciudad Real.

•4

Riofrío, es un coto entre grandes sie
rras, que llegan hastajuntar sus tierras 
con las extremeñas sierras de Badajóz. 
Una larga cordillera de interminables picos, 
cubre la mayoría de esta finca con mas 
se seis mil hectáreas, donde el abrupto y 
escondido paisaje, forma d encanto por 
si solo, de sus manchas. Aquí les espe
cies salvajes que lo habitan, son tan hui
dizas como hurañas, y en días de silencio 
en sus bosques, algún que otro cervuno

A^vU
INGENIEROS DE MONTES

GESTION CINEGETICA Y FORESTAL

^Realización de 
capturaderos

*Venta de reses vivas 
Ordenación Cinegética 
Planes Técnicos de caza 
Granjas Cinegéticas

se deja ver entre los claros del monte.
Precisamente esta condición de sal

vajismo, hace que las especies que allí 
viven, son preciados trofeos cuando lo 
son, y aún sin serios de gran calidad, son 
un verdadero festín cinegético, por la di
ficultad de sus lances.

Esta temporada haciendo gala de 
bonanzas venatorias, Riofrío también 
estuvo a la altura, y el pasado domingo, 
entre 48 cazadores, cobraron 13 cier
vos y ochojabalíes, destacando entre los 
ciervos, uno de trece puntas otro de doce 
y cuatro de once que fueron de ejemplar 
representación, de estas sierras al suroeste 
de la provincia de Ciudad Real.

*Mediciones de fincas 
*EIaboración de planos 
^Particiones y valoraciones 
*Gestión de subvenciones
*Reforestaciones

Tfnos. 926 21 -73 98, 629 2S 20 S8
1^



4 Jueves, 30 de noviembre de 2000 LA CAZA La Tríbuna

Cinegética Los Azores dio una 
buena montería en Navamartina

R.T.

Cinegética los Azores de 
Fuencaliente, monteó el pasado 
día 26, en la finca Navamartina 
del término municipal de 
Cabezarrubias del Puerto (Ciu
dad Real), donde se alcanzaron 
grandes éxitos venatorios.

Navamartina, es una tinca que 
se alza en la Sierra del Rey, entre 
el Puerto de Ventillas y el de 
Niefla, y próxima a la aldea de 
Ventillas. Esta finca que no en
cuentra vallas en sus lindes, si
gue siendo de las pocas que tie
ne las especies salvajes libres y 
donde en sus barrancos se 
encaman, las fierezas del monte 
que dios quiere, y las que dejan 
vivir los hombres.

El pasado domingo, el gran 
éxito se cumplió con la captura 
de 23ciervos, y 15jabalíes,entre 
los 45 puestos que sortearon 
durante el almuerzo, en el Hos
tal Los Azores de Fuencaliente.

Momentos del sorteo. Un jabalí que va entre los perros de las rehalas, junto a su dueña.

Cazadores amigos de Cinegética los Azores, con trofeos de caza abatidos con esta organización.

V

RACIONES DE CAZA 
ENCUENTROS DE CAZADORES 
REUNIONES DE SOCIEDADES

Gran Capitán, 42 - Telf.: 43 24 06 PUERTOLLANO

C/Camarín, 5 - 1°C 

Teis.: 926 22 10 65 - 23 18 07

CIUDAD REAL

Z Foresfá/es

C/Trinidad, 18 

Telf.: 926 46 44 38 

Almodóvar del Campo (C. Real)

Planes Técnicos de caza
Trabajos topográficos
Proi^ectos Agrícolas y Forestales 
Gestión de fincos
Tramitación de subvenciones 
Naves y viviendas rurales

^"*^A
*

*

*

*

*

*



La Tribuna LA CAZA Jueves, 30 de noviembre de 2000 5

Medallas ai la finca d laj^uiHar
R.T.

El pasar de los años, hace más gran
de a los ciervos, al igual que a todo lo 
demás, que nace y vive en nuestro pla
neta. No es nada nuevo esto, ni un des
cubrimiento al que tenga que ponerle mi 
nombre. Pero por sencillo que parezca 
este concepto, que se fundamenta en los 
principios de la naturaleza, hay quien 
todavía no se entera de que éste, y no 
otro, es el principal problema por lo que 
no encontramos buenos trofeos en fin
cas abiertas, o en cotos mal gestionados, 
teniendo siempre en cuenta que el otro 
factor a considerar, parauna perfecta pro
gresión anual de las cuernas, es la básica 
y correcta alimentación.

Es muy frecuente oír decir: en esa fin
ca o en la otra, no hay buenos trofeos de 
ciervo, pero preguntémonos: ¿ se les deja 
acaso, crecer lo suficiente para que de
sarrollen correcíamente y lleguen a la 
madurez?.

Pues por lo que respecta a la finca el 
Tagarillar, en los montes sur de La Man
cha, en Sierra Morena, a caballo entre la 
provincia de Ciudad Real y Jaén, si de
ben sercorrectos, pues los resultados del 
pasado día 26 de noviembre lo dicen.

Félix Morales Limón, propietario de 
la fincael Tagarillar, fincacon no mas de 
quinientas hectáreas, decidió ai cabo de 
varias temporadas, montear éstacon el 
fin de reducir un buen número de reses 
que excedían, y que podrían empezar a 
deteriorar el medio natural donde viven, 
ofreciendo además a sus amigos caza
dores la oportunidad de abatir los bue
nos trofeos que durante años se han es
tado formando en estos montes de Sie
rra Morena.

Al cabo de varios años sin cazarla, los 
beneficios venatorios, han estado a la 
altura de lo que cualquier cazador espe
ra; trofeos de ciervo y jabalí, medalla- 
bles.

Coronando el puerto Niefla, una vez 
pasado el gran valle de Alcudia, las sie
rras prietas de Sierra Madrona, rajadas 
en sus laderas por hondonares, hoyares 
y gargantas, forman un paisaje que cam
bia en nuestra marcha al dej ar la llanura 
aicudiana.

Buscando los montes del sur de La 
Mancha, donde las nieblascierran la vista 
y entre sus bosques se esconden las perlas 
y candiles, pezuñas bravas de los mon
tes, jabalíes que con soberbia fiereza 
rompen por el monte, un encanto entre 
tanta animalía salvaje, también se esconde, 
el ancestral recuerdo que ya no, entre nos 
vive, aquel que hiciéranos la felicidad 
diaria, la del saborear amaneces entre 
madroñales y quejigares, alcornocales y 
encinares. Cual frágil recuerdo que ya, 
no nos llega, si allí no estamos.

Memorias de aquellos nuestros ante
pasados, los que viendo romper el sol 
por las cuerdas, y haciéndose la luz en

el hoyar de las tinieblas , vieran colgar, 
lamparillas de cristal del rocío de alfom
bras de brezales y de romeros, mientras 
un bulto negro entre el arroyo, inquieto y 
huidizo, buscando lo más profundo del 
monte, en el chaparro mas grande, su 
encame encuentra. "Jarocho", que por 
"harocho" lo nombran en estas sierras, 
jabalí de nombre, con apellido monteño.

Y, llegando por la marcha que lleva
mos hacía Andalucía, a Fuencaliente, el 
último pueblo de Ciudad Real y de La 
Mancha, pos su calles empinadas, por la 
ladera de la sierra donde se halla, cho
rros de agua por la lluvia, hacia el pe
queño arroyo corrían.

Había empezado mal el día; nieblaen 
los puertos y valles, y la aparición de la 
lluvia, mal pronostico se prometía.

Sorteado los puestosen el pueblo, salió 
la comitiva de caza hacia la finca el 
Tagarillar. Pasado primero el Río el 
Pradillo, y después el de Navalajeta, los 
que se convierten y aen Andalucía,en el 
Yeguas. Pasamos a través de dehesas de 
encinares, arroyos y quebraos, hasta dar 
vista a la finca, ai cabo de casi media hora.

Una templada mañana, con el sol 
rompiendo entre nubarrones obscuros, 
sin apenas aire, cambió los ánimos, este 
día no era el que dejamos atrás en el 
pueblo, este día si prometía esperanzas, 
y siendo con nos los cielos, así fue, por 
que así, ellos lo quisieron.

Armadas puestas en cruces naturales, 
en arroyos y testeros, en trochas de los 
ciervos, y con las ocho rehalas soltadas, 
por los puestos, los ciervos, pronto rom
pieron, y por las cuerdas pasearon, los 
grandes candeleros. Y haciéndose bien 
las cosas, las venturas de éste día a to
dos les cumplieron. Diecisiete escope
tas apostadas, mas de doce monteros, 
casi doscientos perros latiendo. Tres 
ciervos de cupo, y jabalíes los que pu
dieron, que solo pudieron dos, pero con 
buen colmillero.

La jornada terminó con el gran éxito 
de cuarenta y tres ciervos cobrados y dos 
jabalíes. Referente a los trofeos de los 
ciervos, 15 de ellos de calidad normal, 
los otros 28 de buena calidad, destacan
do entre éstos, 10 de calidad alta y a su 
vez cinco medallas; I oro, 1 plata, y tres 
bronce. En cuanto a los jabalíes, de los 
dos cobrados, uno de ellos puede ser oro, 
y el otro bronce.

De los diecisiete cazadores; 12 deellos 
cubrieron el cupo. 2 solo cobraron dos 
reses, y 3 solamente abatieron una res.

Con éstos fabulosos resultados, 
Fuencaza, organización de la montería, 
puede estar satisfecha, así como el pro
pietario de la finca Félix Morales, pues 
pasarán sin duda estos datos, a los ana
les históricos cinegéticos de éstas sierras 
de Fuencaliente y Andújar, a las que con 
mi pluma, y siendo testigo privilegiado de 
excepción, anotolo para los siglos de los 
siglos, en las gestas cinegéticas.

RESULTADOS DIA 26-11-2000 EN LA FINCA 
EL TAGARILLAR

Cazadores: 17 Reses cobradas: 43 V- 2 J 
Medallas: 5 V - 1 oro, 1 plata, 3 bronces 

2 J - 1 oro, 1 bronce.

Felix Morales, a la derecha, junto al guarda de la finca, con los trofeos: oro y plata de ciervo.

En el centro el gerente de Fuencaza, junto a la propiedad del Tagarillar, con dos buenos trofeos.

Jabalí medalla de oro cobrado en Tagarillar. Félix Murales y su sobrino Miguel.
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INFORMACION DE LA CAZA

crías solicitadas en
TérminoNombre cotoN-cotoFecha

02/12/00

02/12/00

02/12/00

02/12/00

02/12/00

02/12/00

02/12/00

02/12/00

02/12/00

02/12/00

02/12/00

02/12/00

02/12/00

02/12/00

02/12/00

02/12/00

02/12/00

02/12/00

02/12/00

02/12/00

02/12/00

02/12/00

02/12/00

02/12/00

02/12/00

02/12/00

02/12/00

02/12/00

02/12/00

02/12/00

03/12/00

03/12/00

03/12/00

10482

10071

10412

11586

10296

11246

11267

11190

10070

11480

10036

11286

10067

10381

11244

2

10018

10156

10139

10026

10193

11473

11301

11627

11396

10390

10950

10439

10370

11426

10482

11709

10070

PRIVADA 

PRIVADA 

PRIVADA 

PRIVADA 

PRIVADA 

PRIVADA 

PRIVADA 

PRIVADA

P, NEGRILLAS 

HORCAJO 

PRIVADA 

PRIVADA 

PRIVADA 

PRIVADA 

PRIVADA 
RIOFRÍO 

PRIVADA 

PRIVADA 

PRIVADA 

PRIVADA 

PRIVADA 

PRIVADA 

PRIVADA 

PRIVADA 

PRIVADA 

PRIVADA 

PRIVADA 

PRIVADA 

PRIVADA 

PRIVADA 

PRIVADA 

PRIVADA 

P.NEGRILLAS

FUENCALIENTE 

CABEZA. PTO. 

SOLANA PINO 

ALCOBA MTES. 

PIEDRABUENA 
ALMODÓVAR C. 

ALMADENEJOS 
ALMADÉN... 

ALMURADIEL... 

HORCAJO MTES. 

RETUERTAS. 

LUCIANA 

MESTANZA... 

HERENCIA 
ALMODÓVAR C. 

PUEBLA D.R. 

RETUERTAS. 
ALMODÓVAR C. 

ALMODÓVAR C. 

PIEDRABUENA... 

PUEBLAD.R. 

AGUDO 
CHILLÓN 

ALMODÓVARC. 

ALMODÓVARC. 

RETUERTAS. 

PIEDRABUENA 

PIEDRABUENA 

PIEDRABUENA- 

BRAZATORTAS 

FUENCALIENTE 

AGUDO 

ALMURADIEL...

Especi. Cazad. Reha. Fecha N®coto Nombre coto Término Especi. Cazad. Reha.

C,M,J 

CJ

42 12 03/12/00 11772 PRIVADA ABENÓJAR J 10 3

40 11 03/12/00 11244 PRIVADA ALMODÓVARC. C.GJ 15 1

CJ 50 20 03/12/00 2 RIOFRÍO PUEBLAD.R. CJ 48 12

CJ 60 25 03/12/00 10227 PRIVADA ALMAGRO J 40 5

C,M,G,J 

CJ

28 13 03/12/00 11685 PRIVADA POZUELO CVA. J.C 40 14

50 14 03/12/00 10646 PRIVADA CALZADACVA. C.J 53 10

CJ 50 12 03/12/00 10889 V.TÉRMINO PUEBLAD.R. C.J 60 10

CJ 50 12 03/12/00 - 11545 NAVALPINO NAVALPINO J.C 5b 16

CJ 48 8 03/12/00 11138 PRIVADA ALMADÉN J 0 0

CJ 55 12 03/12/00 10947 PRIVADA CABEZA.PTO. CJ 30 1

CJ 30 12 03/12/00 11077 PRIVADA PUERTOLLANO J 40 5

J.C 30 1 03/12/00 10156 PRIVADA ALMODOVARC. CJ 50 12

CJ 40 20 04/12/00 10360 PRIVADA EL HOYO C,J 12 6

C,J 17 14 05/12/00 10487 PRIVADA VALDEMANCO CJ 20 5

CJ 15 1 05/12/00 10436 PRIVADA LUCIANA J 50 18

CJ 48 12 05/12/00 10360 PRIVADA EL HOYO CJ 12 6

CJ 40 12 06/12/00 10452 PRIVADA LUCIANA C.J.M.G 6 2

C.J 50 12 06/12/00 11313 PRIVADA ALAMILLO J 30 3

CJ.M 06/12/00 11271 PRIVADA PUEBLAD.R. J.C 30 4

c 6 2 06/12/00 10470 PRIVADA NAVAS E. 25 7

c 6 2 06/12/00 10473 PRIVADA CALZADA J, 2C 35 3

CJ 70 10 06/12/00 10310 PRIVADA FUENCALIENTE 15 1

C, J,M 20 1 06/12/00 11545 NAVALPINO NAVALPINO J.C 30 6

J 30 2 06/12/00 10445 PRIVADA CALZADA CJ 60 10

CJ 30 5 06/12/00 10683 PRIVADA VILLAMANRIQUE J 6 2

CJ 12 1 07/12/00 10255 PRIVADA PUEBLA D. R. C.J 50 15

J.C 45 8 07/12/00 10516 PRIVADA VISO MARQUÉS J 15 3

CJ 50 20 07/12/00 11211 PRIVADA CHILLÓN J 20 1

CJ 35 20 07/12/00 10036 PRIVADA RETUERTAS. J 6 2

40 6 07/12/00 10452 PRIVADA LUCIANA... CJ.M.G 6 2

C,MJ 42 12 07/12/00 10185 PRIVADA NAVALPINO J 10 4

CJ 60 15 07/12/00 11707 PRIVADA AGUDO J.C 50 6

CJ 48 8 07/12/00 10455 PRIVADA CALZADACVA. C.J 50 9

LA LEY DE 
CAZA

Cacerías organizadas
Sobre zonas de seguridad:

’2.- En el caso del entorno de núcleos 
iurbanos o rurales y zonas habitadas 
¡ en general, los límites de la zona de 
|seguridad serán los que alcancen las 

últimas edificaciones o instalaciones 
habitables, ampliados en una faja de 
250 metros en todas las direcciones. 
3.- Cuando se trate de villas, 
edificios aislados, jardines y parques 
no integrados en núcleos urbanos o 
rurales, los límites de la zona de 
seguridad serán los propios límites 
de dichos edificios o instalaciones 
ampliados en una faja de 100 metros 
en todas las direcciones.

(Art. 62 Reglamento Ley de Caza)

DIA FINCA ESPECIES CUPO TELEFONO ORGANIZACION

2-12 LA RAÑA (TO) V, J 2V 918 032 375 PROD.CINEGETICAS
2-12 LOS JARALES V,M,J 2-1-1 926 227 655 CINEG. LOS AZORES
2-12 EL RAPAO V 4V 619 300 276 IBERCAZA
3-12 ONZA DE GIL V 3V 619 300 276 IBERCAZA
3-12 PEÑAS BLANCAS J 926 227 655 CINEG. LOS AZORES
3-12 LA RAÑA (TO) J 918 032 375 PROD.CINEGETICAS
6-12 LAS ADELFILLAS J 918 032 375 PROD.CINEGETICAS
7-12 CACERIA DE PERDICES 619 300 276 IBERCAZA
8-12 CACERIA DE PERDICES 619 300 276 IBERCAZA
8-12 JARALES V,j 2V 918 032 375 PROD.CINEGETICAS
8-12 LOS ALAMILLOS V,J 926 422 154 PEÑA EL JABALI
8-12 D.CASTILSERAS V,J 926 712 545 A.C.D.CASTILSERAS
8-12 LA RAÑA (CR) V,M,G,J S/CUPO 953 600 144 GESCAZA
9-12 P.LA HIGUERA V,J 3V 953 600 144 GESCAZA
9-12 D.CASTILSERAS V,J 926 712 545 A.C.D.CASTILSERAS
9-12 JARALES V,J (2dias) 918 032 375 PROD.CINEGETICAS
10-12 EL PUERTO J 918 032 375 PROD.CINEGETICAS
28-1-01 El Pajarón V,J 2 - s/c 629 280 301 LA PROPIEDAD
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Los Pueblos y La Caza: Almadén (C-Real) 
---------------------■-- :      .^_. .. ^ _ '    ...     .-'‘j

Montería en la Dehesa 
de Castilseras, 
Almadén (C-Real)

Buen resultado en la Dehesa de Castilseras de Almadén.

X

Juan Carlos con el buen cochino abatido.

AJ final del V alie de Alcudia hay unos 
pueblos, de sierra todos, donde abunda 
la caza, ciervos y jabalíes; venados to
dos como se les llamabaen la edad me
dia, a las especies que se cazaban en la 
montaracía de las grandes sierras.

Almadén, Chillón, Almadenejos, 
Guadalméz... casi todos de origen árabe 
su nombre, y de bellos topónimos, en don
de cazar un gran puerco salvaje, supone 
muchos días de caza, muchas desventu
ras por andar, y muchas penalidades de 
la soberbia a veces, inclemencia del tiem
po-

Lloviendo en ésta ocasión, fueron a

juntarse amigos de la Dehesa de 
Castilseras, en Almadén, y mire Vd. por 
donde los poco más de sesenta y cinco 
puestos, con las diez rehalas que junta
ron, para batir esos montes, fueron a tener 
un gran día a pesar de como digo las pocas 
fortunas climatológicas. Al final el día 
mejoró y con las buenas punterías que 
por estos montes se despachan, con esas 
armas de dos caños la mayoría, que 
apenas se oyenrugirlos escandalosos rifles, 
consiguieron abatir diez cochinos salva
jes, con los que celebraron un día más 
de caza, el beneficio para la agricultura, 
y el placer pormi parte de inmortalizarlos.

Ministerio del Medio
Ambiente

R.T.

Recibido en esta sección de Caza de 
La Tribuna, y de Eduardo Coca Vita, 
como remitente, el interesante "Manual 
Ecológico del Conductor de Caminos", 
no tengo por menos que hacerlo llegar a

# 

A

MANUAL ECOLÓGICO 
DEL CONDUCTOR 

DE CAMINOS

Ih

todos nuestros lectores, que a buen se
guro estoy, cala entre su ser.

Con él, se pretende el beneficio de nues
tra tan maltratada madre naturaleza; sus, 
ríos, sus bosques, y sus verdes valles y 
praderas, conjunto todo él que nos re
porta el placer de la admiración cuando 
en ellos estamos.

Según vemos en este manual, la acep
tación ha debido ser importante, pues esta 

edición que recibo, se trata de la tercera 
emitida por el Ministerio de Medio 
Ambiente. Y del dicho manual, les iré 
publicando los 25 puntos de que se com
pone este tan ecológico manual.

Eduardo Coca Vita

"... El problema lo tenemos encima: 
hay una intensa circulación por caminos 
sin señalización que la guíe, sin vigilan
cia, sin Guardia Rural de Tráfico. Se ha 
dado lugar a la aparición de un hecho nuevo 
que va a obligar a la creación de órganos 
parejos a los que existen para carrete
ras, sus agentes de control y sus organis

mos de conservación. La ley de la selva 
no puede ser el código vial de los cami
nos.

La administración no puede observar 
impasible y perplej a este nuevo fenóme
no, esta manifestación de la libertad hu
mana o esta consecuencia del desarrollo 
económico y del progreso social. De ahí 
que aparezca útil colaborar con ella trans
mitiendo un manojo de consejos saca
dos de la propia experiencia como agri
cultor, cazador, amante de la naturaleza 
y surcador impenitente de caminos,/ ̂  illo 
tempore sobre burros, y desde hace die
ciocho años manejandocoches tipo jeep".

MANUEL 
LEON 
MORA

Tefp-Fax: 926 71 IO 35 
Ramón y Cajal. 2-4 

ALMADEN (C. Real)

CERRAIVIIENTO DE FINCAS, 
PARQUES Y JARDINES
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La Raña de la Puebla, Dehesa de
El Castañar (Toledo)

luan A, MENDOZA

En la fachada de la Casa de Rojas, 
encima justo de la añosa puerta, asoma 
del enlucido un antiguo azulejo que nos 
informa de que estamos en la jurisdic
ción de Mazarambroz. Suenan noveles
cos tanto el término jurisdicción, que 
parece sacado de un western, como el 

EI matrimonio de portugueses nos muestran una raro ciervo con un candil ramificado.

Grupo de cazadores que asistieron a la buena montería en La Dehesa de el Castañar (Toledo).

rotundo nombre: Mazarambroz. Es so
noro, como muchos otros nombres de 
pueblos toledanos: Borox, Noez, Polán... 
Sin embargo, éste parece más épico, más 
caballeresco. El hecho de que El Casta
ñar se encuentre enclavado en este 
topónimo contribuye a que, en la intimi
dad de las mentes imaginativas, la finca 
se rodee de un halo extraño, entre arcai-

.ü'

Jesús Ruiz nos muestra el buen ciervo abatido.

coe imperial; cervantino, se podría decir. 
Entre sus centenarias encinas, además de 
las manadas de venados, muflones y gamos 
o, si la quietud y la hora lo permiten, al
guna piarilla de jabalíes hozando en las 
rañas, los dados a la ensoñación ven 
correr las partidas de bandoleros huyendo 
de los cuadrilleros de mangas verdes; 
saludan con temor y reverencia al paso 
del carruaje del Inquisidor del Santo Oficio 
que vuelve a Toledocon su botín de brujas 
y herejes, o se apartan para dejar franco 
el camino a los Justicias del Rey. Pero, 
lejos de estos personajes, los que ahora 
pasan bajo el azulejo del portal son ca
zadores. Hombres y mujeres venidos de 
muchos sitios diferentes pero atraídos por 
el mismo afán: cazaren El Castañar.

El día 12 de Noviembre se j untaron 
unos cuantos para echar la Raña de la 
Puebla. Con seis rehalas se ojeó el mon
te y las reses corlaron sin descanso las 
armadas. Algunos puestos del sopié fue
ron visitados por docenas de animales 
pero sólo fueron abatidos los más viejos 
de entre ellos, los que portaban buen 

trofeo, como en justo lance de caza se 
ha de hacer. Entre los cazadores había 
españoles de todas las regiones, pero tam
bién cazaron varios portugueses, uno de 
ellos se llevará para tierras lusas una 
cabeza de venado homologable. Don y 
Vicki-Lynn Smith, un matrimonio esta
dounidense que se hallaba solazándose 
aquel día en la finca también tuvo suerte 
y se trajo de la sierra un bonito trofeo.

Treinta y tres venados, siete gamos y 
un muflón dio como fruto la montería, y 
amigos como Rafael Finat, José Garzón, 
Jesús Ruiz o Tito González se fotogra
fiaron sonrientes con los mej ores ejem
plares. Las instantáneas sólo soneso: fo
tografías, pero cuando, al cabo de un cierto 
tiempo, salen a la luz tras la limpieza de 
un olvidado cajón, o caen de entre las 
páginas de un libro, y vemos los rostros 
de los viejos amigos mirándonos risue
ños desde el papel, apenas podemos 
reprimiré! inmediato impulso de agarrar 
los vastos de cazar, e intentar re vivir aquel 
momento que quedó inmortalizado en la 
fotografía, y en nuestros corazones.
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Rato asegura 
que mantiene 
su postura 
sobre los CTC 
en las eléctricas

Efe-Madrid

El ministro de Economía, 
Rodrigo Rato, afirmó ayer 
que el Gobierno mantiene la 
aplicación de lo establecido 
en la Ley del Sector Eléctri
co, de diciembre de 1997, en 
lo relacionado con los costes 
de la transición a la compe
tencia (CTC). Rato afirmó al 
respecto que “en estos mo
mentos el Gobierno está en la 
aplicación de la Ley aproba
da en el año 98, en el que los 
costes de transición a la com
petencia fueron estimados, y 
una gran parte de ellos va a 
depender de la evolución y 
de la libertad del propio pool 
eléctrico”. “Es cierto que no 
sólo España sino otros países 
que han establecido CTC 
están siendo analizados por 
la Comisión Europea, y no
sotros estaremos atentos a lo 
que la Administración euro
pea dictamine si en alguno de 
los casos se entiende que son 
ayudas de Estado que no son 
compatibles con los tratados, 
aunque no lo creemos así”.

De esta forma, Rato se 
pronunciaba sobre las noti
cias publicadas ayer, en las 
que se apunta a la posibilidad 
de que el Gobierno elimine 
de la tarifa de la luz el 4,5 por 
ciento que sirve para pagar a 
las eléctricas los CTC, ante 
la duda de la Comisión Euro
pea sobre la legalidad de di
chas ayudas.

Montoro pide 
a las CCAA 
q^ue cumplan 
el equilibro 
presupuestario

Efe-Madrid

El ministro de Hacienda, 
Cristóbal Montoro, advirtió 
ayer que el objetivo del equi
librio presupuestario debe 
ser un compromiso de todas 
las administraciones públi
cas, y no sólo de la central. 
Horas antes del inicio de la 
reunión del Consejo de Polí
tica Fiscal y Financiera, 
Montoro destacó la impor
tancia del encuentro, y con
fió en que todos los represen
tantes de los gobiernos au
tonómicos, independiente
mente del signo político, ha
gan aportaciones positivas a 
favor de ese equilibrio. 
Cristóbal Montoro subrayó 
que la Ley de Estabilidad 
Presupuestaria pretende con
servar el equilibrio en las 
cuentas del Estado para ga
rantizar el mismo ritmo de 
crecimiento económico y de 
creación de empleo.t

E! comisario de Economía de la UE, Pedro Solbes, junto al ministro de Finanzas francés, Laurent Fabius. EPA

Solbes advierte de los pelisros de una bajada de impuestos

Un euro débil y las reformas 
fiscales, los riesgos de la UE

Efe-Bruselas

La debilidad del euro y los efec
tos de las reformas fiscales que 
van a aplicar varios países en el 
2001 son los principales riesgos 
para la buena marcha de la eco
nomía europea, según el infor
me económico anual que pu
blicó ayer la Comisión Europea. 
El informe, elaborado por los 
servicios del comisario europeo 
de Economía, Pedro Solbes, 
señala que las condiciones mo
netarias han sido “acomodati
cias” porque el ajuste de los ti
pos de interés se ha compensado 
por “un debilitamiento prolon
gado del euro”, con el riesgo de 
“crear una estructura de creci
miento desequilibrada”.

El alza de los tipos y la debi
lidad de la moneda única, ad
vierte, podrían colocar a las ex
portaciones como el componen
te más dinámico de la demanda 
y crear un desequilibrio en el 
crecimiento que “podría amena
zar la duración de la expansión 
de la zona del euro”.

El otro aspecto de la política 
macroeconómica de los países 
del euro que inquieta a Bruselas 
es el efecto que tendrán las reba
jas de impuestos que aplicarán 
varios países en el 2001. El in
forme no critica las reformas fis
cales como las que van a realizar 
Alemania, Holanda o Francia, 
“porque una reducción signifi
cativa de la presión fiscal es un 
componente esencial de una es
trategia económica que aspire a 
impulsar el potencial producti
vo”. Sin embargo, advierte, 
podrían causar desequilibrios en 
las finanzas públicas “si las re
ducciones de impuestos no van 
acompañadas ni por una reforma 
significativa del sistema de be
neficios ni financiadas por res
tricciones del gasto (público)”.

Por el contrario, el informe 
descarta que la “marcada subi
da” de los precios del petróleo

sea una de las causas que puedan 
abortar la recuperación econó
mica puesto que el impacto so
bre la oferta “seguirá siendo mo
desto” en comparación con cri
sis anteriores y los efectos sobre 
la demanda causados por el de
terioro del comercio “tendrán un 
impacto transitorio”.

El informe receta a los go
biernos una política económica 
dirigida a “aumentar el potencial 
productivo” para que la eurozo
na “pueda crecer a un ritmo del 
3 por ciento (o más) sin crear 
tensiones inflacionistas a medio 
plazo”. Este aumento de la pro
ductividad puede conseguirse a 
través de una mayor moviliza
ción de la mano de obra, una 
mejora de las condiciones de in
versión y los efectos que tendrá 
en la productividad los avances 
tecnológicos y las telecomunica
ciones. Al respecto, el informe 
señala que el impacto de la de
nominada “nueva economía” en 
la UE “aún es muy limitada a ni
vel macroeconómico” salvo en 
países como Irlanda, Finlandia o

La economía de EEUU se ralentiza
El ritmo de crecimiento de la economía de Estados Unidos se re
dujo ostensiblemente en el tercer trimestre de este año al crecer a 
una tasa anual del 2,4 por ciento, la cifra más baja en cuatro 
años. La Reserva Federal de EEUU ha logrado, pues, lo que pre
tendía con las seis subidas de los tipos de interés al moderar el 
crecimiento económico y rebajar las presiones inflacionistas. El 
crecimiento del 2,4 por ciento es menos de la mitad del 5,6 por 
ciento del segundo trimestre de este año. Con el incremento de 
los tipos de interés, la Reserva Federal ha obtenido lo que pre
tendía ya que el crecimiento económico superior al 4 y al 5 por 
ciento era considerado excesivo. Para evitar que la inflación se 
dispar^e, el presidente de la Reserva Federal, Alan Greenspan, 
ha venido manteniendo que era necesario reducir a unos niveles 
más moderados el PIB, después de un período de nueve años de 
crecimiento ininterrumpido. El dato económico de Estados Uni
dos fue bien recibido por el euro que en el mercado de Fráncfort- 
subió hasta los 0,8594 dólares. Por su parte, el Banco Central 
Europeo fijó ayer el cambio oficial de la moneda única en 
0,8650 dólares.

Suecia. Para impulsar sus bene
ficios recomienda a los gobier
nos “suprimir las barreras a su 
adopción y crear un ambiente 
económico más dinámico”.

Nueva economía

Según los datos del docu
mento, la UE lleva “década y 
media de retraso” respecto a 
EEUU en la implantación de la 
nueva economía, puesto que las 
nuevas tecnologías aportaron 
entre el 0,5 y el 0,7 por ciento 
del crecimiento de la producción 
en la UE en la segunda mitad de 
la década de los noventa, lo que 
equivale a la situación nortea
mericana de la primera parte de 
la década. El informe concluye 
que si se controlan los dos prin
cipales riesgos citados, se esti
mula la productividad y la nueva 
economía, “la expansión econó
mica en la UE seguirá siendo 
fuerte pues las buenas perspecti
vas de empleo y la alta confian
za se combinan con una situa
ción exterior favorable”.

BOLSA

Madrid recupera 
los 900 puntos
EI mercado madrileño fue la 
única plaza europea que 
acabó con ganancias, gracias 
a los repuntes de Telefónica y 
de los valores tecnológicos. 
El Ibex 35 ganó un 1 , 27 por 
ciento, mientras que le Indice 
General subió un 1,04 por 
ciento hasta las 908,29 unida
des. El Ibex Nuevo Mercado, 
por su parte, repuntó un 2,15 
por ciento superó los 320. 
500 millones. Después de la 
caída del martes, los títulos 
de Telefónica ganaron ayer 
un 2,25 por ciento.

CEPSA

Espera duplicar sus 
beneficios este año
Cepsa espera cerrar el año 
con un beneficio neto cerca
no a los 60.000 millones de 
pesetas, lo que supondrá su
perar en un 42 por ciento el 
obtenido durante 1999, in
formó ayer el presidente de la 
compañía, Carlos Pérez de 
Bricio, quien avanzó que la 
sociedad formada con la em
presa estatal argelina Sona- 
trach para estudiar la viabili
dad de la construcción de un 
gaseoducto que una Argelia y 
Europa, a través de España, 
contará en breve con cinco 
nuevos socios.

TELEFÓNICA

Pretende comprar la 
alemana Hutchinson
Telefónica quiere comprar la 
operadora germana de tele- 
fonía ’Hutchinson, con el fin 
de que le ayude a establecer 
su red de telefonía móvil de 
tercera generación (UMTS) 
en Alemania, según la revista 
Wirtschafiswoche. Hutchin
son, filial de la compañía 
británica Orange, fue a parar 
a manos de France Telecom 
cuando compró Orange. Las 
negociaciones entre Telefóni
ca y France Telecom se han 
desarrollado en París y Te
lefónica quiere cerrar el 
acuerdo antes de fin de año.

HOTELES

Los precios subieron 
un 7,7% en octubre

Los precios hoteleros subie
ron el 7,7 por ciento en Es
paña en octubre respecto al 
mismo mes del año pasado, 
según el Indice de Precios 
Hoteleros (IPH) elaborado 
por el Instituto Nacional de 
Estadística (INE). Por comu
nidades y ciudades autóno
mas, fue en Cataluña donde 
más aumentó el precio de los 
hoteles (se incrementó el 
13,6 por ciento), seguida de 
Andalucía (13,4), la Comuni
dad Valenciana (12,7) y de 
Galicia (10 por ciento).
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La Bolsa española, la que 
mejor se comportó ayer de 
todo el Viejo Continente

Curiosamente Wall Street reaccionaba en la apertura con 
más ventas, muy especialmente en el caso del N^daq Composjte 
aue llegó a caer un 1% (tras el 5’05% que sucumbió en la víspera). 
Áunciue pocos minutos después los bolsistas reconsideraban su pos
tura vendedora, lo cual daba paso a una recuperación de los índices 
(DJIA y Nasdaq subían un 1’3%).

;Y a este lado del charco? Pues lo habitual: los nervios a 
flor de piel, manifiesta ausencia de! inversor final, mucho “trading . 
debilidad del euro, que pasó de los 0’865 dólares a los 0 855) y cie
rres mixtos. En nuestro caso pintaron oros, puesto que nuestros 
índices de referencia fueron los que mdor se portaron de two el 
continente: el selectivo repuntó un 1’27% y el Ibex NM un 2 15% 
gracias al empuje de las tecnológicas y de la “familia Teletónica .
® Luis A. Torralba

La sesión

Los mercados se quitaron ayer un peso de encima al con^ 
cer que el PIB estadounidense del tercer trimestre fue revisado a la 
baja, pero no tanto como en un principio se temía.

El crecimiento de la primera economía del planeta se ralen
tizó hasta el 2’4%, desde el 2’7% anterior (y del 2% pronosücado 
por los analistas). Pero lo mejor de todo vino de la mano del detlac- 
lor de precios, dato que Alan Greenspan y los suyos miran con lupa, 
aue se situó en el 1’9% respecto al 2% provisional, que coincidía 
con el esperado. Resumiendo: se modera el crecimiento (suave ate
rrizaje y no brusco como se temía) y, con ello, se enfrian las expec
tativas de nuevas subidas de los tipos. La Fed tiene todo a su tavor 
para reducú el sesgo de su política monetaria de “alcista a, como 
mínimo, “neutral' ’en la reunión de diciembre.

IBEX-35:

9500

9425

9350

9275

9200
17:30h.14:40h.11:50h.9h.t

1 IBEX-35GENERAL lb^-35

908,29
9,33

9.477,30 
11930

9700

0600 
’ 9500

9400

j 9300
I 9200

1

27'NoV 28-Nov 29-NOV22-Nov 23-Now 24-Nov

Indce General
020

910 

900 

890 

880
22-NoV 23-NoV 24-Nov 27-NoV 28-NoV 29-NOV

Últ.Eur»s ClLPiM. Dlf%

Sotogrande (F) 2,44 406 6,09

Zeltia 21,75 3.619 5,84

Sogecable 26,28 4.373 5,12

ijit.Euros ÚILPUS. l>if%

Eppic (F) 0,23 38 -8,00

Sniace 1,04 173 ■6,31 7

Inbesós (F) 2,77 461 -5,46

MAYOR VOLUMEN MAYOR EFECTIVO

Vidumen % Mill. Eums Mill. fías. %

TEF 32.399.523 28,76 TEF 595.858 99.142 33,97

SCH 16.330.810 14,49 ELE 202.582 33.707 11,55

ELE 10.478.471 9^0 SCH 169.924 28.273 9,69

TRR 9.042.838 8,03 TRR 149.112 24.810 8,50

MERCADO CONTINUO
ÚltEuros ÚltPiiu, Dif.% Vtilumen

BANCOS/FINANCIERAS__________________ —
BBVA 15,71 2.614 1,03 8.271.723

BSCH 10,63 1,769 3,10 16.330.810

Banco Andalucía 28,40 4.725 039 9.584

Raneo Atlántico (F) - — ———

Banco Esfinge 1.61 268 — 2.385
Banco Guipuzcoano 15,70 2.612 -0.63 4,000
Bnnm Herrero ÍF) 105,55 17.562 — 30

Banco Pastor 45.10 7.504 -0.55 5.221

Banco Popular 38.40 6.389 2,40 785,579
Banco Vasconia CFI 8.55 1.423 4,27 1.000
Banco Taravozano 8,67 1.443 -0,34 22,205
Rnnm dft CftAfilia 11,64 1.937 _ __ _ 25
Banco de Galicia (F) 13,00 2,163 ------- 1-587
Banco de Valencia 8,48 1.411 -0,35 16.749

Banesto 14,39 2.394 2,20 4.864
Rankintftr 39.35 6.547 -0,38 610.736
B. Crédito Balear(F) 13.30 2.213 3.91 420
Catalana Occidente 16.37 2.724 —- 2.729

Corp. Mapire 20,25 3.369 3.79 256.021
Mapfre Vida 30,88 5.138 — ________ 439

ELECTRICAS
Aguas de Barcelona____________  
Cantábrico

15.40_____
21,79

2.562 2.67 269.484
3.626 -0,50 577.198

Endesa 19.22 3.198 -3,22 10.478.471
Gas Natural 19.62 3.264 4,92 392.473
Iberdrola 14,37 2.391 -1,84 3.534.927
Red Elec. Española 10,65 1.772 3,10 343.4 15
Unión Fenosa 21.42 3.564 0.33 714.505

ALIMENTACION
Altadis 16.69 2.777 1,77 1.434.017
Azucarera Ebro Agrí. 13,00 2.163 -1,89 11.029
Baron de Ley 18,41 3.063 -3.05 51.670
Bodegas Rioianas 8.74 1.454 0,46 16.989
Bodegas y Bebidas 10.44 1.737 -I.51 41.409
Campofrío 12,30 2.047 — 41.327
Cía.Viníc.N,Esp.(F) 14,57 2.424 — ________940
Federico Paternina 7,55 1.256 -0.13 805
Heineken España 6,89 1.146 -2,13 12.929
Koipe 17,00 2.829 ____ 940
Natra 2,97 494 -1.98 353.355
OMSA Alimentación 6,40 1.065 — — 138
Pescanova 10,10 1.680 1,00 5.085
Puleva-Uniasa 1,59 265 -0,63 165.083
SOS Arana 8,89 1.479 --- — 18.681
Viscofán 5.64 938 2,55 39.748

CONSTRUCCION
ACS 26,15 4.351 0,19 119.604
Cementos Portland 25,00 4.160 — 3.975
Dragados 11.41 1.898 — 472,400
FCC 21,07 3.506 1.35 114.644
Ferrovial 13,25 2.205 4,33 106.702
Grupo Acciona 35,30 5.873 2,62 114.427
OHL 4,64 772 -2,11 29.789
Saint G. (Cristal.) 30.79 5.123 0,46 847
Uniland (F) 42,00 6.988 4.92 1.241

5,97 993 0.84 226.969
Valderrivas 20,58 3.424 -1,48 6.464

CARTERA/INVERSION
Cía. Gener. Invers. 0,23 38 ------- 400
Corpor. Finan. Alba 25,04 4.166 -1,80 282.684
Dinamia 12,00 1.997 — 9.989
Fastibex ÍF) ■ ------ - _—— -------
NH Hoteles 13.10 2.180 -2,96 253.638

PETROLEO/QUIMICA
Aragonesas 4,21 700 0,24 5.789
Bayer (F) 52,00 8.652 4,00 850
Cepsa 8.90 1.481 74,450
Lince 15,36 2.556 -2,78 22.276
Eppic (F)______________ 0,23 38 -8.00 6.260
Ercros 0,42 70 -2.33 1.370.3 14
Europac 1.30 216 -3,70 7.474
Faes 13,34 2.220 -1.26 30-116
Grupo Fosforera ____ —___ - —
Iberpapel 10,48 1.744 0,29 2.635
Miquel y Cosías 24,50 4.076 0,41 1.455
Reno de Medici 1,97 328 -0,51 9.329
Repsol-YPF 19,14 3.185 -0.73 5.928.101
Seda Barcelona 2,19 364 -2,67 37.685 (F) = Valores del Fixing

Últ.Euros Últ-PUS, Dif.% Volumen

Sniace 1,04 173 -6,31 64.383

Tableros Fibra(F) 6.00 998 -1.64 2.748

Unipapel

METAL/MECANICA

11,68 1.943 2.192

Aceralla 9.18 1.527 0.22 113.832

Acerinox 30,03 4.997 -2,50 207,864

Aforasa (F) 7 25 1.206 - 238

Asturiana del Zinc 
Azkoven

890 1,481 0.11 -27.582
6.10 1.015 0.16 30.326

Cía. Aux. Ferrocar. 21,65 3.602 — 450

EADS 23.90 3,977 1,27 15.110

Española del Zinc 1.36 226 1.49 33.987
26.02 4.329 -1.81 101.493

Global Steel Wire 1,25 208 ____ 5.439
l inpotes Es pee. (F) ____ — —
Metal. Duro Feleuera 5.79 963 4.32 34.261

Nicolás Conea 2,82 469 2,17 16.397
Nueva Montaña 0.31 52 3.33 13.400

Tbbacex 1,19 198 -2.46 100.950
T^or (F) _________ .. _______
Volkswagen_________________
Zardova Olis

ASO— 
59.95

_____ 749 _
9.975

-1,1O_
-0.08

____ 1.380
4.974

9.09 1.512 -2.57 34.580

COMUNICACIONES ______
Acesa 8,93 1.486 1,25 326.649
Aumar 17,25 2.870 -1.43 44.991
Eurooistas 4.10 682 14.670
Ihemistas 6.73 1.120 0.15 19.829
Telefónica 18.61 3,096 2,25 32.399.523
Tmnsnnrtüí Azkar 5.25 874 4,37 545.486

OTRAS INI). Y SERVICIOS___________________________________
Adolfo Domínguez 6.01 1.000 3.62 8.527
Aldeasa 25,10 4.176 0,20 265.203
Bami S.A. 2,97 494 0,34 14.852
Carrefour 13,09 2,178 1.71 378.145
Conefiel 20,10 3.344 -2,62 38.404

Doei 5.82 968 0.34 16.205
Enaco 5.14 855 1.58 40.910
Fito 1.20 200 — 26.299
Filo B (F) ___ —
Funespaña 4.95 824 1.02 5.811
Inbesós (Fi 2.77 461 -5,46 1.180
Indo Intern. (Fi 3.15 524 5,00 4.100
Inrnob. Colonial 13,78 2.293 0.58 52.949
Logista 15.36 2.556 0,39 64.859
Mecalux ____ ____ -------
Meliá Inv. Amer.(F) 24.02 3.997 0,08 1.884
Metrovacesa 14.72 2.449 -0,88 31.412
Paroues Reunidos 4,90 815 -1,01 53.771
Prima Inmobiliaria 10.82 1.800 88.425
Prisa 19.15 3.186 1,06 368.632
Prosegur 11.40 1.897 -3.96 3.622
Recoletos 9.35 1.556 ■0,32 207.648
Sol Meliá 9,65 1.606 -2,23 544.845
Soioerande (F) 2,44 406 6.09 2.500
Superdiplo 26,38 4.389 0,69 154.477
Tavex Algodonera 2,30 383 -—--- 30,830
■Ríe Pizza 2.99 497 2,05 1.651.239
Urbas 0,67 111 40.645
Urbis 4,10 682 -3.30 30.603
Vallehermoso 6,42 1.068 1.90 323.658
Vidrala 5.50 915 -0,90 6.820
V Leonesa <F) ____
Zabálburu 10,54 1.754 -0,09 975

NUEVAS TECNOLOGIAS
Sogecable 26,28 4.373 5.12 343.101
Tef.Móvíles 10.50 , 1.747 1.45 4.677^^.

■nuevo MERCADO ______ J

Abengoa 32.99 5.489 -1.58 5.893
Amadeus 8,77 1.459 5.03 1.566.553
Amper 6.80 1.131 1,64 36.843
Befesa 14.00 2.329 220
Indra 9,48 1.577 -I.25 863.476
Picking Pack 3,70 616 1.65 451.333
Radiotrónica 14.70 2.446 -1,34 12.936
TPI-Pág.Amarillas 7.20 1.198 2.56 1.512.248
Tecnocom 8.98 1.494 -0,22 13,398
Terra-Lycos 16.50 2.745 0.49 9.042,838
Zeltia 21.75 3.619 5.84 1.446.130

INTERBANCARIO 
(EURIBOR)

S.3S

PLAZO TIPO DIF,

Semana 4,8^ —

A un mes 5,050 0,150

A dos meses 5,060 0,010

A tres mes 5,070

A seis meses 5,100 -0,010

A nueve meses 5,110 -0,030

A un año 5,130

5.15

4.95

4.75

DIVIDENDOS|

Valor Concepto Bruto Euros Neto Euros F. Pago

Cartemar único 0.28 0,23 1/12/00

Tlibos R. A cuenta 1.68 1,38 11/12/00

■7»n1ova A cuenta 0.12 0,10 11/12/00

Miguel C. A cuenta 0.25 0,21 11/12/00

C.YN.E. A cuenta 0.08 0,06 18/12/00

Faes A cuenta 0,15 0.12 20/12/00

Endesa A cuenta 0.24 0.19 2/01/01

1 METAI.ES PRECIOSOS|

Últinxi Diferencia

ORO _____________________________________
Londres (dólar/onza) 
Madrid )

269.000____________ -0,750
10.777____________ -0,083

P.-iríí íeuros/er.) 10.160 —

PILATA ___________________ ___________
Londres (dólar/onza) 
Madrid feuros/ar.l

4.695 0,003
0.240 -0.O03

PLATINO
Madrid ÍRiiros/Br.) 31,031 0,061

PALADIO
Madrid (euros/gr.) 41.374 0,274

INDICES DE REFERENCIA DEL 
BANCO DE ESPAÑA

AMPLIACIONES DE CAPITA!

Aes.Bama
Natra

Piazo

13-nov-OO 27-nov-OO
6-nov-OO 24-nov-OO

Proporción 

1X100 

2x1

Tipo de Emisión

_________Par 
Par 0,33 0,66

Derechos Anlerhir Derechos Úllimo 

0.14 0.13

Periodo TAE 
Bancus

TAE 
Cajita

Indice 
CECA

Deuda 
Pública

Mihor 
Añil

Octubre 00 6.163 6,402 7.125 5,299 5,212

DIVISASI

Moneda
Euros/ 

i moneda
I’eseias/

I moneda
1 EURO 
moneda

Dólar USA 1.1561 192.354 0.865

Yen iaponés 0,0105 1,751 95.010

Libra esterlina 1.6474 274.I12 0,607

Franco suizo 0,6609 109.971 1,513

Corona danesa 0,1341 22,310 7,458

Corona noruega 0,1246 20,726 8.028

Corona sueca 0.1152 19.162 8.683

Dracma griego 0,0029 0.489 340.480

Corona checa 0.0289 4.811 34.582

Dólar canadiense 0.7530 125,291 1.328

Dólar australiano 0,6064 100.901 1,649

Zloty polaco 0.2577 42.383 3,880

Forint húngaro 
Corona estona

0,0039 0.654 254,600

0,0639 10,634 15.646

Dólar neozelandés 0,4686 77.969 2,134

Tólar esloveno 0,0051 0,849 195.978

Libra chipriota 1,7483 290,885 0.572

Si Ud tiene alguna sugerencia sobre estas páginas, no dude en ponerse en contacto con nosotros, esto ayudará a mejorar este servicio en favor de todos los lectores 

Tno. (96) - 3846436 de 17h. a 20h.’ k'
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BOLSAS EXTRANJERAS

Tokio

-I4625

14500

1437S

14250

14750

21-Nov 22-Nov 24-Nov 27-Nov 28-Nov 29-Nov

Nikkei Finantial Times

6430

6380

6290

6220

6160

Londres Dax Xetra Francfort

22-Nov 23-Nov 24-Nov 27-Nov 28-Nov 29-Nov

FONDOS
llIl.Ptas. Dir. Reni. Úll.Funis ÚILPtas. Dif, Reni. ÚlLEuros . ÚII.Ptas. Dif. Rent. Últ.F.uriis ÚII,Ptas, Dif. Rent. Últ.F.uros

DINERO Bone-ip l.-.|i.Mix-ltl- 2.229.57 -6,66 1,59 13.40 1999 Bankinler 117.591.64 81.53 •4.53 706.74 AB Latinoamérica 1.1X11.64 — -0.33 6,02
Aha» l.I.A.M.M 1«6.(K>4.57 39,93 1 117U I Banesui Mixlii hxl. 1.089.83 -3.33 2,03 635 Atlámieti Mund. 2 1.073,19 — -0,62 6,45 Argemaria Pacin. 1.294,48 -9,99 -17,99 7,7X
Asiurfundu Dinero 112.062.63 1164 359 Banesln Mix.85715 1.024.94 -1,66 0,49 6,16 Atlííniieo Plus 2 1.312.79 1.67 2.47 7.89 Argcmaiia Ren.111 1.174.69 -1,66 5.14 7.06
A.D. Dineiplus 215.652.89 236 1 m Danesln Mix.l-iio 2 1.138.08 -333 0,59 6.84 BBV Ahono 1.698.80 1,66 3.34 10,21 Argenlaiia Sanidad 2.089.81 -19,96 40,49 12,56
RBV Dmei KcnUi 165.391.01 24.96 235 004 07 Ouskinver 2.482.48 -1.331 -2.16 14.92 BBV Bono 2001 120.408,56 66.56 2.03 723.67 Argent.Bolsa Inl. 4.053,16 -123,13 -7,31 24,36
BDV Dinero 29l.7S4.47 36.60 2 54 1 753 66 Beta Renu Plus 1.221,27 -333 1,10 734 BBV Bono 2002 142.466.35 79.87 2.02 856.24 Ara. Fondbol.Eu. 1.069,86 6.65 239 6,43
BBV Dinero. IIAMM 173.044,77 26.62 2 66 1 ÍU0 07 Bela Valor IIM 2.933,39 -2838 -3.13 17.63 BBV Bono 2002-A 117.616,60 84.86 2.17 706,89 Ara. Fondbol.Re.I 1.294.48 3.05 7,78
BBV Monetanu 12.84833 1.67 2 40 77 77 Caixa Cat.Gliib 2.054,87 ___ 3,26 1235 BBV Bono 20(M 126.351.86 226.28 3.42 759,39 Ara. ’Fondbol.Re.il 1.114.79 -1.66 1.06 6,70
UCH I'ondimo ■ 273.285.68 49,92 2 64 I 647 4U Caixa (iulíeia Mix 87.520,70 -61.3.96 -6,39 526.Ü1 DDV Dono 2<»5 204.288.73 287,85 4,1I 1.227,80 Ara. Nuevas lecno. 1.174.69 -106,48 -20.05 7.06
DCK lunJiiim 2______
DCH I■ondllll(l 3

179.790,06 36,61
1,67

2,66
2 32

1.080,56
70 17

Cesia liurope 1.149.73 ^.99 2.22 6,91 DDV Bono 2007 130.667.92 357,7,3 5.21 785,33 Ara. Renove Europa 2.109,77 -6323 -14,50 12.68
11.666.99 Cilifondo Uder 2.252.87 333 -I.88 13,54 BBV Bono 98 141.707,63 5325 2,04 851,68 Ara. Telecomunic. 3.069,82 -179.70 -10.83 18.45

BUX-Diner 189.533.62 28,29 2 1 11917 DB Bolsa Ini. Gar. 1.099.81 1,66 2.01 6.61 OBV Fondvaleneia 19.565,33 54,91 3.81 I 17,59 A.C. Acciones 3,101.44 -49.91 -1436 18,64
BK Dinero 9(i 116.408.64 11.65 275 609 63 OB Canilal Uno 1.267,86 1.66 0.26 7.62 BBV Horizonte 2,019,93 3,33 2.53 12.14 A.C. Euroacciones 1.387,66 -14,97 -7,8,5 8,34
BK Dinero 97 108.398,82 11.65 2.79 65149 l-.urovakir Im.Ru. 10.959,85 -I03.16 -0.78 65.87 BBV Interes 1314,11 ---- 1,45 9.10 BBV Bolsa 3,429.22 -79,86 -21,25 20,61
BK fimdo Monelar. 252.915.04 24.96 2 23 1 57005 loncaixa Mixio 2X 1.217,95 1.25 7.32 BBV Plan Rentas 10 131.915,81 292,84 4.37 792.83 BBV Bolsa Japón 1.728.75 -I3J1 -25.84 10,39
BSN Dinero 275.48031 48.25 2 73 1 655 67 loncaixa Míxio 29 1,21139 -832 -4,96 7.28 BBV Rema 2.520,75 — 2,50 15.15 BDV Eurobolsa 18.132,75 -291.17 -6.03 108,98
Bandeseo Moneurio 111.052.67 14.97 2 37 667 Ixineenhis. EI.M. 1,808,62 -332 236 10,87 BBV Rema 91 1,658,87 — 2.26 9,97 BDV Indice 284,52 -6,66 -17,39 1.71
Donknvine I^ndval. 129.37343 11.64 2.58 7773.5 Ikindbarclavs 5 137.862,45 -1.47231 -9,30 828.57 BCH 3 12,15430 21,63 2.90 73.05 BDV Mundibtilsa Ga. 105.322.34 242,93 -0.41 633.00
Deia Dinero l*ÍANfM 224.834317

232.414.62
23 29 2.80

2.44
1.351,28 IxHidborelavs III 3.239,54 -31,61 -9.65 19,47 BCH Mixto Acciones 3.482,46 -2329 -2,01 20.93 BBV Oponun.'lecno. 89.21)1.21) -8.044.76 -32,15 536.11

Bizkalfondo 23.29 Irándcoinercio Mixto 1,958,36 -16,64 -3.29 11.77 BCH Renta Elia 1 3.249,52 3-33 2.90 • 19,53 BDV Sector Biofar. 147.749,10 -1.460,87 39,85 887.99
CAI Dine. ÍTAMM 139.138.63 14.98 2,66 836 24 Fundeiecuilvos 217,676.15 5,55739 -8,66 1.308.26 DCH Rema Flia 2 1.948.38 — 3.26 11,71 BBV Sector Tecnol. 246.016,68- 14.465.59 -19.99 1.478.59
CAM Dinero 1 l-iamm 180.26436 19.97 2J3 1.08341 LondesnafiQ Global 12-535.52 -86,52 0,23 75.34 DCH Renta Fila 3 3.384,29 — 2.31 20,34 BBV Too 50 148,379.71 -3.946.67 -13,75 891,78
CAM Dimao Ahorro I12.184.10 11.65 2 54 674 Ipndinapl're Bols.G. 961.71 -I.66 -1,70 5.78 BCH Remas I B 11.272,65 323 1.65 67.75 BCH Acciones 2.079,83 -41J9 -15.20 12.50
CAM Dinero I’luí 140.96232 14.98 2 7.3 847 7n I'ondinapíte la-2 I.06830 6.66 -3,17 6,42 BCH Remas 1 C 11.252,69 5,00 2,16 67.63 BCH Imeniet 17.833,25 -1.141.41 -26.53 107.18
Caixa Cal.Plus 1.183.00 1.66 2 89 7 l1 limdinanl're Im.Gar 1.307,79 4,99 -1,38 7,86 BCH Remas I D 11.18^,80 6.65 2,25 67.21 DCH Inier. Accio. 31,157,44 -495,83 -6.67 18736
Caixa Dinei 274.768.18 26.63 2r45 1.651 39 Fondmoplre Rcn.Mlx 1,19632 1.84 7,19 BCH Rentas 1 E 11.129,56 6.66 2,23 66,89 BCH Imer.Mix.Acc. 28,104,26 -291,17 -1.51 168,91
Caixa Galicia Din. 141.814.12 13.32 2.53 85232 I>ondo 19 3.163,00 3.88 19,01 BCH Remas 3 12.076,30 16.64 2,69 72,58 BCH Japón 9,815,11 41,60 -19,19 58.99
Cavaldincf '>32.993.64 24 95 2 37 1 4íin 37 Ixxilvonnais 2.999,94 -6.66 1.98 18,03 BCH Ramas 3 A 11,608,75 14.97 2.77 69.77 BK Fondo 6-046,47 -8,3.19 -I 1,19 36,34
Cavaldmcr Oro 148.64935 16.64 2,96 893 40 Fon pastor 3.I8I3O 2.08 19,12 BK Mixto 2 139.847,43 -970.0.3 -4.24 840.50 BK Oportunidad Se. 129-667,94 3.833,53 -17.82 779,32
Chúnonev 198 245.59 101 49 2 45 1 191 Ikinilsa 12,522.21 -93,18 -4,20 75,26 BK Plusvalía 3 105.889,71 1321 0.30 636,41 DK R. V. Europea 12.432,36 -156.40 -2,05 74,72
Cucmafondo 1-lAMM 217.568,00 13.31 2.34 1 307,61 HSBC Euroweallh I.I21,44 -9.98 4,33 6,74 Simiesco Ahorro 1.128.10 ----— 3.35 6.78 DM Dinerbolsa 265,643,57 -5.492,40 -8.06 1396.55
C.hUro Bankmier 175.818,42 18.30 2.19 1.056.69 HSBC Reniu Neutral 1.301.14 _ 28.32_ 8.46 7,8'’ Bandesco R. Fija 1.763,69 ___ 3.62 10.60 BM Garantizado 1,582,33 1.60

Bankpyme Global Reni 1.286,16 -5,00 8.57 7.73C.ROra I Bankinl. 173.78332 16.64 2,21 1.044.46 Iber lnndti 2(XX) 1-840,23 -3.33 2,79 11.06 BSN Acciones 5,326,02 -109.8I -I4.87 32,01
DB Diner 11AMM 179.974.74 49.91 2,56 1.081.67 Ibereaia Canilal 2.535,72 -3837 -9.66 15.24 Bankpvme Mullilix 2.202,95 -4,99 2,64 13,24 BSN Ace.Euro 1,752,04 -19.97 IA 10332.297,79 1.66 1.54 13.81DB Diner H 131.722,80 36.60 2,57 79! 67 Ibervara Rema 2.297,79 -832 -I.64 13.81 Baskelood Bondcscú Renta V. 26,162,53 -525.78 -15.19 15734
Diner 2UIMJ 143.747.52 16.64 2,29 863.94 Indosuez GkihaJ 134.203,62 -425,95 -0.44 806.58 Beiu Remu FIM 2.534.06 1,67 2.84 15,23 Bonesio G Do,2001D 996.65 5,99Bizkaiahorro 1.211.29 1.68 7.28Diner BM 1lAMM 219.384.93 19.96 2,48 1.318.5.3 Madrid Acc.ül.l OOG 1,133,09 _ _ _ 0,15 6.81 •^^^— Banesui Ga.D.2<X) l A 1.284,50 -3.33 -8,31 7.72BoLJ^ur Asuit 193.222.40 893,49 1.91 1.161.29DmeratUvo 221.96538 31.61 2.22 1.334.04 Madrid Bolsa SO 1,45235 1,87 8.73 Banesto Oa.D.2002A 955,06 -I.66 -8,45 5.74CAI Garantizado 1.101.48 -2,50 6.62l>inen:ooD 171356.12 16.64 2.32 I 029 27 Madrid Bolsa 60 1.049,90 •1,66 •3,96 631 Banesto 0.Bo.2002B 92.3 44 5.55
Dinemavarra 191.516.94 2,25 I.151.04 Madrid Bolsa Acli. I.I»44I2 -I.66 0.15 Caixa Cal. 3 1.232,92 1.66 335 7.41 Banesto G.BoJ2002C 1.525,76 2.09 9.17
Lunivalor 3 24.96 2,51 1.457.41 Madrid Bolsa l.xlra 1.347.73 -4.99 -4.03 8,10 Caixa Cal. 5 1.188.00 ——— 2,15 7.14

Banesto G,Bo-Eur,2 1.915.10 1,66 • 4,67 1131242.492,62 Caixa Cat.Dobl 1.440.90 1.66 2.61 8.66Eurovalor 'les. 124.663.05 24,96 2.51 749.24 Mad.l.ur lopl 135435 -333 2.0) 734 Banu R.Var.lnler, 42.318.62 -532,43 254,34
-9.79 2.682.14 3,33 2.54 16,12

lixiradineio 129.1 10.54 29.95 775.97 I^UMitadrid 3.143.03 -34,94 18.89 Caixa CauPrev
Bankpvme Europa C. 1.658,87 -29.93 6,75 9.972,53 1.221J7 3,09 7.34l-ondharelavs Dine. 166.936.74 19.97 2,27 1.00331 Plusmadnd 25 1.099.81 -1,67 2.41 6.61 Constanifons —
Bankpvme Eurovalor 1,490,82 -19.96 2,40 8.96Credipas deuda 1.710.45 -822 -2,28 10.281ondhipexeeano 221.469,75 54,91 2,5,5 1.331,06 PluMu.uInd Ahiino 1.164.70 -4.99 -2,91 7,00 Bankpvme Mulli Top 1.732,08 1.46 10.41Cucmafondo Ahorro 3.056.51 -8,32 9.74 18.37 1-67

Dindirccto 205.859,41 24.95 2,58 l'romoelobal I 1.457.54 -3.33 2.10 8,76 Bankpvme Mullisolud 1.602.30 -13,31 44.81 9.6.3133734
KmU l 4 fniemaeional 1.168.03 -14.97 -731 7.02 Cuentalondo Rema 1.998,30 5,00 3.62 12.01

londinadi id 2.36344,83 26.63 2,35 1.419.86 Bankpvme Mundilin, 1.381.00 20.12 830
Santander 80/20 2.545,71 039 1530 Dineraílámieo 226.644,35 24,95 232 1.362.16 -1321

lóndmaplre Dinero [99301,81 19.97 2,52 1.199,03 -4.99 BaskInver 11 2.003.29 -.34.94 -9,06Santander Crec.Ac 1322.43 -I331 9,15 EuroD.Aseg.2 202.43333 153,08 0.49 1J16.6S 12.(U
Jondo 111 IIAMM 153.763,96 13.31 2,20 924,14 -2,04 Beta Acciones 22.898,04 -377,70 -11,52 137.62SaniaixJur < ics.Mix 1.900,13 -9,98 3.07 11,42 923,44 2.40 5.55
Ixindposuü Moneia. 272.95633 53,24 2,30 I.64030 Bela Euro Accio. 9,39

-49,92 -6,16 11.43 Eurovalor 5 11.780.13 1,67 2,62 70.80 1.562,36 -31,62 -4,09
1-onpenetles FIAMM IJ07.79 7,86 Santander Invesl-A 1,901.79 Bolsallántico 2,291.14 -39,93 -15.78 13.772,61

Urauiio Copiuil 484,18 -1,67 -2,35 2,91 Exlrafondo Ahorro 1.297.81 1.66 3,17 7.80
Hispamer Dinero 1 116.019.29 23.29 69739 Caixa CaU.Borsa 3 9.30.10 -6.89 5392J7

yairaeozano Bul.Mix _ 3 494,1I -44,92 -7.24 21,00 lónbaneslo 2-402,61 2,12 14.44
Ibcrcaia Dinero 237.888.72 2.31 1,429,74 Fonbanesio II I'IM

Foncaixa Ahorro 2
-_Ii?.Q6^5_

2 974.98
.3^3 .

1.19
*0'8^
17 88

Caixa Cata.Borsa 4 923,44 1.66 -4,13 5.55
Ibereuema 234.767.32 -IUI.49 0.81 1,410.98 MIXTO RENTA VARIABLE Caixa Cata.Borsa 5 950,06 -5,00 -5,15 5.71
indosuez. Oro .687.06732 184,69 2.79 10.1,39,48 AB 1.010 CiU>bal 1,312.79 ___ 2,47 7,89 Eoncaixa Ahorro 7 2.494.13 2.67 ' 14.99 Caixa Cata.Bor.Eu. 1.366.03 -14,97 1.60 831
ln<li>suc/ toruna 27S.486.‘7O 24,9.5 2.11 1.673,74 Arcemona Ameriea 3,534,04 -156,40 14,63 2134 f'uncaixa Ahorro 8 2.026.58 1,16 12,18 Caixa Caia.Telec. 873,5.3 3.33 -24.57 5.25
Kuixareni 20K.466.64 — 1.252,91 Arueniariu Ceichr. 985.01 -831 -2.78 5,92 foncaixa Ahorro 9 2 043.22 1,32 12 Caixa Cal. Creix. 1.420.94 ____ -5.9S 834
Mulm. B l’asior 42.752,88 4.99 2.50 256,95 Argentaría I.urupa 2.124,75 -46,59 -15,15 12,77 ikxicaixu Ahorro 10 2.134,73 1.26 12,83 Caixa Cal.Index 1.643,89 -24.96 -18.88 9.88
Piivanza Dinero 991.435,94 99,83 2.71 5.958,65 Are. Alw Creciiti. 2.560,68 -93.18 -14,17 15,39 I'oncaixa Ahorro 1I 2 1 Ciber Bk Variable 159,575,82 2.281,15 -10.36 95 /.07
Sanunder lesmerl 239.921,96 44,93 2,67 I.441,96 Arg. l"riviit.Global 2.146,38 -12I,46 -30,72 12,90 Fnnuaixa Dinero 6 99.999,65 601.01 Cilifondo R.Varia. 4,825,19 23,29 -12,55 29.00
S Sam IIAMM 341328,09 3.3,28 2.1.3 1.449,81 Allánlieo Mixto I.247.90 -13,31 -8,54 7,50 Pone aixa Mixto 25 1.219,61 -1,66 0,83 7.33 Cuentafondo Bolsa 2,432.56 -43.26 -1,81' 14,62
l'mlond Dinero 160.166,49 18,30 2.35 962,62 A.C. Australasia 925.11 -8,32 -24,56 5,56 Foncrccimicnto 139.854,09 3328 236 840.54 DD Europa Bolsa 2.166.35 1.3.32 -13,20 13,02
Diqulio Din<.*rr< 353164,27 144.76 2.64 2.122.50 A.C. Capital 5 994,99 -1,16 5.98 Etindbarelavs 4 157.545,91 2,683.81 -2.69 946,87 lúlifon 172.134,64 -49Ü.84 -12,51 1-034,55
DIVISA. EXTRANJERA A.C I:urof(>ndo_____ 1.485.83 -26,62 -11,50 ______ 8,93 I^mdcomereio Diner 191.240,74 2828 2.47 1.149,38 Euroindic.Ga 134,849,20 1.522,43 -3,42 810.46
DCH Acv t'jjropeas lS 69^ ^3 •4 53 94 32 A.C. Iiuroinvursion 1.026,60 -I.67 -0,16 6.17 Fondeome. I00 175,497,30 174.71 3.31 1.054,76 Eurovalor Euro 13,111,22 -161J9 -1,71 78.80
DCH Inlei Mixi Rl 2 $47 V • l I 6 76 1531 BBV l onbancava 988.33 -11.65 -4,96 5,94 Iondhinoi.2 1.390.99 -18.30 -5.00 8,36 Eurovalor Ibex-C2 10,161,19 -23,30 -1,02 61,07
DM Dmerdivisa i 72** 2 XX 10 37 DDV Ibex 7 G 104.801.55 -241,26 -2,10 629.87 I-ondinaofre Renta 2.131.40 ___ 2,15 12.81 Eurovalor Inlerb. 12,432,36 -292.84 -6,1I 74,72
Bankpyme Swiss I IM _ 4 4^5 -34 'W 24 23 27 02 BDV Ibex 8 Oiuiinl. 99.201.1» -56,57 -2,14 59631 l-tmdoailanlieo 2.673.82 1.66 2,42 16.07 Euroval.Ibcx3S A 17,853,22 -21,63 -5,39 107.30

•yx 17 95 67 BBV Ibex 9 Gar. 99.399,00 -114.80 -2,84 597,40 FonUonone 414,30 -I.67 1,63 2,49 Euroval.Ibcx35 C 12,502,24 1,66 0,72 75,14
Modnd Divisa IIM -24,96 •4 86 _____11.74 BBV Inversión 94 1,63038 -9,99 -2,20 9.80 l'ondpostal 2.933,39 - 19.96 -2,97 17.63 limbolsa Ruto 15,350,77 -231,28 -1.16 9236
Salcí l'.uronák 15 796,69 •54 90 11 'M.94 BBV Renilumenki 25134 -3.33 -7,93 1,51 Fondoostal Divisas 3.529,05 -26.62 -1,94 21,21 Eoncaixa 61 bolsa 795,33 1,67 -20,33 4,78
Salci Noncanníncü 15.775,06 -164,72 4.15 94.81 BCH Global Mulli. 13,70531 -6137 -3,41 82,37 Fondpremler 1.979.99 — 2,50 11,90 Eoncaixa 69 Garan. 936.75 1.66 -137 5.63

FONDTESOROS
BCH Mixm Rema V. 6.80332 -41,60 -1,83 40,89 Fanpeiicdes FIM 1.414.28 1.80 8.50 Foncaixa 70 Garan. 981,68 -3.33 -232 5.90
BK Pondo Mlxlo HM 200.536.73 1381.00 -4,35 1.205.25 Fomenta Fija HM 18.63337 2320 6.44 i11,99 Eoncaixa Bolsa 5 6.224.50 4,99 -0,72 37,41
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Alejandro Alonso aseguró ayer que no 
está justificado el descenso del 
consumo de carne de vacuno en 
Castilla-La Mancha ni en España

El Gobierno redonal afirma que hay suficientes veterinarios

Alonso llama a tonar la caída
El sector avícola 
cifra las pérdidas 
en 8.662 millones 
de pesetas y 
convoca paros

dd consumo de vacuno
El consejero de Agricultura 
y Medio Ambiente, Alejan
dro Alonso, hizo ayer un lla
mamiento a la sociedad 
«para intentar detener la es
pectacular bajada del con
sumo de carne de vacuno» y 
aseguró que en la región se 
han adoptado «todas las me
didas» de seguridad.

Efe ■ Sevilleja de la Jara

En declaraciones a la prensa 
durante una visita ai toledano 
Centro de Estudios de Rapaces 
Ibéricas de Sevilleja de la Jara, 
Alonso recordó que su departa
mento trabaja en coordinación 
con el Ministerio y con la Conse
jería deSanidad y dijoque «toma
mos todas las medidas y hay que 
decir a los consumidores que no 
tiene justificación el descenso del 
consumo de carne de vacuno».

Explicó que tanto las explo
taciones como los mataderos y 
las salas de despiece llevan a ca
bo controles «que garantizan la 
salubridad de las carnes» y la
mentó «el daño tremendo que se 
está haciendo a los productores 
de carne de vacuno».

En cuanto a las críticas del 
PP sobre la escasez de veterina
rios en la región para elaborar 
las guías de transporte de ani
males y realizar algunos contro
les, el consejero manifestó que 
la plantilla de veterinarios fun
cionarios en la región es de me
dio millar de profesionales y otro 
medio millar trabajan en las Agru
paciones de Defensa Sanitaria.

Opinó que «a los veterinarios 
en este caso hay que darles áni-

Arias insiste en que el Gobierno no 
reducirá los impuestos del gasóleo

Efeagro

El ministro de Agricultura, 
Pesca y Alimentación, Miguel 
Arias Cañete, aseguró ayer que 
«la política del Gobierno es que 
nunca reduciremos unilateral
mente los impuestos especiales 
del gasóleo, porque entendemos 
que es un mal sistema para com- 
batir unacrisis energética de esta 
naturaleza».

Así lo indicó a nre2untasde

durante la visita al Centro de Rapaces de Sevilleja.Alejandro Alonso, 
mo, colaborar en su trabajo y de
cirles que esto es prioritario res
pecto a otras actividades», pero 
recomendó prudencia en las críti
cas al PP «y a algún colectivo 
que está intentando sacar tajada 
de este problema».

Alonso destacó que «si hay 
que contratar veterinarios se con
tratarán, por Agricultura o Sani
dad, pero creo que mil veterina
rios en Castilla-La Mancha con 
la cabaña vacuna que tenemos 
deben ser suficientes para resol
ver todos los problemas y asegu
rar que no haya riesgo para la 
salud humana en ningún punto».

En este sentido, la diputada 
regional del PP. Carmen Riolo
bos, dijo que el PP apoya las rei
vindicaciones del Colegio de Ve
terinarios y consideró necesario 
que la Junta «haga un esfuerzo

los periodistas al término del Ple
no del Senado, donde acudió ayer 
para contestar dos preguntas del 
Grupo Parlamentario Socialis
ta y Mixto sobre la actuación del 
Gobierno para controlar y erradi
car la encefalopatía espongifor
me bovina (EEB), enfermedad 
conocida como mal de las «va
cas locas».

Arias afirmó que «el Gobier
no considera que la aspiración a 
un gasóleo profesional que pro

EFE

en la dotación de veterinarios y, 
especialmente, para los que tie
nen que hacer inspecciones an
tes de que el ganado entre en los 
mataderos y los que hacen guías 
para el transporte del ganado».

Riolobos apuntó que «el PP 
considera que el Colegio de Vete
rinarios tiene razón cuando dice 
que se tiene que incrementar de 
inmediato la plantilla de veteri
narios» y agregó que ahora «es
tamos a tiempo» ya que se deba
ten las enmiendas a los presu
puestos y se podría incremen
tar la partida correspondiente.

Se refirió al caso de Talavera 
de la Reina y dijo que en esta 
ciudad «hay un déficit importan
te de personal en la extensión de 
guías» y aseguró que «se hacen 
grandes colas todos los días y es 
un hándicap para el buen fun-

pone la Coordinadora de Organi
zaciones de Agricultores y Gana
deros (COAG), no se puede hacer 
ahora bajando los impuestos es
peciales, sino que tiene que ser 
algo que se debata a nivel de la 
Unión Europea».

Señaló que «cuando exista en 
la Unión Europea el debate so
bre el gasóleo profesional, el Go
bierno español participará en esa 
discusión en la búsqueda de un 
marco común de referencia».

cionamiento de un servicio fun
damental para todos los ganade
ros de la comarca de Talavera».

Por otro lado, el consejero 
de Presidencia, Isidro Hernán
dez Perlines, explicó el conteni
do del decreto por el que se de
signa a la Consejería de Agricul
tura, en concreto a la Dirección 
General de Alimentación y Coo
perativas, como única autoridad 
competente en la región para la 
aplicación del sistema de etique
tado de carne de vacuno y deri
vados.

El consejero garantizó que 
la calidad de las carnes de vacu
no que se producen y consumen 
en Castilla-La Mancha, y en el 
conjunto de España, es buena 
y se mostró partidario de no 
crear alarma entre la ciudada
nía sobre el consumo de carne 
de vacuno, tras la aparición en 
Galicia de un caso de encefalo- 
patía espongiforme bovina, más 
conocido como «mal de las va
cas locas».

El objetivo del decretoes 
aplicar una reciente normativa 
de la UE en torno al etiquetado 
de las carnes y concentrar en un 
solo departamento estas funcio
nes de vigilancia, que compar
ten la Consejería de Agricultu
ra (sanidad animal) y la de Sani
dad (consumo).

Hernández Perlines calificó 
de «muy bueno» el sistema de 
inspección veterinaria de la re
gión, donde la Junta cuenta con 
una plantilla de 450 veterina
rios repartidos entre las conseje
rías de Agricultura y Sanidad, 
a los que hay que sumar los más 
de 500 que operan en las agru
paciones ganaderas de defensa 
sanitaria (ADS).

El titular de Agricultura rei
teró que España tiene los pre
cios del gasóleo más bajos de 
la Unión Europea.

COAG, organización agra
ria que protagonizó entre los 
días 23 y 25 de noviembre movi
lizaciones en protesta por el alza 
de los carburantes, solicitó el 
martes en el transcurso de una 
reunión con el ministro de Agri
cultura 1a creación de un gasóleo 
profesional.

Efeagro

La Plataforma Avícola Estatal 
(PAE), que integra al 90 por 
ciento de los productores, ha 
cifrado las pérdidas acumuladas 
en sector desde 1999 en 8.662 
millones de pesetas, lo que ha 
llevado a la convocatoria de un 
paro indefinido a partir del 14 
de diciembre con el fin de desa
bastecer los mercados en Navi
dad.

El paro en el sector avícola 
afectará a todas las comunida
des autónomas españolas excep
to a Cataluña, donde existe una 
ley de regulación y ordenación 
del sector. »

Precisamente, una ley de ám
bito estatal que regule y ordene 
el sector es una de las reivindi
caciones de la PAEjunto con la 
del establecimiento de un pre
cio mínimo por cada pollo saca
do vivo nunca inferior a las cin
cuenta pesetas.

El presidente de la PAE, Ja
vier López, explicó ayer en rue
da de prensa que en España se 
producen 976.247 toneladas 
anuales de carne de ave, de las 
que 216.480 toneladas pertene
cen a Andalucía, comunidad en 
la que las pérdidas acumuladas 
desde 1999 ascienden a 1.168 mi
llones de pesetas.

Los productores reciben 35 
pesetas por pollo vivo de 2,460 
kilos, mientras que los costes de 
producción asciende por ejem
plar a 33 pesetas, con lo que el 
margen neto de beneficio es de 
dos pesetaá por pollo, o lo que 
es lo mismo 0,8 pesetas por ki
lo.

Sin embargo estas cifras se 
incrementan al alza cuando se 
habla de matadero donde el pre
cio medio por un pollo de 2,460 
kilos es de 369 pesetas y la ven
ta al consumidor se sitúa en las 
689 pesetas.

López afirmó que en los últi- 
mos quince días el precio del po
llo para el consumidor se ha in
crementado hasta cuarenta pese
tas el kilo como consecuencia del 
efecto del conocido como mal 
de las vacas locas, sin que este 
aumento se haya reflejado en el 
sector productor.

«Vamos a montar un pollo, 
porque es imposible seguir en es
ta situación, esto es la ley de la 
selva y ya no aguantamos más». 
dijo López.

Añadió que en la actualidad 
en España hay cien compañías 
integradoras, de las que cuatro 
por su carácter de multinacional 
de o gran empresa controlan el 
60 por ciento de la comerciali
zación.

El sector avícola integrado de 
España factura al año 223.245 
millones de pesetas, con unos 
márgenes brutos de beneficios 
de 66.973 millones de pesetas.
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acabar con la polémica del mal de las 
‘vacas locas’. Ayer prohibió las harinas 
para alimentación de ganado y propuso 
destruir las reses mayores de 30 meses UK

La UE prohíbe las harinas de carne destinadas para la alimentación de sanado VILLALOBOS

La Comisión toma medidas
drásticas contra las ‘vacas locas’

Efe-Bruselas

La Comisión Europea propuso 
ayer aplicar en toda la Unión Eu
ropea (UE) una prohibición tem
poral de las harinas de carne des
tinadas a la alimentación del ga
nado y destruir las reses de vacu
no mayores de 30 meses para 
evitar un mayor contagio del mal 
de las vacas locas.

El motivo de la prohibición 
de las harinas es la desconfianza 
manifiesta del Ejecutivo comu
nitario en el control realizado 
por los Estados miembros para 
evitar su uso fraudulento. Esos 
productos están prohibidos en la 
UE desde 1994 en la alimenta
ción del ganado vacuno, pero si
guen autorizados para el ganado 
porcino y avícola, lo que ha dado 
lugar a usos ilegales en las gran
jas mixtas.

La prohibición total propues
ta por la Comisión duraría en 
principio seis meses, hasta el 30 
de junio, aunque, si los inspecto
res comunitarios verifican que 
los controles son deficientes, 
podría prolongarse más allá de 
esa fecha. La producción de ha
rinas animales en la UE se eleva 
a 3 millones de toneladas, cuya 
destrucción costará 3.000 millo
nes de euros.

El valor de la producción de 
esos alimentos para el ganado se 
eleva a 1.500 millones de euros, 
lo que incluye los ingresos de los 
ganaderos y el valor añadido de 
la industria, según el comisario 
europeo de Agricultura, Franz 
Fischler. El Ejecutivo comunita-

Piqué reitera 
que la seguridad 
por el ‘Tireless’ 
está asegurada

Efe-Madrid

El ministro de Asuntos Exterio
res, Josep Piqué, aseguró ante el 
pleno del Senado que si en algún 
momento el Gobierno hubiera 
tenido alguna duda o pudiera lle
gar a tener alguna duda sobre la 
garantía de la seguridad de los 
ciudadanos del Campo de Gi
braltar pediría el traslado del Ti- 
reless. Además, confirmó el tras
lado al Reino Unido de una par
te del sistema de refrigeración 
del reactor nuclear.

Las medidas de la Comisión Europea
Casos de Vaess lasas’ 

de reses fnfecisdas

ProbibicíQfi témpora! de la 
utilización de bañnas animales en 
toda la Unión Europea

Reino Unido 
179.234

Irlanda 
557

£1 Ejecutivo de la UE también 
propone excluí de la cadena 
alimentaria todas las reses de 

ívacuno mayores de 30 meses.
salvo tes que hayan pasado 
por análisis previos

Debe ser destruido la 
:totalidad del 
:intestino de los 
ibovinos de 

cualquier edad

Portugal 
479

rio también propuso la destruc
ción a partir del primero de ene
ro de todas las reses de vacuno 
mayores de 30 meses, edad a 
partir de la cual se detecta la en
cefalopatía espongiforme bovina 
(EEB), medida que afectaría a 
unas 100.000 toneladas de vacu
no. De la destrucción se salvarán 
los animales que sean sometidos 
a test de detección de la enfer
medad cuyos resultados sean ne
gativos. Esa medida, sin embar
go, no estaría sincronizada con la 
entrada en vigor obligatoria, el 
primero de julio del 2001, de los 
test para los animales que supe
ren esa edad, iniciativa acordada 

. la semana pasada por los Quince 
países de la Unión Europea.

A partir del primero de enero 
sólo será obligatorio analizar a

Sanidad presenta una nueva campaña 
para prevenir el contagio del virus del Sida

Efe-Madrid

El Ministerio de Sanidad pre
sentó la nueva campaña sobre 
las medidas de prevención del 
contagio de la infección por 
VIH, en la que destaca el lema 
Si llevas a cabo prácticas de 
riesgo y no tomas precaucio
nes, el sida puede cruzarse en 
tu camino. Protégete.
Celia Villalobos, ministra de 

Sanidad, recordó en conferen
cia de prensa algunas cifras so
bre esta enfermedad de la que 
desde 1981 se han registrado 
58.091 casos, de los cuales el
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todos los denominados animales 
de “riesgo” muertos por causas 
extrañas, pero la propuesta rea
lizada por Bruselas podría for
zar a los Estados a acelerar la 
puesta en marcha de la segunda 
fase de test fijada para el prime
ro de julio. Franz Fischler dijo 
que a la decisión puramente sa
nitaria de destruir esas 100.000 
toneladas de vacuno podrían su
marse los excedentes acumula
dos en el mercado como conse
cuencia de la pérdida de con
fianza del consumidor.

Según el comisario, se pien
sa que el consumo podría caer 
una media de 10 por ciento en el 
2001, por lo que el volumen de 
excedentes podría ascender a 
625.000 toneladas, carne que 
sería destruida o almacenada. 

54% han fallecido. Sobre los úl
timos datos, durante el primer 
semestre del año 2000, de enero 
a junio, hubo 1.400 nuevos ca
sos, un 7% menos que en el 
mismo periodo del año anterior.

En total, señaló que el des
censo global en el número de 
casos de sida es del 60%, aun
que matizó que todavía hay más 
casos de esta enfermedad en 
España que en el resto de los 
países de la Unión Europea.

Villalobos destacó la impor
tancia de las campañas de pre
vención e información porque 
“todos somos personas de ries

El Gobierno apoya 
las decisiones 
contra la EBB

El ministro de Agricultura, Mi
guel Arias Cañete, manifestó el 
apoyo del Gobierno español a 
las medidas propuestas por la 
Comisión Europea para luchar 
contra la encefalopatía espongi
forme bovina (EEB), enferme
dad conocida como el mal de 
las vacas locas. En los pasillos 
del Congreso de los Diputados, 
Arias Cañete afirmó que, en el 
Consejo de Ministros de Agri
cultura de la UE convocado con 
carácter extraordinario para el 
próximo lunes, España votará a 
favor de la prohibición temporal 
de las harinas de carne para el 
ganado, “porque es una medida 
inteligente”. Asimismo, apoyará 
la exclusión de la cadena ali
mentaria de los animales de más 
de 30 meses que no hayan sido 
sometidos al test Prionics de 
detección rápida de la EEB 
“porque es una decisión pruden
te”. Respecto a la posición del 
Comité Científico Director de la 
UE, que consideró “injustifica
do” el embargo español a las 
importaciones de vacuno 
francés e irlandés, Arias Cañete 
explicó que “España valorará 
las medidas que se adopten de- 
finitivamente,hasta la decisión 
de nuestros científicos”. 

go”, e indicó que han aumenta
do las infecciones por relacio
nes heterosexuales sin protec
ción, aunque todavía un 58% de 
los casos son por uso de drogas 
por vía parenteral. En cuanto al 
patrón de la enfermedad, la mi
nistra dijo que sigue predomi
nando el varón en un 80% de 
los casos, con una media de 37 
años, y sólo un 0,5% de afecta
dos son menores de 13 años.

La ministra declaró que “no 
hay que tener miedo ni preven
ción ante alguien que padece 
Sida, porque es una enfermedad 
que lá sociedad debe aceptar”.

“La eutanasia en 
España es un delito”

La ministra de Sanidad, Celia 
Villalobos, dijo ayer que la 
“eutanasia en España es un 
delito” y que “en este mo
mento no es un asunto que 
esté encima de la mesa por 
parte del Gobierno”. Por otro 
lado, los obispos españoles 
califican de “falso progreso” 
y de “pésima noticia” la lega
lización de la eutanasia en 
Holanda, según afirmó en 
Madrid el arzobispo de Sevi
lla, Carlos Amigo.

GENÉRICOS

El viernes entra 
en vigor su uso
El ahorro en la factura far
macéutica y la promoción del 
uso de medicamentos genéri
cos son los objetivos del sis
tema de precios de referen
cia, cuya entrada en vigor el 
próximo viernes, 1 de di
ciembre, supondrá importan
tes cambios en la receta, dis
pensación y adquisición de 
los fármacos. Médicos, far
macéuticos y pacientes 
tendrán que habituarse a par
tir del viernes a este nuevo 
sistema farmacéutico.

SALUD

Los españoles 
padecen sobrepeso
Más de la mitad de los adul
tos españoles tiene exceso de 
peso, y los últimos datos con
firman que en España el so
brepeso sigue aumentando tal 
como sucede en la mayoría 
de países europeos.Así quedó 
de manifiesto con ocasión del 
V Día de la Persona Obesa, la 
Sociedad Española para el 
Estudio de la Obesidad, el so
brepeso no es un problema 
estético sino que está asocia
do a un gran número de en
fermedades diversas.

‘TERUEL EXISTE’

Paros masivos en 
toda la provinca
La provincia de Teruel paró 
masivamentt y sus carreteras 
sufrieron cortes de tráfico en 
la huelga general de veinti
cuatro horas convocada por 
los sindicatos en nombre de 
la Coordinadora Ciudadana 
Teruel Existe para reclamar 
más inversiones para este te
rritorio en los Presupuestos 
del Estado para el 2001. El 
paro fue seguido en un 100 
por cien en las industrias del 
polígono de Teruel.
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El crimen de un 
niño iraquí en 
Alemania abre 
la polémica

A. L-Berlín

Una semana después de que 
la sociedad se horrorizara an
te las supuestas torturas y el 
asesinato de un niño germa
no-iraquí a manos de unos ne- 
onazis, las investigaciones in
dican que no fue así y las crí
ticas se dirigen a la inadre y a 
la prensa que manipuló el ca
so. El diario Bild dio el dispa
ro de salida del escándalo, 
cuando abrió su edición del 
pasado jueves con el titular 
“Neonazis ahogan a un niño”.

Seis días más tarde el tono 
ha cambiado sustancialmenie 
y en la primera página del 
diario de más tirada de Euro
pa se leía ayer “¿Quién le 
cree todavía?”, en referencia 
a la madre, Renate Kantel- 
berg Abdulla, principal res- 
ponsa ble de que se reabriera 
el caso. El 13 de junio de 
1997 Joseph murió ahogado 
en una piscina municipal de 
la localidad de Sebnitz en la 
había trescientas personas.

Tres años más tarde las 
declaraciones de varios testi
gos presenciales y los resulta
dos de una segunda autopsia 
obligaron a retornar las pes
quisas. Los testimonios 
hacían sospechar que Joseph, 
de padre iraquí y madre ale
mana, fue arrancado de su to
alla por neonazis que le obli
garon a ingerir un fármaco, le 
propinaron descargas eléctri
cas y le arrojaron a la piscina, 
donde se ahogó.

La historia dio un vuelco 
cuando la fiscalía decidió le
vantar la orden de prisión pre
ventiva que pesaba contra los 
tres sospechosos, que puestos 
en libertad el pasado domin
go, un día antes de que el can
ciller Gerhard Schroeder reci
biera a la madre de Joseph. 
Ahora, la fiscalía de Dresde 
informó de que ninguno de 
los testigos de la familia pudo 
presenciar los hechos y des
cartó un trasfondo ultradere
chista.

Los diez depósitos de agua potable de Aleo, se limpian desde hace una semana para eliminar posibles bacterias. EFE

las autoridades lo achacan a las torres de refriseraejón

El agua potable de Alcoy está 
libre del foco de ‘legionella’

Sip-Valencia

El número de afectados por el 
brote de legionella de Alcoy 
(Alicante) se eleva a 139, tras 
detectarse ayer cinco nuevos ca
sos. Del total de personas afecta
das por la bacteria de la legione
lla, trece permanecen ingresadas 
en el Hospital Virgen de los Li
rios de Alcoy. El consejero de 
Sanidad, Serafín Castellano, in
formó el lunes que el número de 
casos ascendía a 133, aunque el 
martes se confirmó un nuevo ca
so y ayer otros cinco, lo que su
man un total de 139 afectados.

Por otra parte, el conseller de 
Sanidad de la Comunidad Valen
ciana, Serafín Castellano, ase
guró que los resultados de los 
cultivos realizados confirman 
que la red de agua potable de Al
coy no contiene muestras de la 
legionella que ha infectado hasta 
el momento a 139 personas.

Castellano afirmó en los pasi
llos de las Cortes Valencianas 
que los análisis que se han reali
zado señalan, en cambio, que el 
tipo de legionella detectado en 
las torres de refrigeración insta
ladas en la población coincide 
con el de los enfermos.

Por este motivo, insistió, las 
medidas puestas en marcha para 
combatir el brote se han centrado 
en las 19 torres de refrigeración 
existentes en Alcoy porque son 
“los focos causantes” y se han 
clausurado aquellas instalacio
nes que no cumplían las debidas 
condiciones higiénico-sanitarias.

No obstante, añadió, la con
sellería está estableciendo todas 
1^ medidas preventivas que los 
expertos recomiendan, entre las 
que se encuentra el aumento de 
cloración del agua de la red de 
Alcoy “en niveles que no ofre
cen riesgos para la salud y que 
son efectivos para combatir la le

gionella’' y la limpieza de alji
bes, entre otras.

Serafín Castellano aseguró 
que la Consellería de Sanidad 
está tomando “todas las medidas 
oportunas y necesarias” para 
acabar con el brote y que la ac
tuación de la Administración 
“está siendo correcta” en este 
sentido. Castellano lanzó un 
mensaje de tranquilidad a la po
blación alcoyana y recalcó que la 
consellería está trabajando con 
los expertos para erradicar el 
brote.

El titular de Sanidad explicó 
también que la Generalitat apro
bará el breve un decreto con me
didas encaminadas a acabar con 
el brote de legionella que en es
tos momentos está pendiente de 
ser aprobado por el Consejo Jurí
dico Consultivo y que, según di
jo, “será el primero de estas ca
racterísticas aprobado por un 
Gobierno autonómico”.

La Audiencia 
Nacional 
ordena prisión 
para Oubiña

Efe-Madrid

La Audiencia Nacional or
denó prisión incondicional 
para el narcotraficante galle
go Laureano Oubiña, extradi
tado el martes desde Grecia, 
por dos causas que tiene pen
dientes en España en relación 
al transporte de sendos alijos 
de hachís, informaron fuentes 
jurídicas.

La Sala de lo Penal de la 
Audiencia adoptó esta deci
sión tras celebrar dos vistillas 
para decidir sobre la situación 
personal del narcotraficante. 
En las mismas, el teniente fis
cal antidroga, Javier Zarago
za, pidió su prisión incondi
cional. mientras que la defen
sa se abstuvo de solicitar la li
bertad por expreso deseo del 
propio Oubiña, quien dijo a 
su abogado que está “acos
tumbrado a cumplir penas por 
anticipado y una más no le 
importa”.

Una de las causas por las 
que se acordó su ingreso en la 
prisión madrileña de Alcalá- 
Meco se refiere a una conde
na de la Audiencia Nacional 
de 4 años y 4 meses de cárcel 
por un transporte de más de 
5.000 kilos de hachís desde 
Galicia a Holanda en 1997.

La otra, por el desembarco 
de 6.000 kilos de la misma 
droga que se incautó en julio 
de ese año en la Ría de Vigo 
(Pontevedra) y por la que ya 
están siendo juzgados Manuel 
Prado Bugallo, Sito Minanco, 
y otros ocho acusados por de
litos relacionados con el nar
cotráfico.

El abogado de Oubiña, Ma
nuel Pérez Lorenzo, señaló a 
los periodistas que, en su opi
nión, la Sala de lo Penal no 
incluirá a su defendido en es
te juicio, que ya tuvo que anu
larse una vez, y consideró que 
lo juzgará por separado, por 
lo que se enfrentará entonces 
a la pena de seis años y nueve 
meses de cárcel que solicita 
el fiscal por estos hechos.

‘SAMINA EXPRESS’
Se suicida el armador 
de la naviera griega

El presidente de la compañía 
naviera griega de pasajeros 
Minoan Flying Dolphins, Pan- 
delis Sfinias, cuyo barco nau
fragó el pasado septiembre y 
causó la muerte de 80 perso
nas, se suicidó en sus oficinas 
cerca de Atenas’La policía de 
Atenas confirmó que Sfinias 
se arrojó desde el tercer piso 
del edificio en la localidad de 
Drapechona. Sobre Sfinias re
cayeron todas las críticas de la 
opinión pública y de los círcu
los de la marina mercante . El 
Samina Express colisionó 
contra un islote en medio de 
una tempestad el pasado 26 de 
septiembre a unas millas de 
las costas de la isla de Paros.

CONGO
Millones de personas, 
al borde de la muerte

Dieciséis millones de perso
nas están al borde de la catás
trofe en la República De
mocrática de Congo (RDC), 
donde se registra la situación 
humanitaria más grave de todo 
el planeta, según un informe 
de la ONU. El documento de
nuncia que las agencias de 
ayuda no pueden prestar auxi
lio a la población debido a los 
combates que se producen sin 
cesar en el país desde hace 
más de dos años y cuyos prin
cipales peijudicados han co
menzado a ser los civiles. El 
informe, confirma que desde 
el inicio del conflicto armado 
en 1998 “al menos 1,7 millo
nes de personas han muerto”.

Crisis en ei Congo
Un informe de ta ONU pone de 
manifiesto que en ia República 
Democrática del Congo se registra ta 
situación humanitaria más grave del 
planeta. Desde el inicio dei conflicto 
armado, en agosto de 1998, a! menos 
han muerto 1,7 millones de personas

Fuente; EFE

KINSHASA

REP. OEM. 
OBL CONGO

FUERTEVENTURA
Interceptan una 
patera en la isla

Un grupo de quince inmigran
tes, trece nigerianos y dos de 
Sierra Leona, fueron deteni
dos por la Guardia Civil de 
Tuineje, en Fuerteventura, 
después de que llegaran a la 
isla a bordo de una patera pro
cedente de El Aaiún. La pate
ra con los inmigrantes, todos 
ellos varones y mayores de 
edad, partieron de Él Aaiún 
durante la mañana del martes, 
y tras dejarles cerca de tierra, 
regresó de nuevo a la costa sa
hariana. Los inmigrantes fue
ron localizados en la zona de 
Tiquetal, en el sur de Fuerte- 
ventura, y que en su detención 
colaboró la Policía Local de 
Tuineje.

PEDERASTÍA
Dos años de prisión 
por difundir imágenes

Un vecino de Eskoriatza 
(Guipúzcoa) será condenado a 
dos años de prisión acusado de 
difundir imágenes de pederas
tia a través de Internet, des
pués de que el acusado llegara 
a un acuerdo con la fiscalía, 
previo al juicio que iba a tener 
lugar ayer en la Audiencia de 
San Sebastián. El procesado 
por este hecho, que responde a 
las iniciales S.G.M., mayor de 
edad y sin antecedentes pena
les, se reconoció autor de los 
hechos y convino con la Fis
calía reducir de tres a dos años 
la pena que solicitaba el Mi- 

• nisterio fAlblico por “un delito 
continuado de corrupción de 
menores”.
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La Estación Solar Internacional recibirá mañana los paneles solares

La mariposa cósmica
La Estación 
Espacial Inter
nacional se 
convertirá este 
fin de semana 
en una mari
posa cósmica 
cuando dos 
astronautas, 
uno de ellos el 
peruano Car
los Noriega, 
instalen enor
mes paneles 
solares para 
proporcionar 
la energía que 
necesitan sus 
inquilinos.

Noriega y 
otros cuatro 
astronautas in
tegran la tri
pulación del 
transbordador 
Endeavour, 
que hoy par
tirá al espacio 
con la misión 
casi única de 
instalar esos 
paneles en la 
estación ocu-, 
pada por dos 
cosmonautas 
rusos y uno estadounidense.

El lanzamiento desde el Centro Es
pacial Kennedy en Florida se hará a las 
21.06 (02.06 GMT del viernes) y las 
autoridades de la Administración Na
cional estadounidense de Aeronáutica y 
del Espacio (NASA) no esperan proble
mas meteorológicos como los que han 
retrasado otras de las misiones de los 
transbordadores.

El Servicio Meteorológico de la 
Fuerza Aérea de Estados Unidos pro
nosticó que existen un 90 por ciento de 
probabilidades de cielos despejados y 
poco viento para la noche del lanza
miento. La cuenta atrás de la misión 
empezó el martes sin problemas y no se 
prevén dificultades de tipo mecánico,
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señalaron fuentes de la NASA. Una vez 
ejecutado el acoplamiento el domingo, 
Noriega, nacido en Lima hace 41 años, 
y su compañero Joseph Tanner insta
larán en la Estación Espacial enormes 
paneles de células fotoeléctricas para 
convertir la luz del sol en electricidad 
que hará funcionar todos los sistemas 
del complejo. Los paneles, valorados 
en seiscientos millones de dólares, 
tendrán una longitud de ochenta metros 
y quedarán instalados como alas de la 
estación, que comienza a tomar la for
ma que será visible desde la Tierra 
cuando esté terminada en 2006, dijeron 
fuentes de la NASA.

Los dispositivos de células fotoeléc
tricas tendrán una superficie “superior a

la extensión de 
las alas de un 
Jumbo 747” y 
capacidad para 
generar energía 
suficiente co
mo “para el 
funcionamien
to de treinta ca
sas”. dijo Bob 
Cabana, astro
nauta que cum
ple funciones 
de director de 
integración del 
complejo espa
cial.
"La misión es
pecífica de esta 
tripulación 
será incorporar 
a la estación la 
estructura ma
yor, más pesa
da y más com
pleja transpor
tada hasta aho
ra por un trans- 
bordador”, 
explicó Ron 
Dittemore, di
rector del pro
grama de este

GRAFIA tipo de navíos 
espaciales. 

Además de Tanner y Noriega, la tripu
lación del Endeavour está formada por 
su comandante, Brent Jett, el piloto Mi
chael Bloomfield y un astronauta de la 
Agencia Espacial Canadiense, Marc 
Garneau.

Durante la misión, con una duración 
prevista de diez días y veinte horas, 
Tanher y Noriega acometerán tres “ca
minatas especiales” durante las cuales 
adosarán los paneles y harán las cone
xiones para que la electricidad fluya en 
la estación. En una órbita a más de tres
cientos kilómetros de la Tierra, los in
quilinos de la estación, los rusos Yuri 
Gidzenko y Sergei Krikalyov y el esta
dounidense, Bill Shepherd, ocupan sólo 
dos de los tres módulos. Efe.

María José Galera 
presenta ‘Tú eres’, 
su primer disco

Madrid acoge una exposición 
sobre la historia de los belenes

Antonia 
Dell’Atte se 
adentra en 
el mundo de 
la canción

La mode- Antonia Dell'Atte es modelo, 
lo y pre- presentadora de televisión y 

sentadora todo lo que se proponga. Y lo 
ha com- último ha sido grabar un dis

puesto CO, para el que no ha encen
tres te- trado un título mejor que su 

mas en su propio nombre y en el que 
primer Canta al amor, porque, como 
trabajo ella misma dice, “sólo si has 

musical. amado y amas mucho, pue
des cantarle al 
amor”. Es Ita
liana, pero 
también se 
siente muy es
pañola, por eso 

'Antonia 
DeWAtte, el 
disco, son tre
ce canciones 
populares de 

:su país natal 
t reinterpretadas 
por ella en cas
tellano y tres 
temas con le

■y

tras compuestas por ella mis
ma, Síntesis, Amar y Los 
Tontos. Entre todas las ver
siones presentes destacan El 
cuidado y AnZznal, dos temas 
de Franco Battiatto, “mi ma
estro y mi ídolo”, una can
ción de Tanita Tikaran titula
da Mile amandi y el tema ya 
clásico de Zambrini y Mi- 
gliacci. La bámbola. Efe.

EI compositor 
Luis Cobos lanza 
al mercado su 
último trabajo, 
‘Viva México’

El músico El compositor manchego 
manchego Luis Cobos lanza al mercado
es el pre- discográfico su último traba- 

sidente de jo Viva México, que aglutina 
la Asocia- 11 canciones en las que se 

ción de une la música clásica y popu- 
Intérpre- la. Este disco, que recorre la 

tes Es- música de esté país lantinoa- 
paiíoles. mericano, el actual presiden

María José Galera, una de las 
participantes en el polémico 
programa-de televisión Gran 
hermano, pre
sentó ayer 
miércoles en el 
Hard Rock Ca
fe de Madrid el 
que es su pri
mer trabajo co
mo cantante. 
Galera se con
virtió en una 
de las princi
pales protago
nistas de las 
revistas del co
razón. a raíz de 
su expulsión

Desde humildes fi
guras de cacharrería 
hasta importantes re
tablos gótico-rena
centistas y esculturas 
de grandes artistas, 
la exposición Oro, 
Incienso y Mirra. 
Los Belenes en Es
paña, que se muestra 
en la sede de Telefó
nica de la Gran Vía 
hasta el 7 de enero, 
hace un repaso rigu
roso y científico por 
una de las expresio
nes más arraigadas 
de la religiosidad po
pular española. Este

te de la Aso
ciación de 
Intérpretes Es
pañoles (AIE), 
dirige a The 
Roya! Philar- 
monic Orches- 
tra. Cobos em
pezó a estudiar 
solfeo y teoría 
musical con 
Manuel Angu
lo cuando era 
muy pequeño. 
Con sólo quin
ce años, fundó

y dirigió la Escolanía Loyola 
en el colegio de los Jesuitas 
de Ciudad Real y, posterior
mente completó su forma
ción académica en la Univer
sidad de Salamanca. Coinci

del exitoso concurso y de su 
relación con Jorge Berrocal, 
uno de los más populares 
panicipantes. Sip.

proyecto, para el que se han unido 
las fundaciones de Telefónica y 
Germán Sánchez Ruipérez, ha corri
do a cargo de la comisaria Letizia

Arbeteta y ’ ha estado dirigido por 
Antonio Basanta e Isabel de Andrés, 
que han conseguido reunir 200 bele
nes, con más de 2.000 piezas. Efe.

diendo con los últimos años 
de la década de los sesenta, 
la actividad profesional de 
Luis Cobos aumentó consi
derablemente. Ep.
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Carlos Cano 
se mantiene 
estable dentro 
de su gravedad

Efe-Granada

El equipo médico que atien
de a Carlos Cano en el Hos
pital Universitario San Ceci
lio de Granada expresó ayer 
un leve optimismo al haber 
superado el paciente las pri
meras veinticuatro horas del 
postoperatorio aunque rei
teró que el estado del cantau
tor es de ‘'extrema grave
dad". El director médico del 
hospital. Enrique Raya, ex
plicó en rueda de prensa que 
Carlos Cano, que el martes 
fue sometido a una interven
ción quirúrgica de casi ocho 
horas, prosigue en “extrema 
gravedad", con “ventilación 
mecánica” y “sedado”, aun
que se mantiene “estable he
modinámicamente".

Raya subrayó que el pa
ciente, que sufrió una rotura 
de aorta cinco años después 
de haber sido operado con 
éxito en Nueva York de una 
dolencia similar, no ha regis
trado nuevas hemorragias al 
señalar que no se han produ
cido “evidencias de sangra
do”. El jefe de la Unidad de 
Críticos, Juan Miguel To
rres, apuntó que las primeras 
veinticuatro horas tras la in
tervención nó se ha presenta
do “ninguna especial com
plicación que haya compro
metido” el estado de salud de 
Carlos Cano, aunque advir
tió de que lo “normal” en es
te tipo de graves dolencias 
“no es que haya grandes 
cambios hacía bien, sino ha
cia mal”.

Los dos médicos reitera
ron que “han ganado horas al 
postoperatorio” de tres días, 
periodo en el que en esta cla
se de dolencias se suelen 
producir “complicaciones” 
que podrían precipitar una 
“tormenta metabólica”, es 
decir, un fallo multiorgánico. 
Junto al equipo médico com
pareció el abogado José 
María Rosales Angulo quien 
leyó un comunicado en nom
bre de la familia en la que 
agradecía la atención y en
trega del equipo médico.

Ron Howard, director de película ‘El Grinch’ que protagoniza Jim Carrey. KOTE RODRIGO / EFE

La película está protagonizada por el polifacético Jim Carrey

Howard da un toque satírico 
a la Navidad en ‘Él Grinch’

Sip-Madrid

Aunque a primera vista parezca 
un filme para niños. El Grinch, 
última película del realizador 
norteamericano Ron Howard 
(Ed TV, Willow, Rescate, Apollo 
13) no es para nada una cinta 
“blanda”. “No quería hacer una 
historia tipo Disney sino dar un 
toque satírico a la Navidad, que 
es lo que pretendió el Dr. Seuss, 
autor de los libros en los que se 
basa El Grinch'’\ dijo ayer Ho
ward, que invirtió dos años de 
trabajo en esta cinta, que llega el 
viernes a los cines españoles.

El actor Jim Carrey, interesa
do desde el principio en dar vida 
al monstruoso Grinch verde de 
esta historia, protagoniza esta 
película que viene avalada por el 
éxito de taquilla obtenido en Es

tados Unidos. De ahí que el pú
blico que ha llenado las salas de 
cine fuese en su mayoría de ado
lescentes y jóvenes, más que el 
público familiar al que creían 
sus creadores iba a atraer, infor
ma Europa Press.

“El humor y la rebeldía del 
Grinch llama la atención a los 
adolescentes y el boca a boca 
atrajo cada vez a más público jo
ven”, reconoció Howard a su pa
so por Madrid para promocionar 
esta cinta en la que también 
actúan la niña Taylor Momsen 
(Cindy), Jeffrey Tambor y Chris
tine Baranski, entre otros. El 
Grinch, que está basada en los 
libros escritos por Theodor S. 
Geisel (Dr. Seuss) publicados en 
los años 50 en Estados Unidos, 
es una fábula sobre la Navidad. 
La historia se sitúa en la ciudad 

de Quién, donde sus habitantes, 
los Quién -unos seres mitad hu
manos mitad animales-, están 
preparando con alegría la llega
da de la Navidad. Sólo a un ha
bitante, el Grinch, que vive ais
lado en la montaña, no le gusta 
esta fecha y hará todo lo posible 
para robar la Navidad. Pero una 
niña, Cindy, le hará descubrir el 
verdadero espíritu navideño.

Conseguir que la viuda del 
Dr. Seuss diese el consentimien
to para llevar a la gran pantalla 
esta historia fue algo complica
do, pero Howard, que también 
es productor del filme, la con
venció. “Antes no había una tec
nología en el cine lo suficiente- 
mente avanzada para recrear el 
mundo del Dr. Seuss. Pero ahora 
todo es más fácil y el público en
tiende mejor estas historias”.

Editan las obras 
completas de 
Oscar Wilde 
en su centenario

SIGÜENZA-Madrid

Cuando hoy se cumplen los 
cien años de la muerte del 
escritor inglés Oscar Wilde y 
se suceden reediciones y 
conferencias que recuerdan 
la vida de este dramaturgo, 
poeta y novelista que desafió 
las convenciones sociales de 
su tiempo. Austral edita un 
cuidado libro que permite te
ner una visión global de su 
obra. En la colección Súm
ma de esta editorial, dedica
da a las obras completas de 
los clásicos de la literatura 
universal, se cobija este libro 
denominado Oscar Wilde, 
que reúne una obra selecta, 
hecho en papel Biblia con ta
pas duras y una funda en 
blanco y negro con el retrato 
de Oscar Wilde (Dublín 
1854-París 1900).

Con prólogo del escritor 
y poeta Luis Antonio de Vi
llena, uno de los mayores ex
pertos en la obra de Wilde, el 
libro contiene, en teatro. El 
abanico de lady 
Windermere, Una mujer sin 
importancia, Un marido ide
al, y La importancia de lla
marse Ernesto. Los cuentos, 
El príncipe feliz y otros 
cuentos, El retrato de Mister 
W.H., El crimen de Lord Art
hur Savile y otras historias, 
y Una Casa de Granadas. 
Además de los dos ensayos 
El crítico como artista y La 
decadencia de la mentira, y 
en poesía Ravena, Poemas 
en prosa, y La Balada de la 
cárcel de Reading.

En este volumen faltan la 
obra de teatro Salomé y la 
novela El Retrato de Dorian 
Gray ésta recientemente edi
tada por la colección Aus
tral, de Alianza, traducida y 
revisada por el crítico Mauro 
Armiño. Para el prologuista, 
este libro es un proyecto 
“muy interesante y bonito” 
que incluye lo principal de la 
obra del autor. “Ahora que la 
edición completa, que hizo 
en su día Aguilar, está agota
da hace años y la editorial ya 
no existe”, comenta.

FESTWAL DEL MILENIO MÚSICA
Actuarán Morrison y 
Barbara Hendriks

La segunda edición del Festi
val del Milenio contará con la 
presencia, entre otros, de Bár
bara Hendricks, Van Morri
son, Cristina Hoyos y María 
Dolores Pradera, con el objeti
vo de repetir “el éxito obteni
do” en 1999 y que este año les 
ha llevado a crear otro festival 
en Madrid. Martín Pérez, pre
sidente de la empresa promo
tora del certamen, Concerts 
Studios, presentó ayer el pro
grama del festival que se cele
brará entre el 23 de diciembre 
y el 28 de enero en el Audito
rio y el Palau de la Música de 
Barcelona.

Antología de María 
Dolores Pradera

El 22 de noviembre de 1960 
María Dolores Pradera publi
caba su primer disco y desde 
entonces ha grabado más de 
600 temas, 61 de los cuales 
forman parte de su antología 
más completa, Esencia de mu
jer, un triple CD en el que la 
cantante ha reunido sus “más 
bellas canciones”. La flor de 
la canela, su canción por ex
celencia, abre y cierra, a dúo 
con Los Sabandeños, este nue
vo álbum de María Dolores 
Pradera, una mujer que, según 
confesó se ha “dejado llevar” 
por lo que le “ha ofrecido la 
vida”. María Dolores Pradera. EFE

4)**-;

UNESCO
Tarragona espera ser 
Ciudad Patrimonio

La ciudad de Tarragona, con 
sus importantes vestigios ro
manos, y siete municipios leri
danos del Valle de Boi, que 
atesora la mayor concentra
ción de arte románico existen
te en Europa, confían en que 
esta próxima madrugada la 
Unesco les declare Patrimonio 
de la Humanidad. Tanto el 
ayuntamiento de Tarragona, 
como la Diputación de Lérida, 
impulsores de las dos candida
turas, confían en su proclama
ción y han preparado actos 
festivos y lúdicos para cele
brarlo por todo lo alto a partir 
de hoy mismo.

GRECIA
Hallan un estatua de 
más de 2.600 años

Una estatua de mármol de 
2.650 años de antigüedad, que 
representa a una mujer (Kori), 
ha sido descubierta en el sitio 
arqueológico de la Antigua 
Thira, en la isla griega de San- 
torini, anunció ayer el Minis
terio de Cultura de Grecia. 
Los arqueólogos griegos, que 
descubrieron esta reliquia du
rante la excavación de unas 
tumbas el pasado viernes, esti
maron que la estatua data del 
siglo VII antes de Cristo. La 
estatua, que será exhibida en 
el museo de Santorini, mide 
2,3 metros de altura y pesa 
750 kilogramos.
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Ahora que la Tarifa Plana de Internet de

Retevisión y eresMas cumple cuatro meses 

parece que otros operadores comienzan a 

reaccionar. En cualquier caso, no sólo sigue 

siendo la primera. También sigue siendo 

difícil de mejorar: 2.600 ptas./mes* para 

conectarte tanto como desees en horario 

de tarde, noche y fin de semana.

Infórmate en www.eresmas.com 

o llamando al 015.

eresMas
www.eresmas.com

retsvision

NUESTRA TARIFA PLANA 
DE INTERNET CUESTA 

2.600 PTAS./MES:

•Impuestos indirectos no incluidos. En horario laborable, de 18:00 h. a 8:00 h. Fines de semana y festivos nacionales, todo el día.
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CRUCIGRAMAAUTODEFINIDO

ÍHOROSCOPO
LIBRA. Salud muy buena. Hoy tendrá 

gran necesidad de desconectar del tra
bajo y salir a tomar el aire libre. No sea 

infiel a su pareja.

ARIES. Salud muy buena. Debe tener 

mayor confianza y autoestima si quiere 

triunfar en el mundo de los negocios. 
No sea tan descuidado con su pareja.1 ISOPA DE LETRASJEROGLÍFICO

ESCORPIO. Posibles problemas uri
narios. Hoy el estrés será su peor enemi
go, duerma mucho y descanse. En el 
terreno sentimental todo irá igual.

TAURO. Salud buena. Día de estrés y 

ajetreo en el trabajo, pero con buenos 

resultados. En el campo amoroso no 
dude de los sentimientos de su pareja.

SAGITARIO. Salud perfecta. Oferta 

de trabajo interesante. No se complique 

la vida de forma estúpida con esa perso
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HORIZONTALES.- 1: Tendencia a interpretar la realidad sobre la base de una valo
ración dicotómica.- 2: Arbusto oleáceo.- 3: Al revés, toma. Al revés, cierto número.- 
4: Nombre de varón. Al revés, papel de obligación por una cantidad que ha de pagar
se a tiempo determinado.- 5: Alamo blanco. Evidencia, manifiesta.- 6: Al revés, adje
tivo posesivo. Produce de la nada. Individuo.- 7; Ensálzanos. Negación.- 8: Ejecución 
o declamación repetida, para corresponder a los aplausos del público, de una obra 
musical o recitada. Al revés, municipio de Valencia.- 9: Algarabía, batahola.- 10: 
Arbusto de las buxáceas. Al revés, transferid, vended.- 11: Esclavos de los lacede- 
monios. Artículo (PI).

VERTICALES.- 1: Ornamento sagrado. Matrícula de coche.- 2: Desleal, traicionero. 
Tazón, cuenco.-3; Al revés, prenda de vestir masculina. Debajo.- 4: Letras de “rige”. 
Al revés recodo, recoveco.- 5: Conjunción copulativa. De cierto color (Fem).- 6: Pro
nombre personal (PI). Del verbo haber- 7: Sutil, volátil (Fem). Todavía.- 8: Del verbo 
ir. Enfermedad de la piel.- 9: Oblicuidad, cariz (PI). Concejal.- 10: Amortigualo, debi- 
litalo.- 11: Suculentos. Moneda romana.
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GÉMINIS. Salud bastante regular. 

Hoy se sentirá contrariado e insatisfecho 

de su actividad laboral. En el terreno 
amoroso estará entre la espada y la 

pared.

CÁNCER. Salud muy buena. Jomada 

de frustración en el trabajo, lo que espe
ra sigue sin llegar. Mimos y horas pla
centeras en el terreno sentimental.

3
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Escribir cada palabra en círculo, según las defi
niciones, partiendo de la casilla indicada con la fle
cha y de izquierda a derecha, es decir, en el sen
tido de las agujas del reloj.

1: Época o avance en el desarrollo de una acción 
(PI).- 2: Parte por donde se sale fuera de un sitio o 
lugar.- 3: Metal de color blanco azulado.- 4: Man
chado, adulterado.- 5: Sonido en cuya articulación 
interviene la úvula. - 6: Acude, concurre a un 
lugar.- 7: Satisfacción, contento.- 8: Dejar una cosa 
sola y separada de otras.- 9: Sujetar, atar los 
puños de las velas.- 10: Tosquedad, zafiedad.- 11; 
Muchacha de corta edad.- 12: Reencarnación, 
transformación.

LEO. Debería tomar ginseng para recu
perar el tono muscular. En el terreno 
laboral hoy estará a la altura de cualquier 

circunstancia que se presente. Amor nor

mal.

VIRGO. Salud excelente. En el terre
no laboral se ha terminado la racha de 

mala suerte, sin embargo no se confié 

demasiado. Evite roces con su pareja.

CAPRICORNIO. Salud buena. 

Aunque estará lleno de energía es posi
ble que llege a agotarse por el afán con 
el que trabajará. Jomada de tedio en el 

amor.

ACUARIO. Salud normal . Día de 

éxito en el trabajo. Es posible que hoy 

reciba un obsequio. En el terreno senti

mental tenta cuidado y no resienta a su 

pareja.

PISCIS. Salud muy buena. Jomada de 

intensa actividad social y laboral con 

buenos resultados. Posible aventura 

extraconyugal.
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El jugador ruso Valery Karpin deberá 
jugar con los mismos derechos que los 
futbolistas comunitarios, tras el fallo 
favorable emitido por el juzgado 
número 15 de lo Social de Madrid

Jueves, 30 de noviembre de 2000

rom
16 iusadores de Primera podrán ser alineados como comunitarios el dominso

Karpin abre la caja de los truenos
El presidente de 
Boca confírma la 
salida de Palermo 
y Riquelme 
hacia Europa

Sip-Madrid

La ‘sentencia Karpin’, por la que 
los denominados ‘comunitarios 
B' podrán actuar en la Liga es
pañola sin ocupar plaza de extra
jero, ha desencadenado una ver
dadera tormenta entra todos los 
estamentosa del fútbol español. 
Y las reacciones no se han hecho 
esperar.

La Real Federación Española 
de Fútbol (RFEF), tras recibir la 
notificación de la sentencia dic
tada por el Juzgado de lo Social 
número 15 de Madrid, en la que 
se reconocía las pretensiones del 
jugador ruso, presentará un re
curso de Suplicación ante la sala 
de 10 Social del Tribunal Supe
rior de Justicia de Madrid, dentro 
del plazo estipulado de cinco 
días desde la notificación de la 
sentencia (27 de noviembre), 
que cumplirá el próximo sábado 
día 2 de diciembre.

El Consejo Superior de De
portes (CSD) también estudiará 
la posibilidad de personarse e in
tentar pedir la nulidad de la sen
tencia judicial. El secretario de 
Estado para el Deporte, Juan An
tonio Gómez-Angulo, dio ins
trucciones a las servicios jurídi
cos del Estado para que estudien 
la sentencia, a fin de personarse 
en el caso, dado que no fue parte 
del proceso.

La sentencia conocida el mar
tes ha sido el lema de conversa
ción general en lodos los enlre- 
namientos de los equipo de 1“ y 
2® División. En el entrenamiento 
del Celta, equipo del que forma 
parte Valery Karpin, tanto para 
jugadores como para el resto de 
los presentes el caso no tiene 
vuelta a trás. El jugador ruso 
confía en poder ser alineado co-

REAL SOCIEDAD
Jankauskas, Kholhlov 
y Tayfun, pendientes

La Real Sociedad ha tomado 
con cautela la sentencia y que 
podría afectar a los realistas 
Jankauskas, Khokhlov y Tay
fun. El jefe de relaciones ex
ternas de la Real Sociedad, 
Andoni Iraola afirmó ayer que 
“vamos a esperar a ver cómo 
se van sucediendo los aconte
cimientos”. El club donostia
rra está “siguiendo el tema 
muy de cerca, lógicamente, 
como creo que todos los clu
bes, porque es un tema muy 
importante para el futuro”. En 
cualquier caso, la Real entien
de que “tomar algún tipo de 
decisión en este momento 
sería precipitado. El tema to
davía está en el inicio”.

Los 'comunitarios 8*
La sentencia favorable a Valen Karpin puede abrír tó puerta a otros 14jegadores 
be Efímera División, que pasarían a constácrarsc corrmnitanos
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mo jugador comunitario y no co
mo extranjero, el próximo sába
do ante el Barcelona, tras reco
nocer la sentencia su condición 
de trabajador englobado dentro 
de los acuerdos de Corfú. Kar
pin, jugador de origen estonio, 
presentó el pasado mes de sep
tiembre una denuncia ante este

VALENCIA
Zahovic: “Es bueno 
para mí y el club”

Zlatko Zahovic, futbolista es
loveno del Valencia, se mostró 
ayer “muy satisfecho” por la 
resolución judicial. “Es una 
buena noticia, no sólo para mí, 
sino que también lo es para el 
club. Esperemos que sea co
rrecta y definitiva. Los eslove
nos no somos todavía parte de 
la Unión Europea, pero queda 
poco y este es un paso impor
tante que, en este caso, 
además, me beneficia a mí”. 
El jugador no valoró excesiva
mente el hecho de si esta nue
va resolución judicial es posi
tiva para el fútbol europeo. 
"Es una decisión justa. Si es 
beneficiosa 0 no para el fútbol 
es algo difícil de decir”.

j
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juzgado siguiendo los pasos del 
‘caso Mills’ en el ámbito del ba
loncesto, que abrió el camino al 
resto de deportistas que juegan 
en España al ser el primero en 
obtener su reconocimiento como 
comunitario. El centrocampista 
céltico denunció el incumpli
miento del tratado comercial de

ESPANTOL
Galca seguirá el 
camino de Karpin

El jugador rumano del RCD 
Espanyol, Constantin Galca, 
seguirá el camino de Valery 
Karpin y asegura que desde 
ahora no ocupará plaza de ex
tranjero en la Liga española. 
Ante esta nueva resolución, el 
jugador rumano del Espanyol, 
Constantin Galca, que se en
cuentra en la misma situación 
en la que se encontraba Kar
pin, aseguró que “si le han da
do la razón a él, por qué no a 
mí o a otros en mi situación. 
Vamos a intentarlo. Para mí 
personalmente y para los juga
dores que están en mi situa
ción va a ser una cosa buena y 
para los clubes también por
que no ocupamos plaza”.

Corfú por el cual los ciudadanos 
de Rusia, Marruecos, Rumanía y 
Turquía deben ser considerados 
trabajadores comunitarios, según 
los acuerdos comerciales esta
blecidos entre estos países y la 
Unión Europea. “No lo tenía 
muy claro. El juez tenía que de
cidir y podía inclinarse hacia un 
lado o hacia otro. Es cierto que 
tenía muchas esperanzas en que 
saliera favorable pero tanto co
mo tenerlo claro desde luego que 
no. Me da igual lo que signifique 
para otros, simplemente he he
cho lo que debía para velar por 
mis intereses y estoy contento 
por ello”, dijo el jugador ruso.

Karpin mandó un mensaje a 
la directiva celeste cuando se le 
preguntó por su renovación al 
contestar que “el Celta tiene su 
política en estos temas y hay que 
respetaría, aunque a causa de ella 
se le vayan grandes jugadores”.

Karpin tiene compromiso con 
el Celta hasta el 30 de junio de 
2001 y a partir de esa fecha goza 
de libertad para renovar contrato 
o fichar por cualquier otro equi
po, ya con su condición de no 
extranjero, lo que sin duda hará 
aumentar su valor.

Los jugadores nacionales de 
su equipo tampoco opinan que 
les vaya a afectar demasiado pe
ro, como señaló Coira, “otros 
harán lo mismo que Karpin y 
quizá se reduzcan nuestras posi
bilidades, aunque lo que debe
mos hacer es luchar por ser me
jores para que el entrenador 
cuente con nosotros”.

Si la Liga de Fútbol Profesio
nal y la Federación Española de
ciden aplicar esta sentencia al 
resto de los denominados ‘comu
nitarios B’, serían 16 jugadores 
los implicados.

CAÑIZARES
“Esto perjudica a los 
jugadores españoles”

El guardameta del Valencia 
Santiago Cañizares manifestó 
que menos mal “que no hay 
una gran remesa de orientales 
o africanos, porque si no tam
bién les encontrarían solucio
nes jurídicas para que pudie
sen jugar. Esta sentencia siem
pre va a perjudicar a los futbo
listas nacionales, porque si no 
tuviésemos una liga fuerte 
buscaríamos trabajo fuera, pe
ro como es una de las mejores 
del mundo muchos extranje
ros quieren venir a jugar 
aquí”. Así, el de Puertollano 
afirma sentirse resignado 
“porque si un juez ha validado 
esta sentencia, uno no es nadie 
para rebatiría”.

E.E,-Buenos Aires

El goleador Martín Palermo y 
el centrocampista Juan 
Román Riquelme tienen los 
días contados en el equipo 
que acaba de ganar en Japón 
la Copa Intercontinental ante 
el Real Madrid y en el club es 
un secreto a voces que el des
tino inmediato de ambos es 
Europa.

El representante de Paler
mo, Gustavo Mascardi, tiene 
ofertas de equipos italianos y 
españoles para que el golea
dor sea traspasado a finales 
de este año. En 1999 el Lazio 
italiano hizo una oferta de 15 
millones de dólares por su fi
chaje, pero el Boca Juniors la 
rechazó y hace pocos meses 
los dirigentes se comprome
tieron con el jugador a aten
der un nuevo ofrecimiento 
tras la final en Tokio.

Lo de Riquelme tomó 
cuerpo hace un par de meses, 
cuando después de negarse a 
su jugar porque la directiva 
no estaba de acuerdo con su 
reclamación de que le actuali
zaran el contrato, de buenas a 
primeras, sin lograr su objeti
vo económico, se sumó a la 
plantilla y volvió a los cam
pos de juego para evitar una 
sanción pero con la idea fija 
de irse del club.

Real Madrid y Barcelona

Riquelme gana mucho 
menos de lo que pretende en 
el Boca Juniors y en una do
cena de reuniones su repre
sentante, Marcos Franchi, y 
los dirigentes, se mantuvie
ron en sus posiciones debido 
a que Macri sostiene que en 
Argentina no se le puede pa
gar lo que pide, 0 lo que vale. 
Hace dos años, Riquelme dijo 
que no estaba interesado en 
jugar en Europa y que su de
seo era seguir en el Boca toda 
la vida. Ahora está casado, 
tiene un hijo y gana menos de 
la mitad que varios futbolis
tas del River Plate.

Junto con los riverplaten- 
ses Javier Saviola y Pablo Ai
mar, Riquelme encabeza el 
grupo de jugadores de más al
ta cotización en Argentina, y 
los tres están en el escaparate 
porque con sus traspasos se 
aliviarían las tesorerías de 
ambos clubes, se equili
brarían las finanzas y se con
solidarían los presupuestos 
destinados a sus plantillas 
profesionales para el año pró
ximo. Real Madrid, Barcelo
na y varios equipos italianos 
pujarían por estos tres juga
dores, cuya cotización supe
raría los 7.000 millones.
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Álex Corretja se lamenta de un golpe fallado durante el partido de ayer.

MASTERS * El español está con un pie fuera del torneo

Corretja no pudo con la 
seguridad de Pete Sampras

M. L.-Lisboa

No fueron bien las cosas para el 
tenis español. Pete Sampras ven
ció a Álex Corretja por 7-6 (7-2) 
y 7-5 en la liguilla previa del 
Grupo Rojo del Masters que se 
disputa en Lisboa, un resultado 
que deja al jugador español al 
borde de la eliminación. Corret
ja, que ya perdió su primer en
cuentro de este torneo con el ru
so Marat Safín, quedaría au
tomáticamente eliminado si el 
australiano Lleyton Hewitt ven
ce a Safin en el último partido de 
la jomada, que se estaba dispu
tando al cierre de esta edición.

En el primer partido de la jor
nada, el ruso Yevgueny Kafelni- 
kov se abrió paso en el Grupo 
Verde del Masters de Lisboa al 
derrotar hoy al sueco Magnus 
Norman por 4-6, 7-5 y 6-1. Ka-

felnikov, finalista de este torneo 
en 1997 contra Pete Sampras, 
logró la quinta victoria sobre 
Norman en seis encuentros en 
dos horas y nueve minutos. Este 
año también se había impuesto a 
este mismo rival en las semifina
les del Abierto de Australia. La 
única vez que Norman logró la 
victoria fue en los cuartos de fi
nal de Long Island el año pasa
do. El campeón olímpico reac
cionó tras perder la primera 
manga y salvó los momentos 
más delicados de la segunda.

Una ruptura en el duodécimo 
juego del segundo parcial le dio 
vida para forzar la tercera. En es
te último capítulo Kafelnikov 
dominó mejor los intercambios 
desde el fondo de la pista, y Nor
man, ganador de cinco torneos 
este año, además de ser finalista 
en Roland Garros, no pudo man

tener el ritmo que imponía su ri
val ruso. Ni siquiera una pe
queña lesión en la muñeca dere
cha en las postrimerías de la ter
cera manga impidió a Kafelni
kov conservar su ventaja y apun
tillar su victoria contra Norman 
después.

En la jomada anterior, el pri
mer partido del grupo verde tuvo 
un desenlace inesperado después 
de que un tirón muscular afecta
ra al brasileño Gustavo Kuerten 
cuando servía en el segundo set 
para ganar el partido, lo cual 
aprovechó el estadounidense 
Andre Agassi para adjudicarse la 
manga e imponerse en el tercer y 
definitivo set a un rival muy 
mermado físicamente por 4-6, 6- 
4 y 6-3 en casi dos horas de par
tido. Hasta el desenlace del se
gundo set, el partido había esta
do muy igualado.

Kuerten es optimista con su lesión
Las posibilidades de que 
Gustavo Kuerten pueda ju
gar hoy en el Masters de 
Lisboa han aumentado 
después del examen médi
co de hoy, aunque el tenis
ta brasileño decidirá dos 
horas antes de su partido. 
“Hoy no tengo tantos dolo
res”, señaló Kuerten que 
en el último encuentro de 
la primera jomada contra 
Andre Agassi sufrió una 
lesión en el muslo derecho 

bién a un cambio de men
talidad. “Pensar en positi
vo es la base de todo”. Su 
entrenador. Larri Passos, 
también se mostró conten
to por la mejora de Guga y 
deseoso por verle jugar el 
jueves. “Gustavo dio un 
ejemplo de lucha y probó 
sus ganas de ganar”, dijo. 
“Ha reaccionado muy bien 
al tratamiento y tiene mu
chas esperanzas de jugar”. 
Pero el técnico fue muy

que le alarmó sobremanera. “Estaba destruido fí
sica y mentalmente pero ahora tengo ganas de lu
char, me encuentro con la moral más alta e inten
taré vencer, e incluso ganar el torneo”, señaló el 
brasileño que todavía abriga esperanzas de finali
zar la temporada como número uno del mundo. 
Kuerten se ha sometido a un intenso tratamiento 
que incluye hidromasaje y estiramientos, y tam

rotundo con la organización sobre la petición de 
Guga de retrasar su debut en el torneo cuando 
sabía que un día más le hubiera servido para for
talecer la zona. “Si se hubiera tratado de Agassi o 
Sampras hubieran cedido, pero con Kuerten no 
hay tanta tradición. Las próximas horas son muy 
importantes pero si no está al cien por cien no ju
gará”, señaló Larri Passos.

FÚTBOL SALA 
España vapulea a Holanda por 7-0 y alcanzár 
invicta e intratable las semifinales del Mundial

La selección española de fútbol sala ha culminado con un inme
jorable resultado los cuartos de final del Mundial FIFA que se está 
disputando estos días en tierras guatemaltecas, ya que la pasada 
madrugada se aseguró el pase a semifinales como primera del 
Grupo F tras vapulear al combinado holandés por 7-0. Tras la vic
toria de la selección portuguesa ante Croacia por 3-1, los pupilos 
de Orlando Duarte estarán también en semifinales.

BALONCESTO / LIGA ACB__________________
La octava jornada deparará el enémiso duelo 
con morbo entre MalJkovic y García Reneses
El Proaguas y el Pamesa abrieron ayer una maratoniana jomada 
de Liga que concluirá mañana con el encuentro Cáceres-Real Ma
drid. La primera de las siete jomadas ligueras que esta temporada 
se han programado entre semana se prolongará a lo largo de 72 
horas, aunque el grueso de los partidos se disputará hoy. La aten
ción de la octava jomada estará en el Palau Blaugrana, donde el 
Unicaja se presenta líder a un nuevo desafío entre los irreconci
liables Bozidar Maljkovic y Aíto García Reneses.

AJEDREZ 
El español Shirov se enfrentará al ucraniano 
Onischuk en la segunda ronda del Mundial
El gran maestro español de origen letón Alexei Shirov se enfren
tará hoy al ucraniano Alexander Onischuk en la segunda ronda de 
los Campeonatos del Mundo de la Federación Internacional de 
Ajedrez (FIDE), que se disputan en Nueva Delhi. Pocas sorpresas 
se produjeron en la primera ronda, en la que fueron eliminados el 
francés Joel Lautier por el brasileño Rafael Leitao, de 20 años, y 
el ucraniano Ruslán Ponomariov por el vietnamita Thien Hai Dao.

TENIS

Costa y Ferrero, ayer en un descanso de su entrenamiento. EFE

Costa y Ferrero pisan por primera vez la pista 
de la Copa Davis y se muestran encantados

Juan Carlos Ferrero y Albert Costa, pisaron ayer por vez primera 
la pista del Palau Sant Jordi sobre la que se jugará la final de la 
Copa Davis los próximos 8, 9 y 10 de diciembre en Barcelona. 
Ambos se entrenaron durante unas dos horas y sacaron muy bue
nas impresiones de este primer contacto. Albert Costa no es parti
dario de introducir ningún retoque en una pista que considera es 
“perfecta”, mientras que Juan Carlos Ferrero se mostró satisfecho 
aunque explicó que quizá sea conveniente echar más tierra des
pués de entrenarse durante un par de días más.

FÚTBOL ___________________
Rivaldo reconsidera el abandono de la selección 
y asegura que ganará el próximo Balón de Oro 

Rivaldo dijo ayer que no renunciará a la selección de su país, co
mo afirmó hace dos semanas, y expresó seguridad de que será 
proclamado de nuevo por la FIFA como el mejor futbolista del 
mundo, en un pulso con el portugués Luis Figo y el francés Zine
dine Zidane. “Ahora, después de estar con la cabeza fría, todos 
pueden estar tranquilos. Si soy llamado, jugaré en la selección. 
Quiero ser campeón del mundo y ese es mi sueño .
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Los hinchas no podrán acercarse al aeropuerto

Buenos Aires, preparada 
para la llegada de Boca

Efe

Una operación de seguridad 
destinada a evitar incidentes y 
molestias a los pasajeros man
tendrá alejados hoy del aeropuer
to de Buenos Aires a los hinchas 
del Boca Juniors, cuando llegue 
el equipo que el martes obtuvo 
en Japón la Copa Intercontinental 
de clubes de fútbol.

Los simpatizantes de Boca, 
que están organizando una ca
ravana multitudinaria para acom
pañar a los futbolistas hasta el 
centro de la capital argentina, 
serán obligados a concentrarse 
a unos 1.000 metros de la esta
ción aérea.

"Sólo podrán entrar al aero
puerto durante la mañana aque
llas personas que tengan billete 
para viajar y los periodistas", dijo 
ayereljefe de prensado la Fuerza 
Aérea, Mario Retta.

La operación contará con la 
participación de agentes de la 
policía aeronáutica, la policía de 
la provincia de Buenos Aires y 
personal de vigilancia de la em
presa concesionaria del aero
puerto.

Los futbolistas saldrán del 
aeropuerto en un autobús y se 
trasladarán a un hotel situado en 
el barrio de Constitución, debi
do a que quedarán concentrados 
para el partido que disputarán el 
próximo domingo con el San 
Lorenzo, correspondiente al tor
neo Apertura, de la Primera 
División.

Previsión

La operación de seguridad fue 
dispuesta ante la presunción de 
que podrían concentrarse en el 
aeropuerto millares de aficiona
dos y por los incidentes ocurri
dos cuando el equipo viajó a 
Japón, durante los cuales algu
nos futbolistas fueron víctimas 
del robo de efectos personales.

El pasado martes, minutos 
después de que el Boca Junios 
venció al Real Madrid (2-1) en 
Japón, millares de aficionados se 
manifestaron en las calles de 
Buenos Aires y de las provin
cias.

La operación que han mon
tado las fuerzas de seguridad 
argentinas demuestra una vez 
más la excesiva pasión de los 
hinchas argentinos, una circuns
tancia que en más de una oca
sión ha supuesto un grave pro
blema de orden público en el país 
sudamericano.

Hace unos meses varios ju
gadores de la Primefa División 
salieron a la escena pública para 
denunciar una red organizada de 
extorsionadores creada entre las 
principiales hinchadas de los 
equipos, que se dedicaban a 
expoliar a los mejores jugadores.

Es una muestra fehaciente de 
que la pasión en el fútbol argen

tino ha llegado a límites difícil
mente soportables. En Japón el 
futbolista argentino del Real 
Madrid, Solari, fue increpado por 
algunos aficionados de Boca 
Juniors.

1

Guadalajara acoge el
Nacional de motociclismo

Se espera que la llegada del 
equipo campeón del Mundo a la 
ciudad de Buenos Aires provo
que un gran estallido de fervor 
popular, pero ya se han dispues
to las medidas de seguridad.

Efe

Este fin de semana se dis
putará el Campeonato de Espa
ña de Enduro por Autonomías 
"Ciudad de Guadalajara", loca
lidad esta que lo acoge por pri
mera vez, en el que lomarán parte 
alrededor de 200 pilotos de toda 
España que recorrerán los pue
blos próximos a la capital.

La prueba contará con dos 
pruebas especiales, una situada 
en la capital, en los terrenos 
próximos al Hotel Pax, y una 
segunda en el circuito de Armuña

de Tajuña, para concluir el do
mingo con la disputa de dos 
mangas de motocross en un 
circuito que el Moto Club 
Alcarreño, organizador de la 
prueba, ha diseñado de forma 
especial.

Las categorías a celebrar son 
la sénior, júnior y revelación para 
las comunidades, de clubes y 
marcas para los fabricantes y 
la Schacht o absoluta (indivi
dual). Madrid, la vencedora del 
año pasado, intentará revalidar 
su título, al que opta, como pri
mer aspirante, Cataluña.

1 minuto 
deatención
300 minutos 

^ en llamadas

Superbono 300
Por 11.500 pts. al mes 300 minutos en llamadas.

*Sin cuota de alta ni cuota mensual.
* Con el terminal Ericsson T28 ó Motorola V3670.
* Sin coste de establecimiento de llamada.
Una vezíS?

08.00 h

300 minutos
2aooh

la tarifa es:
08.00 h

20pts./nTin 15pts./niin
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Crivillé estará 
de baja dos 
meses y no 
recuperará toda 
la movilidad

D. Á.-Barcelona

Álex Crivillé, ex campeón 
del mundo de 125 y 50Q 
centímetros cúbicos, deberá 
estar de baja aproximada
mente dos meses para recupe
rarse de la lesión producida 
en su mano derecha, como 
consecuencia de la caída su
frida en unos entrenamientos 
privados en el circuito de Je
rez, que le obligó a pasar por 
el quirófano el mismo día.

Crivillé fue operado por el 
doctor Mir en la Clmica Dei- 
xeus de Barcelona de la heri
da que sufrió en su mano, 
operación que se prolongó 
por espacio de hora y media, 
y se le fijó el tendón del dedo 
meñique, seccionado en la 
caída, con varias agujas.

Según manifestó el doctor 
Mir, “Crivillé fue operado 
tras sufrir una fractura luxa
ción abierta del quinto dedo 
de la mano derecha, con una 
lesión de casi un centímetro y 
medio en el tendón que ex
tiende el dedo producida por 
el rozamiento con el asfalto, 
y además con perdida cutá
nea. Se le hizo un injerto de la 
piel de su muñeca en el dedo 
dañado, pero la movilidad to
tal no está garantizada”.

’;Í*5'

EFE

Famosos, exjugadores y jugadores dieron un gran espectáculo bajo la lluvia. Un partido entre dos 
equipos formados por personajes populares y ex jugadores abrió la noche de espectáculo en el Camp Nou en la novena edi
ción del partido Drogas No, donde se pudo comprobar la buena forma que conservan algunos nombres ilustres del futbol es
pañol -como los goleadores Goikoetxea, Bakero y Begiristain, autor de dos tantos- o la voluntad -y en algunos casos acierto, 
como el humorista Jordi LP, que marcó un gol- de algunas caras conocidas de diferentes sectores de la sociedad. Uno de los 
momentos estelares fue la intervención del juez Baltasar Garzón, con algunas acciones de mérito, como la pena máxima que 
detuvo al presidente del Barcelona. Joan Gaspart o Luis del Olmo. El resultado del partido posterior entre el Barcelona y una 
selección de la Liga fue lo de menos -1 a 2 perdió el Barga-. Sólo la lluvia deslució el gran espectáculo.

PARALÍMPICOS » “Todo ha sido m montaje económico”

Las federaciones catalanas 
confirman el fraude de Sidney

T. GARCÍA-Madríd

Tres asociaciones de disminui
dos psíquicos se desmarcaron 
ayer del supuesto fraude cometi
do en los Juegos Paralímpicos de 
Sidney mediante la participación 
de atletas españoles sin discapa
cidades, que atribuyeron exclusi
vamente a las prácticas de la Fe
deración Española de Deporte 
para Discapacitados Intelectua
les (FEDDI).

La Federación Catalana de 
Deportes para Disminuidos Psí
quicos (ACELL), la Federación 
Catalana de Asociaciones de Pa
dres de Personas con Disminu
ción Psíquica (APPS) y la funda
ción Special Olympics, que or
ganiza las principales activida
des deportivas para estas perso
nas en España, pidieron una 
investigación hasta el final del 
“fraude de la FEDDI”, y remar
caron que éste no es extensible al 
resto de organizaciones. “Noso
tros sabemos que las denuncias 
son absolutamente ciertas y tene
mos pruebas”.

El presidente de ACELL y de 
Special Olympics, Francesc 
Martínez de Foix, denunció el 
“fraude continuado y planifica

do” cometido por la FEDDI y su 
presidente, Femando Martín Vi
cente, y pidió que se investigue 
el patrimonio económico de éste 
y el que tenía antes de acceder al 
cargo.

ACELL, que está integrada 
formalmente en la FEDDI por 
obligación legal, pero no partici
pa desde hace mucho tiempo en 
sus actividades, se queja también 
de la falta de mecanismos de
mocráticos para la elección de 
los cargos de esta asociación.

^ medallas dudosas

El dirigente de ACELL des
tacó que de las 107 medallas ob
tenidas por atletas españoles en 
los Juegos Parolímpicos de Syd
ney, las 99 obtenidas por los mi
nusválidos físicos “son limpias”, 
pero las 8 correspondientes a los 
supuestos disminuidos psíquicos 
están “sucias de barro”. Martí
nez de Foix se lamentó de que se 
haya primado más la obtención 
de una medalla que el hecho de 
la ayuda real a las personas con 
discapacidades psíquicas.

ACELL, Special Olympics y 
APPS quieren que no se globali
ce ese fraude al resto de asocia

ciones de disminuidos psíquicos 
y a ello dedicarán la marcha que 
han organizado en Barcelona el 
próximo 3 de diciembre con mo
tivo de la celebración del Día In
ternacional de la Persona con 
Disminución. Al término de esa 
marcha entregarán por ello las 
medallas al Juego Limpio a los 
deportistas que participaron re
cientemente en Figueres (Giro
na) en los Juegos Special Olym
pics, en los que se fomenta el de
porte de base y especialmente 
entre aquellos atletas con mayo
res limitaciones psíquicas.

Las tres federaciones denun
ciaron que "nunca nos pidieron 
certificados de evaluación de mi
nusvalía psíquica y ellos tampo
co hicieron ningún tipo de exa
men. Creo que el fraude está de
mostrado”.

El Comité Ejecutivo del Co
mité Paralímpico Español (CPE) 
decidió, por unanimidad, el pa
sado lunes crear un Comité de 
Investigación para aclarar las 
presuntas irregularidades, tras la 
denuncia llevada a cabo por el 
periodista Carlos Ribagorda, in
tegrante de la selección española 
de baloncesto de discipaciiados 
intelectuales que logró el oro.

FÚTBOL

Rechazan unificar 
la selección británica
El ministro británico del Inte
rior, Jack Straw, propuso re
emplazar las selecciones de 
Inglaterra, Escocia, Gales e 
Irlanda del Norte por un equi
po nacional británico, pero su 
iniciativa obtuvo una inme
diata respuesta negativa, de 
las cuatro federaciones. El 
ministro argumentó que au
mentaría las posibilidades de 
victoria y cohesión nacional.

BALONMANO

Portugal organizará 
el Mundial del 2003

Portugal es el país elegido 
para organizar el Mundial de 
balonmano Absoluto mascu
lino en el 2003, decisión fue 
tomada ayer por la Federa
ción Internacional de Balon
mano (FIB), durante el 28 
Congreso Mundial de la FIB 
que se celebra en Estoril. La 
candidatura portuguesa fue la 
más valorada.

FÚTBOL

Djalminha renueva 
hasta el 2005
El presidente del Deportivo 
de La Coruña, Augusto César 
Lendoiro, ha alcanzado un 
acuerdo con el jugador brasi
leño Djalminha para ampliar 
su contrato, que expiraba 
dentro de dos años, hasta el 
30 de junio de 2005. El con
junto blanquiazul ha hecho 
efectiva en el día de ayer la 
opción acordada de la prórro
ga del contrato.

NUMANCIA

García Remón, 
nuevo entrenador
Mariano García Remón fue 
presentado a primera hora de 
la tarde de ayer como nuevo 
entrenador del Numancia pa
ra lo que falta de temporada. 
El nuevo técnico del equipo 
soriano, que compareció en 
conferencia de prensa, habló 
de cómo se había producido 
su fichaje, y por la tarde co
noció a sus nuevos jugadores.

FÚTBOL

Multados por gritar 
a favor de ETA
Dos aficionados que profirie
ron gritos de apoyo a la ban
da terrorista ETA mientras se 
guardaba un minuto de silen
cio en memoria de Ernest 
Lluch antes del partido Valla- 
dolid-Real Sociedad del pa
sado día 26, han sido multa
dos con 500.000 pesetas por 
la Comisión Antiviolencia. 
La multa fue impuesta “por 
incitar a la violencia”.



José Ramón Corchado recuerda 
que la solución debe pasar por 
habilitar los campos de tierra 
anexos al Salto del Caballo
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MMOBl
En una semana en la que debería intensificar el trabajo, no puede hacerlo

El CD Toledo vuelve a padecer 
el problema de los campos
El CD Toledo vuelve a sufrir más que nunca el eterno 
problema de los campos de entrenamiento. En una semana 
en la que Corchado queria trabajar más de lo habitual ya 
que se avecinan jornadas con tres partidos cada siete días, 
la plantilla está teniendo más problemas que nunca para 
ejercitarse. El técnico se queja con razón.

Ramón DEJUAN

EI CD Toledo siente una vez 
más en sus carnes la falta de sitios 
donde entrenar. En una semana 
como esta en la que, tal y como 
apuntó Corchado, deberían en
trenar más de lo habitual debido 
a que se avecinan semanas en 
las que apenas van a poder ha
cerlo debido a que habrá jorna
das de liga los miércoles, están 
teniendo más problemas de los 
habituales para intensificar el 
trabajo.

Ayer, por ejemplo, el equipo 
sólo pudo empezar a entrenar en 
la Escuela de Gimnasia a partir 
de las 11'30 ya que le fue impo
sible hacerlo antes porque el 
recinto estaba ocupado (además, 
tuvieron que parar varias veces 
por la intensa lluvia). Corchado 
quería hacerlo también por la 
tarde, pero no quiso velando por 
el delicado estado del césped.

Toni marchó ayer hacía Vitoria 
*'en busca de otra oportunidad"

R, D. J,
El delantero Toni partíaya ayer 

hacia tierras vitorianas "en bus
ca de otra oportunidad", según 
sus propias palabras. Y no pen
saba sólo en la que le espera en 
Álava, sino en la que podría te
ner la próxima temporada en el 
CD Toledo, club con el que le 
liga aún un año más de contrato.

"No me voy demasiado triste 
-comentaba el jugador-, ya que 
el mundo del fútbol se vive por 
momentos, y este es uno malo 
para mí”.

El jugador contó para José 
Ramón Corchado en los prime
ros partidos de liga. En alguno 
jugó incluso de titular, pero poco 
a poco dejó de ser incluso con
vocado. Sobre el cambio de 
parecer del técnico, comentó que 
"eso no me incumbe a mí. Esa 
pregunta hay que hacérsela al 
entrenador. Ha habido un poco

EI próximo viernes deberán 
volver a ejercitarse en el pabe- 
llón del Salto del Caballo, un 
marco del todo punto inadecua
do para un club de Segunda 
División B.

"Somos un equipo de fútbol y 
es impropio que tengamos estos 
problemas. Lo que hay que ha
cer es hacer los campos anexos 
al Salto del Caballo", apuntó el 
técnico.

En el, accidentado por la Ilu- 
via, enlrenamientode ayer, Dani 
sufrió una leve torcedura de to
billo que no reviste importancia. 
El técnico apuntó que según los 
datos que tiene el club, Carpin
tero tiene cuatro tarjetas amari
llas acumuladas, con lo que po
drá jugar el domingo contra el 
Alcorcón.

Acerca del puesto federati
vo libre que ha dejado la marcha 
de Toni, Corchado comentó que 
ahora están viendo a ver si le

de todo. Lo que ha quedado cla
ro es que en el Toledo hay 
futbolistas muy buenos, que jue
gan muy bien, y si no aprovechas 
tu oportunidad en seguida te cogen 
el puesto".

El Aurrera, de estreno

La adquisición hasta el final 
de la presente temporada de Toni 
no responde a la política habi
tual del Aurrera de contar con 
jugadores de la cantera^ o del 
entorno más próximo a Álava - 
esto es, vascos-, pero eso es algo 
sobre lo que el futbolista no supo 
pronunciarse.

Y, acerca del hecho de que 
las características de juego de 
Toni, que responden a las de un 
futbolista aguerrido, físico, buen 
rematador, puedan acoplarse bien 
al fútbol del grupo II, el de los 
equipos del norte, Toni respon
dió que "eso nunca se sabe, ya

ü--
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MOISES SOTOEl entrenamiento de ayer fue pasado por agua.

encuentran un destino a Neftalí. 
Como ya confirmó Fernando 
Jerez anteayer, el técnico ha 
pedido un portero, un 
centrocampista y un delantero. 
El míster sugirió que el puesto 
que prima ocupar es el de porte

DELEGADO

Toni podría adaptarse muy bien al fútbol del grupo II. MOISES SOTO

que yo, por ejemplo, cuando 
estuve en el grupo IV, el de los 
equipos andaluces, en el que priva

ro, "ya que tener ahora sólo a dos 
es un riesgo".

Por otro lado, el técnico no 
tiene por qué cambiar el once 
habitual, pero con una variante; 
desplazar a Raúl Ivars a la ban-’ 
da izquierda e incluir a Quiñi.

el fútbol técnico (cuando estaba 
en el Moralo), me fue muy bien", 
concluyó el delantero.

Empieza la 2® B en la 2. m. S.

La Segunda 
División B 
debuta mañana 
con los partidos 
en directo

Efe

La Segunda División B de
buta mañana viernes 1 de di
ciembre con partidos en direc
to que se emitirán por la segun
da cadena de TVE, en 
desconexiones territoriales que 
se producirán entre las 19 y las 
21 horas.

Avila - Orense, Racing 
Santander - Calahorra, Mallorca 
Barcelona y Cádiz - Jerez de 
los Caballeros son los encuen
tros que podrán ver, por zonas, 
los espectadores de TVE.

Los partidos se dividen en 
cuatro grupos, según anunció el 
ente público y la RFEF ayerpor 
la tarde. Los partidos corres
pondientes al Grupo I podrán 
seguirsé en Asturias, Madrid, 
Galicia, Canarias, parte de 
Castilla y León (Zamora, 
Ponferrada y Avila) y parte de 
Castilla - La Mancha (Toledo).

El grupo 2 podrá seguirse en 
el País Vasco, Aragón, Nava
rra, La Rioja, Cantabria y par
te de Castilla y León (León y 
Burgos). El grupo 3 se verá en 
Cataluña, Comunidad Valencia
na, Baleares, Murcia y parte de 
Castilla - La Mancha (Cuenca), 
y los partidos del Grupo 4 po
drán verse en Andalucía, 
Extremadura, Ceuta, Melilla y 
parte de Castilla La Mancha 
(Talavera).

Los centros territoriales de 
TVE movilizarán cada viernes 
para la transmisión de los cua
tro encuentros a más de 100 
profesionales (informadores y 
técnicos) que se encargarán de 
acercar a los equipos de cada 
región a los espectadores de La 
2.

Por último, Telemadrid es la 
cadena que más cerca está de 
retransmitir el partido entre el 
CD Toledo y el Real Madrid de 
la Copa del Rey, ya que ha lle
gado a ofrecer diez millones de 
pesetas.
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El CATno encuentra suficiente apoyo para onanaaruna carrera tan importante

El Cross Espada Toledana podría 
tener en 2001 menor esplendor

Ramón DE .WAN

Los organizadores del Cross 
Espada Toledana, los miembros 
del CCM-CAT, podrían reducir 
la próxima edición de la prueba 
a un cross mucho más modesto 
que el que se acaba de celebrar, 
Según las impresiones genera
les que se recogieron en la re
unión del día siguiente al de la 
celebración de la carrera con el 
fin de valorar la misma.

Enrique Lázaro, presidente del 
CCM-CAT, estaba muy satis
fecho por cómo transcurrió la 
prueba, pero al tiempo destaca
ba que el club no recibe el apoyo 
necesario como para sacar ade
lante una carrera de la impor
tancia de la del pasado domin
go- Bien fue cierto que el presu
puesto de la edición de este año 
se disparó respecto a la previ
sión inicial, iéndose hasta 
2.200.000 pesetas. Las institu
ciones aportaron 1.200.000. El 
resto lo tuvo que poner el CAT. 
A diferencia de otros cross im
portantes de la región, como 
Sonseca, Fuensalida o Quintanar, 
el cross toledano no cuenta con 
la valiosa aportación de la tele
visión, que hace que los presu
puestos para estas carreras pue
dan triplicar o cuatriplicar al de 
la cita toledana.

Lázaro, por ejemplo, no se 
explica la ausencia de la Televi
sión Territorial de Castilla - La 
Mancha en una cita atlética como

Lisas locales v provinciales de fútbolsala
La Tribuna

Ligas Locales:
Sonseca: 6® jornada: Vídeo 

Club Sonseca - Cristason, 4 - 
Confecciones Perni, 2; Victory 
Box, 1 - Bar Pichi / The People, 
1 ; Lorcar, 4 - Burguillos, 3; Inst. 
Eléctricas V.Gómez, 3 - Sonseca/ 
Crema B, 2; Mazarambroz, 8 - 
Salones Corona Castilla, 5; Pa- 
tadón, 2 - Rangers, 8; Café 
Parnaso, 2 - Ruarte Ruestil, 3. 
Cias.: 1°,Mazarambroz, 15 pun- 
tos; 2°, Lorcar, 15 ; 3®, Inst, Eléc
tricas V. Gómez; 14.

Santa Cruz de la Zarza: 4® 
jornada: Los Q-III, 7 - La Uba, 
2; Tiburón, 3 - Oruga, 4; Buitres, 
3 -Belinchón/Alameda Peluque
ros, 5; San Antón, 2 - Jiménez 
Belinchón, 6; La Resaca, 3 - 
Zarza de Tajo, 2; La Mona, 2 - 
Los Peques, 3. Cías.: 1°, La 
Resaca, 10 puntos; 2°, Los Q- 
III. 10;3® Jiménez Belinchón, 9.

Mora: 4’jornada: Cerámicas 
Villamuelas, 9 - Bar Churrería 
"El Pera", 0: Salones Veracruz/ 
Tostadero, 7 - Ayto. Almonacid, 
7; Yadas Tuberías, 4 - Ayto. 
Mora, 6; Bar Casa Maragato, 1 
- Taberna Al Andalus/Crist.

•4WV •''-^

.^3 I^aar

Wíff«"

Toledo fue el marco el domingo de una gran cita atlética. MOISES SOTO

la del domingo, que suscitó la 
presencia de algunos de los 
mejores marchadores y corre
dores del país. En las grandes 
carreras citadas se les paga a 
las grandes figuras, no así en la 
de Toledo.

Algunas de las figuras que 
corrieron y marcharon en Tole
do ya le ha sugerido al presiden
te del CCM-CAT que vendrán 
en el futuro sólo en el caso de 
que se les abone algo más que

Eladio, 4; Siglo Mob./Cerv. 
Mendiola, 5 - Los Yébenes, 2; 
Torres Bus Villanueva, I -Bui
tres,3.Cías.: 1®,Siglo Mob./Cerv. 
Mendiola, 12 puntos; 2®, Cerá
micas Villamuelas, 12; 3®,Taber
na Al Andalus/Crist. Eladio, 9.

Mocejón: 6® jornada: Recas, 
1 - Camarenilla, 7 ; Disco Rhode, 
1^ - Axa Seguros, 6; Thaler, 1 - 
Áridos Velilla, 19; Disco Pub 
Básico, 3 - Nottingham Miedo, 
3; Frío Industrial Eloy, 2 - 
Montesport Toledo, 4; Tubito, 2 
- Pub Seven, 2, Distribuciones 
Pastor, 2 - Magán, 7;Sanje Priner, 
4 - Ojete Tiffany’s, 8; Dyc Team, 
2-Deportes Crono, 3. Cías.: 1®, 
Áridos Velilla, 16 puntos; 2,® 
Ojete Tiffany’s, 16; 3®, Tubito, 
14.

Calera y Chozas: 6® jorna
da: Rugescar/La Campana, 3 - 
El Refugio/Hermanos Varela, 1; 
Construcciones Rovisan, 6 - 
Confecciones Rogarelez, 1 ; Bar 
El Molino, 1 - Cervecería 
D'Angelo, 1; Cerrajería Pedro 
Martín,4- Gimnasio Olimpia,4; 
La Retranca, 5 - Piensos Roble
do, 0. Cías.: 1®, Construcciones 
Rovisán, 15 puntos; 2®, Cerraje
ría Pedro Martín, 13; 3®, 

los gastos de desplazamiento - 
como ha sido habitual y obligado 
hasta ahora-, atendiendo a su 
caché, algo que comprende En
rique Lázaro.

El primer directivo del CCM- 
CAT, aunque sabe que las ins
tituciones de la capital de la re
gión ya hacen un esfuerzo todos 
los años, pide más para que la 
importancia de laprueba se pueda 
mantener. Asimismo, echa de 
menos que las firmas privadas

Rugescar/La Campana, 9.
Bargas:6®jomada: Amaber, 

5 - Real Yunclillos, 1 ; Imprensa 
Serrano 2000,6 - Semar, 13;Drink 
Team, 2 - Diseño y Const. JAG, 
5; Ramón Sport, 3 - Solíss Bargas, 
4; YunciUos, 1 - Mercado Ma
yoristas, 6; Diputación de Tole
do, 2 - Bar Casa Paco, 4; San 
Lorenzo, 3 - Estructuras Lopsan 
2000,5; Tele PizzaToledo, 12- 
Vieja Trova, 4. Cías.: 1®, Mer
cado Mayoristas, 18 puntos; 2®, 
Soliss Bargas, 16;3®,Semar, 15.

Añover de Tajo: 6® jorna
da: Pub Alyen, 4 - La Unión 
Central Golf, 1; Topo, 2 - La 
Maruxiña/Greco Gres B,8;PDM 
Añover/Sum. San Bartolomé, 3 
- Const. Muñoz y Doblado, 3; 
Áridos El Matujal, 5 - Agroceres, 
1; Ceratrés, 7 - Mesón Pantoja, 
2; Magán, 3 - Santa Bárbara/ 
Illescas Motor,2.Clas.: 1®,PDM 
Añover/S.S. Bartolomé, 16 
puntos; 2®,Áridos El Matujal, 15; 
3°, Const. Muñoz y Doblado, 14; 
4®, Santa Bárbara/Illescas Mo
tor, 10; 5®, Ceratrés, 10; 6°, Pub 
Alyen, 10,7®, Mesón Pantoja, 7.

Liga Provincial de Toledo
- Grupo I, 8® jornada: Rte. El 
Desvío, 3 - Procalo Braojos, 4; 

no se impliquen más en una cita 
deportiva de tamaña importan
cia.

Lázaro subrayó la ausencia 
de algún representante de la 
Junta. Peno no todo son lamen
tos: "Estoy orgulloso porque 
hemos organizado uno de los 
eventos deportivos más impor
tantes, por la cantidad y la cali
dad de la participación, de Castilla 
- La Mancha e incluso de Espa
ña".

La Maruxiña/Greco Gres A, 4 - 
Illescas, 2; Lominchar, 6 - Yuncos 
Albanta, 6. Clas.: 1®, Discoteca 
Red, 18 puntos; 2®, La Maruxiña/ 
Greco Gres A, 15; 3®, Yuncos 
Albania, 11.

Grupo 11,8®jomada: Cobisa, 
1 - Carnes Jovi Pulgar, 5; 
Nambroca /La Abuela Julia, 2 - 
Frutos Secos Martín/Alcántara, 
4; Polán, 2 - Argés, 4. Cías.: 1,® 
Carnes Jovi Pulgar, 18 puntos; 
2®, Frutos Secos Martín/ 
Alcántara, 18; 3®, Cobisa, 15.

Grupo III: 8“ jornada: 
Damasquinados Midas/Grupo 
Marto, 2 - Casa Fortú/Maestro 
Muñoz, 3; Ciudad de Toledo, 2 - 
Bar Alfil, 3; Construcciones 
Enyger, 4 - Villanueva de 
Alcardete,3.Clas.: l®,Conslruc- 
ciones Enyger, 15 puntos.

Liga Provincial Femenina 
- 7® jornada: Rte. Trocadero, 2 - 
Podium Sport, 14; Las Diabóli
cas, 1 - Albatros, 10; Urda, 1 - 
Panteras, 1; Albat, 5 - CD Fe
menino Polán, 3; FS Yuncos, 0 
- Virgen del Carmen, 14; 
Numancia, 0 - Ubama/Goes 
Cortinas, 12; Argés Femenino, 
4 - Escuela FS Femenino, 0. das.: 
1®. Podium Sport, 21 punto?.

El Drop comenzó 
su andadura en 
el Circuito 
Regional de 
bádminton

La Tribuna

El equipo Drop de Toledo 
comenzó su andadura en el Cir
cuito Regional de bádminton.La 
primera jornada fue netamente 
dominada por el CUBA de 
Albacete. Por parte toledana, 
los resultados más destacados 
fueron el segundo puesto de 
Arturo Puebla en la categoría 
júnior y el tercer puesto, com
partido, en dobles masculinos.

La localidad ciudadrrealeña 
de Miguelturra acogió los par
tidos, el Pabellón Municipal de 
Deportes, en concreto. A nivel 
individual, destacó David de la 
Cruz, primero en sénior (sigue 
siendo el número uno regional). 
También hay que mencionar la 
dura pugna que sostuvieron en 
júnior el campeón, David Leal, 
y el toledano Arturo Puebla.

En féminas. Leda Calero por 
ahora es la más fuerte en las 
categorías sénior y júnior. Las 
parejas ganadoras en dobles 
fueron las formadas por David 
de la Cruz y Jorge Vila(CUBA) 
por un lado y Leda Calero y 
Cristina Olivares (CUBA) por 
otro.

El CN Toledo 
logró 5 primeros 
)uestos en la 1® 
,ornada de la 
Jga Territorial'

Efe

El Club Natación Toledo 
logró cinco primeros puestos en 
la primera jornada de la III Liga 
Territorial de natación (catego
rías infantil, alevín y benjamín), 
celebrada en Alcázar de San 
Juan este fin de semana.

Los nadadores toledanos 
lograron triunfaren las siguien
tes pruebas: Moisés de Dios en 
100 espalda masculino, María 
Braojos en 50 libres femenino, 
Alejandro Gómez en l OOespalda 
masculino, Jaime Trigo en 100 
braza masculino y María Braojos 
en 100 braza femenino.

Participación

La prueba tuvo una partici
pación de 544 nadadores, de 19 
clubes regionales, aunque hubo 
algunas ausencias por motivo de 
la niebla.

Esta primera jornada se di
vidió en dos sesiones, comen
zando la primera a las 9,30 de la 
mañana, finalizando a las 14 
horas, y la segunda, de tarde, 
comenzó a las 16,30 horas y 
concluyó a las 21,30 horas.

Además'de la participación, 
también fue muy numerosa la 
presencia de espectadores, lo 
que motiva que las instalacio
nes, en muchos casos, se que
daran un poco escasas para 
acoger a los aficionados.



Antonio Serrano pidió ayer en 
la Federación la inscripción en 
categoría nacional del delantero 
argentino Claudio Matías Cuffa
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Los presidentes de 36 clubes de Segunda B acordaron denunciar a la RFEF

El Talavera solidta la retirada 
del recurso al derre de 0 Prado

1—It

PEÑABayarri.

Uno de los vicepresidentes del Talavera, Antonio Serrano, 
presentó ayer en la Federación Española de Fútbol, la 
solicitud para la retirada del recurso al cierre del Munici
pal El Prado, que actualmente estudia el Comité de Disci
plina Deportiva, y poder cumplir la sanción el día 6 ante 
el Don Benito, jugando como local en Móstoles.

KA/Efe

La toma de una decisión a este 
respecto debe ser bastante rá
pida puesto que "el Don Benito 
nos está llamando para ver don
de vamos a jugar el partido", ha 
señalado, en declaraciones rea- 
1izadas a este periódico Antonio 
Serrano.

La solicitud de anulación del 
recurso no ha sido el único asunto 
que hizo ayer al vicepresidente 
blanquiazul ir a la Federación 
Española de Fútbol ya que tam
bién pidió la inscripción en cate
goría nacional del delantero ar
gentino, con pasaporte italiano, 
Claudio Matías Cuffa. Tiene 
contrato con el Talavera hasta 
el año 2003, donde figuran can
tidades millonarias para su cláu
sula de rescisión.

Torpedo 66 y Unión Depor
tiva Talavera se han interesado 
por el jugador, pero lo más im

portante es que "está detrás de 
él un club de Primera División", 
según ha apuntado Antonio Se
rrano.

Polémica en Segunda B

En otro orden de cosas, los 
presidentes de 36 equipos de 
Segunda B han acordado denun
ciar a la Real Federación Espa
ñola de Fútbol porque conside
ran que no ha respetado sus 
derechos al firmar un acuerdo 
con TVE para la retransmisión 
de los partidos. El conflicto ha 
surgido como consecuencia de 
los contratos que algunos clubes 
tienen con las televisiones auto
nómicas de sus respectivas co
munidades.

Los presidentes de 36 equi
pos de Segunda División B que 
no están conformes con el con
trato que la Real Federación Es
pañola de Fútbol (RFEF) tiene

El Talavera quiere cumplir la sanción el día 6. PEÑA

suscrito con TVE se reunieron 
el pasado martes en un bufete 
de abogados en Madrid para 
presentar un escrito reclaman
do a la Federación Española de 
Fútbol que se respeten sus con
tratos televisivos anteriormente 

firmados con televisiones auto
nómicas.

Los clubes denunciantes pi
den que la RFEF recapacite su 
postura y respete los contratos 
televisivos que estos 36 equipos 
ya habían firmado.

El centrocampista 
Bayarri lamenta 
d ^'paso atrás" 
que ha sufrido 
en su lesión

R, J, F.

El centrocampista del Tala- 
vera Bayarri mejora día a día de 
su lesión y ha afirmado que "es
toy mejor que el lunes". El sá
bado tuvo un percance en el en
trenamiento cuando "se me que
dó clavada la pierna y se me 
volvió a estirar el abductor".

El jugador considera muy 
complicado que pueda estar el, 
domingo ante el Linares y lamen
ta "esta vuelta atrás", máxime 
teniendo en cuenta que "estaba 
yendo bastante bien". Tiene muy 
claro que "quiero volver a jugar 
pero no quiero precipitarme en 
la recuperación"; ayer entrenó 
sólo en el aspecto físico ya que 
de momento no toca balón. 
Bayarri se lesionó hace seis 
semanas en el feudo del 
Polideportivo Almería.

Talavera reunirá lo mejor 
del ciclismo profesional

La Tribuna

La Unión Ciclista "Ciudad de 
la Cerámica" reúne a los mejor 
del ciclismo profesional en un 
criterio que se celebrará el 17 de 
diciembre en Talavera. Una prue
ba que nace, según consta en nota 
de prensa, "con la intención de 
consolidarsc en el calendario ci
clista regional".

Los corredores que han con
firmado ya su presencia en esta 
prueba son, entre otros: del Vita
licio, Miguel Angel Martín que es 
mundialista y ganadorde la Vuelta 
a La Rioja, Francisco Cerezo que 
es mundialista y subcampeón de 
España, Juan Carlos Vicario, José 
Luis Rebollo que se proclamó 
ganador de la Vuelta a Mallorca 
del 99 y fue octavo en la general 
en la Vuelta a Portugal, Luis Pérez, 
quinto de la general en esta mis
ma ronda y 'Francisco Tomás 
García; del ONCE participarán 
Carlos Sastre, mundialista y ga-

Talavera tendrá en diciembre una prueba ciclista de altura. PEÑA

nador del Gran Premio de la Mon
taña en la Vuelta a España y el 
talaverano David Arroyo que es 
campeón de España sub-23 y 
mundistalista sub-23; y del 
Banesto llegarán, Eladio Jiménez,

ganador de una etapa de la últi
ma Vuelta a España, y del Kelme 
participará Oscar Sevilla, vence
dor en una etapa del Giro del año 
pasado y segundo en la general 
de la Vuelta a Cataluña de 2000.

Excusa n” I 8 
para iio apadrinar un niño del Tercer Mundo.

t na pequeña ayuda no va a eaniliiar nada.

No te engañeí. 1ii eontrilntción e? muy valiosa. Mes a nu-s, tu dinero 

aporta reeursoa permanentes que mejoran la vida a mucha gente. 

Permite eoiiítruir pozos y caminos. Supone cosedias y aiinientos. 

dignifica vacunas y medivinas. Con 2.500 pla«. al mes puedes 

cambiar muchas cosas: **

• OÜ irascos de cloroquina contra el paludismo en Malawi,

* cOO cr, de semillas de alfalfa en Perú,

• 10 sacos de cemento en Ecuador.

íAaión
902 402 404

P. 51. DhSFO Kl-CUUa M,\3 INPOKMACION SIN COMPROMISO
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LAS GRANDES POSIBILIDADES SONORAS Y 
TÍMBRICAS DE LA PERCUSION

Por Evilasio Ventura Maestro-Muñoz. Presidente de la Federación Regional de Sociedades Musicales.

La evolución en la fabricación 
de instrumentos musicales, nos 
ha permitido mejorar la calidad 
de su audición. Nuestros músi
cos pueden producircon un mejor 
sonido, las más bellas melodías y 
hacemos disfrutar con la músi
ca que interpretan.

El siglo XXL al que estamos 
a punto de enfrentamos, será, sin 
lugar a dudas, cuando los instru
mentos electrónicos definitiva
mente se implanten y adquieran 
una gran preponderancia, en la 
interpretación de la música que 
nosotros conocemos como culta 
o clásica.

En el campo de la música 
popular o moderna, llevan bas
tantes años siendo, casi impres
cindibles, pero su constante evo
lución, ha impedido la instaura
ción de un sistema concreto para 
su adaptación al concierto clási
co, entre otras cosas porque se 
sigue pretendiendo imitar, los 
sonidos de los instrumentos ha
bituales, alejándose de lo que 
según mi opinión, debería de 
pretenderse, crear un sonido pro
pio, para lo cual, están muy pre
parados y capacitados.

Algunos compositores han 
creado obras pensando en ellos, 

. la prueba la tenemos en los con
ciertos de música electrónica de 
lamúsica contemporánea, recuer
do lo interesante de aquellos 
conciertos que con motivo de la 
semana de música de Toledo, se 
realizaban en la Sinagoga del 
Transito en los años 70. En la 
actualidad se programa muy poca 
música de nuestro tiempo.

Curiosamente, el siglo XX ha 
sido el que ha conseguido dar una 
gran importancia, al más antiguo 
de los instrumentos musicales, en 
el entorno de la música culta: la 
percusión. Las primeras formas 
musicales o rítmicas, se produ
cirían además de por la voz hu
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mana, por el golpeo de troncos, 
huesos y otros cuerpos elásticos 
con capacidad de producir soni
dos armónicos.

Estos instrumentos percutivos, 
evolucionaron hasta presentarse 
en la variedad que ahora todos 
conocemos y que no sólo se re
ducen, al famoso Bombo que 
oímos golpear, con diferente fuer
za, en los pasacalles y concier
tos de nuestras Bandas de Mú
sica y Orquestas sinfónicas, o en 
las gradas de los diferentes cam
pos de deportes para animar a los 
equipos contendientes.

Todos los compositores de este 
siglo, descubrieron sus grandes 
posibilidades sonoras y tímbricas, 
y los han utilizado, dándoles tan
ta importancia como a las cuer
das, maderas o metales, esto lo 
notamos en cada uno de los con
ciertos que se interpreta música 

del siglo XX, incluso a las Ban
das de Música, que esto les ha 
llegado con cierto retraso, ya se 
ven obligadas a tener que reali
zar un fuerte inversión en estos 
instrumentos. En los siglos ante
riores, fueron muy utilizados al
guno de ellos, por ejemplo los 
timbales, y en el siglo XIX se puso 
muy de moda la sonoridad de los 
platillos, instrumentos de origen 
oriental.

En la actualidad la familia ha 
crecido de una forma sustancial, 
debiéndose diferenciar claramen- 
te, varios tipos de ellos; los ins
trumentos de parche (bombo, caja, 
tambor, timbaletas, bongos, 
tumbadoras, batería, etc....), de 
metal (platillos, gongs, triángulos, 
etc....), de sonidos afinados con 
la escala cromática (xilófono, 
marimba, vibráfono, lira, campa
nas, etc.), instrumentos de peque

^•’J

ña percusión, la mayoría utiliza
dos en la música popular (pan
deretas, güiro, carraca, crótalos, 
etc.) y algunos más que pudie
ran ser denominados como 
artilugios productores de sonidos 
diferentes.

En muchas de las Escuelas de 
Música organizadas por las Ban
das de nuestra Provincia, tiene 
profesores especializados y titu
lados en percusión para el adies
tramiento de sus futuros compo
nentes, sin embargo en el con
servatorio no está implantada esta 
materia, con la importancia que 
tiene en las composiciones que 
las Bandas de Música programan 
en sus conciertos, por lo que 
nuestros jóvenes estudiantes no 
pueden realizar sus estudios de 
forma oficial, esperemos que en 
este próximo siglo XXI subsa
nen esta carencia.

DONDE SHARAY 
SUEÑA

Desde muy pequeños, siem
pre soñamos con algo; hay ni
ños que sueñan con ser afama
dos futbolistas, los hay que 
sueñan con trenes llenos de ju
guetes, también hay niñas que 
sueñan ser modelos mientras 
visten a destartaladas muñecas. 
El tiempo pasa, pasan los años 
y las muñecas se transforman 
en "muñequitos" más grandes 
y con vida, y las niñas que juga
ban sin preocupación alguna, 
ahora dan a luz, y se preparan 
para ser las madres mas maravi
llosas. del mundo y Madre con 
mayúsculas eres y sdrás, flore
cerán en tu vientre retoños como 
primaveras llenas de luz. Tu 
hogar no será silencio, sino 
voces de ilusión y de nervios, 
voces de niños pidiendo ansia
dos biberones y deliciosas 
papillas.

Tu esperanza y tu tesón te 
concederán lo que desees, y en 
la gente que te rodea tendrás los 
ánimos para agarrarle en los 
momentos más duros, y en ti 
encontraras la razón y la ilusión, 
la ilusión para ser la mejor ma
dre del mundo.

ANUNCIACIÓN

DE "PEDRITO"

"Pedrito" será su nombre 
y se escapa una sonrisa 
y entre sábanas de seda 
besos te dará la vida.

Sereno en mi confianza 
escribo a "Pedrito" en verso 
y le regalo una estrella 
la que brilla más del cielo.

Apenas es para el mundo 
una espumilla en el aire 
y en cambio para su madre- 
es un tesoro más grande.

Es la joya más preciada 
es el suspiro de un ángel 
es simple y grandiosamente 
sentir, que este niño nace.

TRIJJI 
Truji acropol@latinmail.com

PSICOLOGÍA PRACTICA.
ANÁLISIS TRANSACCIONAL

SEGURO OUE TE INTERESA

RELACIÓN ENTRE LA ESTRUCTURACIÓN 
DEL TIEMPO Y EL GUIÓN

Para la estructiiración del tiempo más a largo plazo, cada 
persona tiene un guión o plan de vida preconsciente. EstosguioneA 
están basados en ilusiones infantiles, que pueden persistir toda 
una vida, pero cuando las ilusiones se desvanecen aparecen las 
crisis vitales (adolescencia, mediana edad...) Los intentos de 
conservarías en la segunda mitad de la vida llevan a la depre
sión. Y el abandono de todas las ilusiones puede llevar a la 
desesperación.

Así pues, un guión es un plan de vida que se forma en la 
primera infancia bajo la influencia paterna y que impulsa a la 
persona hacia su destino. Un guión requiere: directrices pa
ternas, personalidad adecuada, decisión infantil, un méto
do particular de éxito o fracaso y una actitud convincente. 
A los triunfadores se les llama "príncipes" y a los fracasados

M“ Dolores Gómez Gutiérrez 
Dra. en Psicología 

CENTRO DE ESPECIALIDADES MÉDICAS
Tel.: 925 25 20 10____________

- Se ofrece Oficial en Cubier
tas, Tejados y obras en general, 
residente en Yeles (Toledo). 
Interesados contactar con los 
teléfonos 659 40 45 46 - 925 54 
57 43.

- "Jet", galgo joven, beige 
atigrado, desaparecido en el mar 
de Ontígola el pasado 19 de no
viembre. Bueno y cariñoso, in
útil para la caza. Se gratificará. 
Tfnos: 629 25 49 64 - 669 37 36 
39.

- Regalo 2 perros pequeños. 
Tfno: 925 52 23 40.

- Regalo 4 cachorros de pe
rro, 4 meses de edad, por no poder 
atender, vacunados y con collar. 
Tfno; 925 27 91 78.

- Se necesitan maquinistas (pa
ralelo, mixta). Oficiales de 1“ para 
la construcción. Peones para la 

construcción. Interesados con
tactaren el teléfono 609 386582.

- Se necesita profesor de In
glés en Fuensalida. Tfno: 92578 
40 76. Tardes.

- Se necesita señora para casa, 
que sepa cocina. Tfno. 925 24 
02 12.

- Pastor alemán macho 14 
meses, tatuado por el CEPPA, 
muy buen carácter. Siempre 
máximas calificaciones en 
monográficas. Por no poder aten
der. Tfno: 606 76 36 30.

- Vendo puerta de interior. 
Tfno: 925 49 00 84.

- Persianas (8), 3 de aluminio 
grandes tipo Gradulux, color gris, 
con accesorios para instalar y 5 
de madera para pintar. Muy eco
nómicas. Tfno. 925 38 25 34.

- Scooter Derbi Hunter, 50 cc, 
impecable, garaje. Poco uso. 
135.000 pis. Tfno: 925 35 35 01.

- Cama de rayos uva, facial, 
alta presión, precio a convenir. 
Tfno: 925 73 08 70.

- Se venden figuras de Belén. 
Tfno; 925 21 41 54. A partir de 
las 19 horas. Juanjo.

- Empresa de colectividades 
líder en el mercado busca coci
neros. Tfno: 925 23 15 04,

- Se ofrece químico para tra
bajar en laboratorio o similar. 
Disponibilidad de desplazamien- 
to. Jose. Tfno: 925 38 24 25.

PUEDE REMITIR SÜS^
ANUNCIOS A LA

TRIBUNA DE TOLEDO 
C/ DONANTES DE

■ ’ SANGRE 1, yA



Jueves, 30 de noviembre de 2000 63El PP de Hormigos sospecha que 
la Residencia se ha hecho sin los 
informes favorables y preceptivos de 
las Consejerías de Obras Públicas y 
de Bienestar Social mn

Según el PP, "curiosamente ''este centro de mayores es de la hermana del alcalde

La residencia de Hormigos está 
construida sobre suelo rústico
El Partido Popular de Hor
migos ha denunciado al al
calde de Hormigos, Basilio 
Damián Solórzano, por 
construir una Residencia de 
Ancianos, en suelo rústico. 
"Curiosamente", la geren
te de este centro es la her
mana del primer edil, dice el 
PP, y además tiene ciertas 
sospechas de que la residen
cia no tenga las preceptivas 
licencias de Obras Públicas 
y Bienestar Social.

La Tribuna

El Grupo Popular del Ayun
tamiento de Hormigos denuncia 
la actitud "intransigente y 
antidemocrática" del alcalde de 
la localidad, Basilio Damián 
Solórzano, ante su negativa de 
facilitar información a la oposi
ción sobre documentos de ca
rácter público que inducen a 
pensar que algo sucio se oculta 
en la forma de administrar el 
Ayuntamiento.

"Movidos por la falta de in
formación pública y administra
tiva acerca de la construcción 
en suelo rústico y la puesta en 
funcionamiento de una residen
cia de ancianos en el municipio 
toledano, que "curiosamente" es 
propiedad de la hermana del 
alcalde", y las más que proba
bles irregularidades con que se 
han llevado a efecto", el Partido 
Popular de Hormigos quiere acla
rar las condiciones que han lle
vado a esta construcción. La 
intención del Grupo Popular de

'¿5
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La intención del Grupo Popular de Hormigos es despejar dudas que circulan por la población. M.SOTO

Hormigos, al requerir informa
ción pública de la tramitación de 
esta residencia de ancianos, es 
despejar dudas, rumores y'co- 
mentarios, que circulan por la 
población, sobre el posible pro
ceso no ajustado a derecho y 
susceptible de denuncia y pre
varicación.

"Al darse la circunstancia de 
que el alcalde de Hormigos es 
el conductor personal del porta
voz de la Diputación y Secreta
rio de Organización del Partido

Socialista, José Manuel Tofiño, 
resulta mucho más llamativa la 
actitud de intransigencia y la 
violación de los derechos demo
cráticos fundamentales, al negar
se a facilitar la copia de docu
mentación solicitada y que tie
nen la obligación de entregar a 
los concejales que se la solici
tan", apunta el PP.

La Residencia de Ancianos 
se ha levantado sobre un terre
no rústico y, debido al "oscuran
tismo" del alcalde, hay fundadas 

sospechas, por parte del PP, de 
que se ha hecho sin los informes 
favorables y preceptivos de las 
Consejerías de Obras Públicas 
(Comisión Provincial de Urba
nismo) y de Bienestar Social de 
la Junta, sin la aprobación del 
Ayuntamiento, ni la licencia de 
obras, ni la de actividad y aper
tura, ni la acreditación del cen
tro que la ley exige. De otro modo, 
"no se entiende la denegación dé 
información cuando ésta es obli
gada por Ley", señala el PP.

Muere un 
hombre 
atropellado por 
un camión en la 
travesía de Orgaz

LaTribuna

A la una y cuarto del medio
día, se produjo un accidente de 
circulación en el que falleció un 
hombre, vecino de la localidad 
toledana de Orgaz, cuyas inicia
les responden a E.R.A., y de 76 
años de edad, que resultó atro
pellado por un camión, marca 
Man, y con matrícula A-8864- 
CC.

EI accidente sucedió en el 
kilómetro 104,650 de laN-401, 
cuando el camión circulabapor 
la calzada y atropelló a E.R.A, 
cuando se disponía a cruzar la 
misma.

Aparece un 
p^royectil de la 
Guerra Civil en 
la localidad de 
Rielves

La Tribuna

El pasado martes aparecióun 
proyectil de la Guerra Civil en 
al cuneta de la N-403, concre
tamente en el kilómetro 17 del 
término municipal de Rielves.

El proyectil, de 20 centíme
tros de longitud y 78 de diáme
tro, lo encontró un empleado 
de la compañía que se encarga 
de reparar los cables de telé
grafos. Inmediatamente se pu
sieron en contacto con la Guar
dia Civil'y quedó señalizado y 
sin peligro para las personas.

Asimismo, se solicitó un 
equipo Gedex para desactivar 
el proyectil, que lo retiró a las 
seis y veinte de la tarde y lo 
destruyó.

Clausuradas en Cobeja las 
Aulas de la Mujer de la 
Comarca de La Sagra

La Tribuna

La localidad de Cobeja aco
gió el acto de clausura, organi
zado por los Servicios Sociales 
de la delegación provincial de 
Bienestar Social, del proyecto 
"Aulas de la Mujer" que se ha 
venido desarrollando en catorce 
municipios de la comarca de La 
Sagra, durante los meses de oc
tubre y noviembre.

Alameda de la Sagra, Borox, 
Carranque, Cedillo del Condado,

Cobeja, Esquivias, Numancia de 
la Sagra, Yeles , Pantoja, Seseña 
Nuevo, El Viso de San Juan y 
Villaluenga, son los pueblos don
de se ha desarrollado este pro
grama, que ha estado estructu
rado en ocho sesiones de tra
bajo, impartidas con una perio
dicidad semanal. El propósito de 
esta iniciativa es crear espacios 
de comunicación sobre temas y 
situaciones sociales que afec
tan a la mujer contribuyendo a 
la reflexión.

iiSuT-i.-aíKi,

Estudian la mejora de la N-IV a su paso por Madridejos

Por fin, ayer se abrieron las 
puertas de la piscina cubierta de 
Torrijos. Por fin los clubes de 
natación podrán preparárse los 
campeonatos. La verdad es que 
era hora.

El presidente Bono se reunió 
el martes con alcaldes y conceja
les de la provincia de Toledo para 
conocer los problemasde sus mu
nicipios.

Y continuando con el presi
dente de la región, el alcalde de 
Rielves, Pedro Cabezas, quiere 
que cuando se inaugure el Cen
tro Cultural, obras que están a 
punto de finalizar, sea éste quien 

haga los honores. Qué lo consiga.
Y con centros seguimos, pero 

esta vez de salud, ya que el alcalde 
de la localidad toledana deLa Pue
bla de Montalbán solicitará, en el 
próximo pleno, al Insalud uno nue
vo porque el actual se queda peque
ño.

La Puebla de Alinoradiel está 
llevando a cabo obras en el consul
torio médico del municipio para 
mejorar el estado de las instalacio
nes sanitarias. Instalarán aire acon
dicionado, rehabilitarán el suelo y 
ampliarán el servicio de telefonía para 
poner a disposición de los vecinos 
el servicio de cita previa.

Y continúan las obras. El Mi
nisterio de Fomento se ha com
prometido a estudiar la mejora de 
la antigua N-IV a su paso por el 
municipio deMadridejos.

Con la llegada de las fiestas 
navideñas se incrementan las 
actividades culturales en los 
municipios de la provincia de 
Toledo. Bueno, pues concreta
mente el OMIC deQuintanar de 
la Orden ha organizado un taller 
de consumo en el que se realiza
rán distintas actividades. Hasta 
mañana.

ALICIAMUÑOZ 
panorali@yahoo.com
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Fl nbieUvo del convenio es apoyar la formación taurina de los jóvenes de la provincia de Toledo

La Diputadón y Caja Rural apoyan 
la escuela taurina 'Domingo Ortega'

La Tribuna

El presidente de la Diputación 
de Toledo, Miguel Ángel Ruiz- 
Ayúcar Alonso, y el presidente 
delaCajaRural de Toledo, Andrés 
Gómez Mora, han suscrito un 
acuerdo de colaboración para 
apoyar la formación taurina de 
los jóvenes de la provincia que 
conocen el arte de cúchares en 
la Escuela Provincial de Tauro
maquia “Domingo Ortega”, de
pendiente de la Institución Pro
vincial.

Los dos máximos represen
tantes de la Diputación Provin
cial de Toledo y de la Caja Rural 
de Toledo, han renovado la co
laboración que venían mantenien
do para asegurar la formación de 
los jóvenes aficionados toledanos 
a la fiesta taurina.

Desde el Patronato Provincial 
Taurino, que preside el Diputa
do Emiliano González Serrano, se 
alienta la vocación de las futu
ras promesas del toreo provin
cial, y su formación académica 
y profesional en las dependen
cias que la Diputación de Tole
do tiene en la zonade La Bastida, 
concretamente en la Escuela 
Provincial Taurina. Cada año se 
forman en sus clases , dirigidas 
por los Directores artísticos, 
Joselito de Vega y Gregorio 
Lalanda, una media de 30 alum

El Ayuntamiento 
de Yepes organiza 
unas jornadas 
sobre bulimia y 
anorexia

nos, que conocen las artes tauri
nas y participan en festivales 0 
eventos destinados a promocio
nar sus aptitudes en los muchos 
Bolsines Taurinos que se cele

bran en todo el territorio nacio
nal. La Diputación de Toledo des
taca la disposición de la Caja Rural 
en cooperar al mantenimiento y 
mejora de las enseñanzas tauri

'CotieíOledo♦

nas, ya sea desde su inclusión en 
el propio Patronato, o desde la co
laboración económica destinada 
a favorecer el desarrollo de los 
programas diseñados para satis

facer la demanda e inquietudes 
de los toledanos decididos a 
aprender un oficio arriesgado y 
arraigado en la cultura españo
la.

La Tribuna

Ayer comenzaron las jorna
das sobre la bulimia y la anorexia 
organizadas por la Concejalía de 
Juventud del Ayuntamiento de 
Yepes, en colaboración con el 
Consejo Asesor de la Juventud 
y laMancomunidad de Aguas Río 
Algodor.

Las Jomadas, que tratarán de 
orientar a los adolescentes so
bre estas enfermedades cada vez 
más extendidas, se organizarán 
en forma de talleres en el Insti
tuto de Enseñanza Secundaria de 
Yepes a lo largo de los dos días, 
de diez y media a doce y media 
de la mañana. Las ponencias del 
acto correrán a cargo de la psi
cóloga M* Magdalena Martínez 
y en él participarán tanto alum
nos como alumnas del Institutc 
de Yepes. Las Jornadas se com
pletarán hoy, con la celebraciór 
de una charla-coloquio a cargc 
de la psicóloga María Teresí 
Pacheco, en el Aula Cultural. E 
acto irá dirigido a los padres.

Pza. Zocodover 7
Tfno: 925.28.50.18
Fax: 925.28.50.17 
45001 TOLEDO

Entre tú y yo
COPE TOLEDO 97.4 F.M.
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Cervecería
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=LATOS COMBINADOS. ETC.

WRÑR S€M0 R DOMICIIIO 1999W
C/ Mora. 15 

Telf. y Fax; 925 38 02 79
45100 SONSECA (Toledo)

reif. fied/dos: $¿S 3S3 3¿$
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Javier González Ferrari, director general 
de RTVE, defendió ayer la emisión 
de la entrevista con José María Aznar 
antes del Especial sobre los 25 años 
del reinado del Rey Juan Carlos I

RNE conmemora 
los 25 años de 
‘Clásicos 
Populares’ con 
un nuevo disco

Efe-Madrid

A pocos meses de que el es
pacio de Radio Nacional de 
España (RNE) Clásicos Po
pulares cumpla 25 años en 
antena, el sello RTVE-Músi- 
ca presentó ayer un disco 
conmemorativo que hace el 
quinto de una colección. 
Coincidiendo con el 20 ani
versario del programa, en 
1996, RTVE-Música pre
sentó un álbum que se con
virtió en el primero de una 
serie de compactos donde ha 
quedado recogida la música 
clásica de todos los tiempos. 
El 12 de abril, Clásicos Po
pulares, dirigido por Fernan
do Argenta, celebrará su 25 
aniversario e inicia los actos 
conmemorativos con este 
disco homónimo, donde se 
incluyen un total de 12 com
posiciones seleccionadas por 
los oyentes. Junto a obras de 
Tchaikovsky, Schubert, Olai
zola, Mozart, Vivaldi y Bach, 
muy conocidas por el gran 
público, el disco compacto 
incluye algunas composicio
nes de difícil adquisición.

‘Compañeros’ de 
Antena 3 repite 
liderazgo de 
audiencia en la 
noche del martes

Sip-Madrid

La serie de ficción que pro
duce Globomedia para Ante
na 3, Compañeros, repite li
derazgo los martes al ser el 
programa más visto con 
5.001.000 telespectadores. El 
programa que presenta Ana 
Rosa Quintana, Sabor.a íi, se 
confirma como el magazín 
más visto de la tarde 
2.185.000 telespectadores. 
Noticias 2, el informativo 
que dirige Ernesto Sáenz de 
Buruaga y presenta junto a 
Olga Viza, logró el martes 
3.301.000 telespectadores. El 
magazín Ahora, presentado 
por Cristina Saavedra, se 
sitúa en un puesto de privile
gio en el ranking de progra
mas más vistos del día con 
2.598,000 telespectadores. 
La serie de animación Los 
Simpson y el concurso de Sil
via Jato Pasapalabra, tuvie
ron 2.574.000 telespectado
res, .el primero, y 2.418.000 
telespectadores.

“No le meso al presidente que sea presidente de toda España”

Ferrari justifica la entrevista 
a Aznar antes que la del Rey

Efe-Madrid

El director general de RTVE, Ja
vier González Ferrari, justificó 
ayer el retraso de la emisión de 
un reportaje sobre Franco en el 
espacio Línea 900 al asegurar 
que éste se efectuó por razones 
profesionales, a la vez que de
fendió la emisión de una entre
vista con el presidente del Go
bierno, José María Aznar, antes 
del Especial sobre los 25 años 
del reinado del Rey Juan Carlos 
L A este respecto y ante la pre
gunta de la diputada socialista 
Rosa Conde, Ferrari, quien ayer 
compareció en la Comisión de 
Control a RTVE en el Congreso, 
explicó que “yo no le niego al 

* presidente del Gobierno que sea 
el presidente del Gobierno de to
da España” y dijo que se emitió 
20 minutos antes de la emisión 
del reportaje sobre el Rey.

Tras preguntarse si el Go
bierno no tiene derecho a opinar, 
Ferrari dijo que muchos diarios 
y televisiones -como CNN+, 
Telemadrid y Antena 3- habían 
reproducido las palabras de Az
nar. Conde calificó de “vergon
zosa” y “poco democrática” esta 
actitud de TVE y se preguntó si 
es bueno que alguien “monopo
lice una efeméride que fue de to
dos”. Respecto al retraso en La 
emisión del reportaje sobre 
Francisco Franco, explicó que 
se efectuó “con criterios de pro
fesionalidad, porque se decidió 
que no coincidieran en el tiempo 
un reportaje de alto valor institu
cional y un programa menor” y 
subrayó que se ofreció el día 26 
de noviembre. Ferrari también 
respondió a una pregunta reali-

‘Metrópolis’ enseña las obras 
del Certamen de Vídeo y Arte 
Digital Injuve 2000, en La 2

Sip-Madrid

El programa Metrópolis que diri
ge Alina Iraizoz y se emite, en la 
franja de madrugada por La 2 de 
TVE, está dedicado al Certamen 
de Vídeo y Arte Digital Injuve 
2000, un concurso al que concu
rren artistas menores de treinta-, 
años residentes en nuestro país. 
El espacio mostrará los trabajos 
de ocho jóvenes artistas españo
les premiados en el certamen 
convocado por el Instituto de la 
Juventud. Metrópolis ha selec
cionado, en el apartado de Vide

Javier González Ferrari, durante la comparecencia de ayer.

zada por el popular Rafael Her
nando, sobre el reportaje emitido 
por el programa Documentos 
TV, titulado Bienvenidos al Pa
raíso que se centraba en el desa
rrollo de Almería y la inmigra
ción, y que el diputado popular 
no consideraba objetivo.

El director general explicó 
que estaba en desacuerdo con el 
contenido del mismo, pero que, 
aunque hubiese podido censurar
lo, “no lo hice ni nunca lo haré”. 
Reconoció que el vídeo “técnica- 
mente estaba muy bien realiza
do”, que había sido un encargo a 
una productora privada y “aun
que en todo hay claroscuros, no

ocreación, las obras de Jorge 
Cosmen (Málaga), César Pes
quera (Barcelóna), Dolores Fu- 
rió (Valencia) y Pepo Salazar 
(Vitoria), como muestra de la va
riedad de propuestas estéticas. 
En el apartado Documental/Fic- 
ción, el primer premio ha sido 
para un trabajo realizado con 
plastilina por Juan Pablo Etche
verry (A Coruña), junto a Below 
the Prequencies, realizado por 
cinco estudiantes de Barcelona. 
En Arte Digital se han agrupado 
obras que precisan de medios, in
formáticos para su visionado.

se puede subrayar sólo los oscu
ros y no tener en cuenta los cla
ros”, aseguro Ferrari.

Respecto a la publicación en 
el diario El Mundo de las decla
raciones del Rey en el Especial 
del monarca emitido el 19 de no
viembre, que se publicaron el 
mismo día de su emisión, Ferra
ri negó tajantemente que Televi
sión Española lo filtrara, y dijo 
que se había enviado antes de las 
12.00 horas del domingo un re
sumen a los diferentes medios y 
que a partir de las 16.00 se envió 
íntegra a todos los medios. “Lo 
que hayan hecho otros no es res
ponsabilidad de RTVE”, afirmó.

Una de las obras premiadas en Injuve 2000. RTVE

‘EL INFORMAL’

Félix estuvo en el 
partido ‘Drogas No’

El Informal ofrecerá el repor
taje realizado por Félix Álva
rez durante el octavo Partido 
Contra la Droga, encuentro 
solidario en el que personajes 
famosos como Emilio 
Aragón, Luis del Olmo y 
Baltasar Garzón, entre otros, 
se vestirán de corto en el es
tadio Nou Camp para ofrecer 
la recaudación a favor de 
Proyecto Hombre.

ANTENA 3

‘Alerta 112’ analiza 
el caso de Jonathan
A partir de las 00.15 horas 
Antena 3 ofrece una nueva 
entrega de Alerta 112, el es
pacio de sucesos que presen
ta Esther Malagón y que se 
ocupará del caso de Jonathan 
Barrull, el niño desaparecido 
hace seis meses en San Fer
nando de Henares cuyo cadá
ver ha sido recientemente 
descubicro en la misma zona. 
Un equipo del programa ha 
entrevistado al Grupo de Ho
micidios y a los forenses.

FÚTBOL

TVE emitirá la 
Segunda División B
A partir del viernes arranca 
en TVE la liga nacional de 
segunda división B. Unos en
cuentros que tendrán lugar 
entre las 19.00 y las 21.00 
horas. Una oferta que se ha 
hecho posible en virtud del 
acuerdo firmado entre la Real 
Federación Española de Fút
bol y RTVE y por el que la 
Segunda División B podrá 
verse hasta el 2004.



La Tribuna TELEVISIÓN Jueves, 30 de noviembre de 2000 Q7

TVE! I■ LAS l■ ANTENA 3 |■ TELES 1■ CANAL PLUS I■ CANAL SUR I■C2-ANDALUCÍA |■ TELEMADRID

06.00 Canal 24 horas 06.00 Euronews 0735 La granja de Otty 0630 Infonnativos 07.55 CNN+ Noticias 06.45 Carta de 08.00 Carta de 07.15 Signo a saber
0730 Telediario matinal 0630 Kangoo 0735 Club Megatrix ; Telecinco 08.20 Fútbol americano presentación presentación 07.45 Cyberclub

09.00 Los desayunos 'B gran hotel del sol' Programa infantil. Con ' Con Gloria Serra y 09.10 Lo + plus 07.00 Buenos días, 20,00 Andalucía viva ; Incluye las series de
de TVE 07.00 That’s EngBsh Ana Chávaní y David Juan Antonio 10.00 Cine Andalucía ■ Serie divulgativa dibups animados

09.50 Cosas del amor 0730 TPH Club .,Páez. Incluye las Villanueva. Incluye 'La Nfce’ • . Información de ¿LOO Somos más Looney tunes, Twlp^,
ILi^J Saber vivir Incluye las series La series animadas mirada critica’ 1144 Cine / actoalidad Programa dedicado a í X-men, Dennis y
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Con Manuel Gimóiez Sésamo, Doraemon, Cotí Isabel San mar Toda la actualidad Incluye Transfonner, 1230 Contrapunto Con Inma Aguilar,
14.00 Informativo Daniel el travieso Sebastián ■ 'Crucero en la costa musical. Presenta Sira Unnel, Capitán Futura Programa de debate i Alipio Gutiérrez,

territorial 09.45 Aquí hay trabajo 10.30 Como la vida azul’ ■ fernández 09.00 Buenos días, 13.00 Telenoticias / Antonio López y Chus
1430 Corazón de otoño 10.05 TV educativa: la Con Afiela Senovilla 11.20 Día a día 14.00 Más deporte Andalucía 13.20 La banda del sur Galán

Magazine con las aventura del saber 1335 Los ladrones van a 'Magazine matinal 09.45 Guía laboral ■ Programa infantil. 12.00 Los ángeles de

últimas noticias y la 11J)O La película de la la oficina , presentado por María 10.00 Indtoe 2000 / incluye las senes Charlie

/ actualidad del mañana Serie ’ Teresa Campos 10.30 □ club de las ideas ; Helio Sandybel, i 'La gran jugada’
■coraaón. Presenta 'Sor ^-yé" 14.00 Nada es para 14.00 El juego del H^ Andalucía directo 'leletobbies, Mon Pe, 12.55 Gran parchís TV

-■/ Anne Igartiburu 13.00 TPH Club 

Sandokán, 
Tweenies....

siempre
1430 Los Simpson

euromillón

• Concurso sobre la 
Untón Europea
'presentado por Paula
Vázquez

13.15 Con sabor andaluz
Programa sobre 

jgastronomía y 
'manualkJades

Lulú, Prinape 
Valiente, Erase una 
vez el espacio,...

Con Geyo González
13.30 Telenoticias

i Incluye información de 
íCastilla La Mancha y
. Castilla León

TARDE

15.00 Telediario 1 

Con Ana Blanco 
16.00 El tiempo
16,05 Pobre diabla
1&25 Savannah 
18.45 El precio justo

Concurso presentado 
por Carlos Lozano

20.00 Gente

Magazine de sucesos 
, y sociedad, con Pepa 
’ Bueno y Sonia Ferrer

15.15 Saber y ganar 

Con Jordi Hurtado
15.45 Grandes 

documentales 

'Sobreviviendo en la 
naturaleza'

16.45 El escarabajo verde 

‘Soria 2001”
17.15 Código alfa 
17.45 Los chicos de 

Beverly Hills 
18.25 Yo y el mundo 

'La chka de mi mejor 
amigo'

19.00 Zona peligrosa
20.00 Informativo 

territorial
20.30 EUen

'La fiesta del 
nacimiento'

15.00 Noticias 1

Con Susana Griso 
'y Matías Prats

16.00 El bus
16.10 Sabor a ti

Magazine de tarde 
presentado por Ana 
Rosa Quintana y 
Antonio Hidalgo

19.25 Pasapalabra

Con SiMa Jato
20.25 Ahora

Con Cristina Saavedra

14.30 Informativos 
Telecinco 

Con Angels Barcetó, 
De 15.15 a 15.25, 
desconewones 
r^wnales

15.25 Al salir de clase 

Alegría de vivir*
16.15 Buenas tardes 

Magazine presentado 
por Nuria Roca

18.30 Historias de hoy 

Actualkíad y crónka 
de sucesos, con

_ Fatoma Ferre
19,50 ¿Quiere ser 

millonario? 50x15
; Concurso presentado 

por Garios Sobera

14.55 CNN+ Noticias
15.00 Dame un respiro 

Serie
15.30 Lo 4-plus 
1650 Cine

Amigyamado'
18.00 Documental

i'Luis Miguel 
Dominguín, el número 
uno’

19.00 El planeta de los 
toros

20.00 Jesse

Serie 
2030 Transworkl sport 
2050 Previo baloncesto 
21.00 ACB+

13.55 Canal Sur Noticias 
15.00 Contraportada

Notidasy 
comentarios 
de sociedad

15,45 Plaza alta 
1630 Bravo por la tarde

Magazine de 
sobremesa.
Presenta
Agustín Bravo

19.00 Andalucía directo

Magazine infonnatMO. 
Incluye conexiones 

iCOTI unidades móviles 
distribuidas por las 
diversas provincias de 
Andalucía

18.35 Allo, alto

Comedia en la que se 
narran las peripecias 
de un francés, René, 
que regenta un 
pequeño café en la 
Francia ocupada

19.00 Ciudades de 
América

Antigua'
1930 El club de las ideas 

Espacio dedicado a la 
educación

20.00 Baloncesto: Liga 
ACB
Juventut Badatona- 
Caja San Femando

14.00 Telenoticias

.. iPresentan Teresa
•Castanedo, Antonio 

Mérida y Manolo 
Lama

1530 Con T de tarde

■ Magazine presentado 
por Terelu Campos. 
Repaso a las revistas 
del corazón

18.15 Madrid directo 

Informativo sobre la 
Comunidad de Madrid 
que presenta 
Inmaculada Galván

19.45 Mamma mía 

Presentan Motor 
Sandoval y Pilar Soto

21.00 Telediario 2

Con Alfredo Urdaci y
María Escario

2135 El tiempo
22,00 Audacia

Nuevo concurso 
cultural presentado 
por Jotoi Estadella

2335 Urgencias
'Exceso de ceto'

0100 Telediario 3
Con Carmen Tomás

0125 Sin identidad

'El increíble Derek'
Tela de araña'

03.05 Corazón de otoño
0330 Cine de madrugada

Viajeros en el tiempo'

• --v. -“I^/-'-'"

2130 Infelices para 
siempre
’B señor Ftoppy, 
boxeador'

22.00 La 2 Noticias
22.25 El tiempo
22.30 La noche abierta
00.00 Días de cine
0105 Metrópolis 
0135 Conciertos de

Radio s
Syf/ain Sylvain

02.00 Cine club

'La muchacha del
■ Nilo'

03.25 Cine

‘Rosario, la cortijera’

2100 Noticias 2

Con Olga Miza y
Ernesto Sáenz de
Bunuaga. Incluye 
sorteo del cupón de la
ONCE

22.00 El bus
22.15 Policias

A través de la noche 
urbana’

23.55 Alerta 112

Progama de sucesos
0120 Noticias 3

Con Rosa María 
Mateo

02.00 Ahora
0235 Teieventa
05.15 Repetición de 

programas
06.15 Pasapalabra

20.30 Informativos 
Telecinco
Con Juan Ramón 
Lucas. Incluye 
información 
meteorotógica

2130 El informal
Presentado por Javier 
Capitán y Florentino
Fernández

22.00 El grupo
22.30 Crónicas marcianas 

Presentado por Xavier 
Sardá

02.15 Informativos 
Telecinco

02.45 Infocomerciales
04.45 Madmgada de cine

'B regreso de Jackie'

22.46 One español en 
Canal+

‘La lengua de las 
mariposas'

00.22 Nuestro cine
00.38 Cine español en

Canaf+
‘B coronel no tiene 
quien le escriba’

0232 Fútbol americano
0432 One

‘B soptón'
06.42 National geographic 

en Canal+

‘La muerte blanca'
07.36 Piezas

20.30 Canal Sur Noticias 

Informativo general, 
con especial atención 
a las noticias de 
Andalucía

2130 Contraportada 

Espacio infomnativo 
con noticias y 
comentarios de 
sociedad

2155 Supercine

'La máscara'
23.50 El sentido del 

crimen
0045 Canal Sur Noticias 
0115 Cine

Vientos de 
tempested'

03,00 Linea mágica
04.00 Cita COTI Zulay
0430 Despedida y ctone

2145 Telenoticias
Informativo de la

, jomada. Presenta 
Marta Paneque

22.05 Cine fila 2

'Un tiempo pasado'
23.50 Con el cine en los 

talones
La actualidad 
cinematográfica, con 
Paco Gómez Zayas y 
Nuria Guerrero

00.55 Retratos

Serie documental 
sobre la vida y obra 
de andaluces

' excepcfonales
0140 Pobladores del 

planeta
02.05 Despedida y cierne

20.25 Telenoticias
:Presentan Luis 
Sanabria, Raquel 
Sánchez Slka y Javier 
Reyero

2135 Cine: una de acción

'B último don’
23.30 Cine: una de 

suspense
.Atrapados por la 
violencia'

0125 Medias de seda

;'DwOTcio ai estilo Palm 
Beach’

02.15 Telenoticias última 
edición

02.30 Sala de madrugada

‘Giulieta de los 
espritus'

04.45 Información cultural 
de la CAM

‘Al salir de clase’ TELES/ 15.25
En el episodio titulado Alegría de vivir, los chicos siguen viviendo en 
precario y se pelean por la comida. Turbo se opone a que Ángela vi
va en la casa, pero le convencen de que siga. Andrea reconoce a Gui
llermo que su problema no es otro que la virginidad. Santi y Rubén 
descubren que Julia está muriéndose.

Televisión por satélite

VÍA DIGITAL ■ ■ ■;

GRAN VU
16.0O Dr .Jel7lly Mrs. Hyde
17,30 El silencc de la sospecha (V. M.)
19.15 Lavapiés: barrio abierto
21.30 Rodando
22.00 Martes con Mome

GRAN VIA 2
16.00 Ronin O/. M.)
18.00 Blade (V. M.
20.00 El carnicero (V. M.)
22.00 Una noche con Antonio Canales
23.45 Primary Colors (V. M.)

CINEMATK
18.00 Vivir un gran amor
20.05 Un, dos, tres, al escondite inglés
22.00 Mi vida es mí vida
23.40 Los cuatro jinetes del Apocalipsis

EUROSPORT
19.00 Esquí alpino: Copa del Mundo femenina
20.30 Fútbol: Copa de Italia

22.00 Fútbol: Un Mundo / Una Copa
23.00 Boxeo: Combate internacional
00.00 Esquí alpino: Copa del Mundo femenina

CULTURA
20,36 Las ciudades cufturales de China: Dushuang, 

Jingdezhen, Sgongi, Shigatze
21.30 La revclucón de ¡os clones
22.25 Nuevas fronteras

NATURA
19.00 Mundo natural: El útimo refugio de los peños 

•salvajes
20.00 Safari deportivo: República Dominicana
20.30 Atrapados por el hielo
21.00 Vigilantes de la naturaleza

HISPAVISION
20.30 Más por menos: Fibonacci: la magia de los 

números
20.50 Taller de T. V. : Cine para televisión
21.00 La mandragora: Freeslyle Terrassa 2000
:^,25 Conmemoración de Carlos V

CANAL SATÉLITE

NICKELODEON
10,00 PequeNick. Pistas de Blue. Pingu, El castillo 

jEureeka, Koki, La ventana de Allegra
15.00 Los renegados de Renford
1630 Los castores cascarrabias

PARAMOUNT COMEDY
20.30 Siete vidas
22.00 Cybiil W M.)
23.00 Roseanne
23.30 Sports Night

SPORTMANIA
i5.(X) Fútbol Mundial
15.30 Fútbol argentino. Tomeo Apertura
19,00 Fútbol. Toyota Cup. R. Madrid - Boca Juniors
21.05 Esquí magazine

TCM
09.15 Tj manera de ser
16.35 El señor Skeffington
22.00 Director del mes. Directores británicos.

.• "Mackend. El quinteto de la muerte



ZOCODOVER

PRONTO SERÁ 

NAVTOAD
Instalando están las luces 
¡pronto será Navidad! 
Diciembre se hace presente 
en lodos los corazones

los sentimientos afloran 
¡pronto será Navidad!
Los adornos atrás guardados 
empezarás a sacar

Y ese belén que guardaste 
¡pronto será Navidad!
El cartero trae noticias 
de familiares lejanos

Es tiempo de recordar 
¡pronto será Navidad!
Los turrones, las almendras 
y el chocolate caliente

Todo se adorna y se viste 
¡pronto será Navidad!
Y en un rincón de tu alma 
es tiempo de recordar

¡PRONTO SERA NAVIDAD! 

buhotol@yahoo.com

Qué dolor de ojos 0

Qué resplandor había ayer por la mañana en la calle Comercio. Pero si estaba 
lloviendo a mares. ¡Ah! ya se por qué había tanta luz, seguramente el tejido de ¡os 
impermeables de estas dos señoras servía de pantalla para que los pocos rayos 
del sol que había se proyectaran y, por tanto, desprendían unos rafagazos que, 
aunque estaba diluviando, casi tenemos que ponemos las gafas de sol. M.SOTO

Tazos
* Desde esta sección nos 

sumamos a las muchas voces 
que piden el indulto para María 
Teresa Moreno "Tany", la 
pobre mujer que mató a su ma
rido, en el borde máximo de 
su angustia personal por los 
malos tratos. El ser humano 
puede ser llevado a una de
gradación aguda que le impo- 
sibilita discernir cualquier 
hecho de su entorno, y hacer 
cosas que, en circunstancias 
normales, jamás se le ocurri
ría. Hay que ser humanos para 
serjusíos. En este caso, el ser 
humano fue deshumanizado. 
Hay que parar esta secuen
cia de hechos con el perdón.

* Más "adhesiones" a "la 
lista de Bono"; La directora 
general del Instituto de la 
Mujer, Pilar Dávila, pone en 
duda "que tenga alguna efica
cia"; Carmen Quintanilla, di
putada del PP, piensa que 
es "inconstitucional" y la Unión 
de Talavera y Comarca, la 
califica de "demagogia bara
ta".

Detenidos por 
robar prendas de 
piel valoradas en 
doce millones

Efe

La Policía Nacional ha de
tenido y puesto a disposición 
judicial a tres jóvenes como 
presuntos integrantes de una 
banda organizada que se dedi
ca al robo en establecimientos 
de localidades cercanas al sur 
de Madrid.

Los jóvenes, C.A.R.. F.V.V. 
ambos de 19 años,yM.A.A.C., 
de 21, pertenecientes a esta 
banda que podría quedar des
articulada próximamente según 
la Policía, fueron detenidos el 
pasado día 6, después de que 
fueran sorprendidos por un dis
positivo policial en el Polígono 
de Toledo en un coche robado.

Al darles el alto los agen
tes, los jóvenes huyeron agran 
velocidad, con lo que se inició 
una persecución policial por 
Toledo. Se comprobó que ha
bían perpetrado un robo a tra
vés del método del alunizaje en 
una peletería, de la que se lle
varon varias prendas valoradas 
en unos 12 millones, así como 
su pertenencia a una banda or
ganizada dedicada al robo.

Cascos anuncia que licitará el estudio del 
AVE para el tramo Villasequilla-Alcázar

Efe

El ministro de Fomento, 
Francisco Álvarez Cascos, 
anunció ayer que su departa
mento licitará antes de que 
termine el año el estudio infor
mativo del tramo del tren de 
alta velocidad Villaseca- 
Villasequilla en el corredor 
Madrid-Alcázar de San Juan.

En respuesta a una pregunta 
en el Pleno del Senado, el 
ministro señaló que "para el 
trayecto Madrid-Alcázar de 
San Juan, por el que se cana
lizará el tráfico de viajeros, nos 
proponemos que la salida hasta 
Villaseca se haga por el ac
tual corredor de alta velocidad 
Madrid-Sevilla".

Además, añadió, "habrá que 
estudiar las soluciones que 
debemos adoptar entre 
Villaseca y Villasequilla, unos 
12 kilómetros y que estarán 
condicionadas por la decisión 
definitiva de la salida del co

rredor hacia Levante, que no 
está adoptada en este momen
to y que condiciona el punto de 
salida del corredor de alta ve
locidad, a partir de ese punto 
hacia Alcázar de San Juan".

Para ello, su departamento 
va a poner en marcha un estu
dio informativo, yaque hay que 
modificar trazados, que estará 
licitado antes del 31 de diciem
bre.

El ministro explicó también 
que el tramo Villasequilla-Al- 
cázar no requiere estudio infor- 
mativo porque se hará con un 
acondicionamiento, cuyos pro
yectos también se licitarán en 
este año. Cascos insistió ade
más en que los corredores de 
alta velocidad no anulan sino que 
se superponen a los convencio
nales por los que circularán bá
sicamente las mercancías y los 
viajeros de trayectos regiona
les o de cercanías.

Por eso el trayecto Madrid- 
Alcázar de San Juan seguirá
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Se licitará antes de que termine el año. M. SOTO

formando parte del corredor 
convencional de mercancías 
hacia Levante y hacia el Sur, 
con lo que decisión de incor

porar ese tramo a la alta veloci
dad no sustituye ni resta tráficos 
ferroviarios sino que los suma, 
agregó el ministro.


